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Yves Saint-Geours recogió el premio 
al hispanista francés Joseph Pérez 

en una gala protagonizada por Cisneros

Ripell quiere más policías 

en Reyes Católicos y el Juncal 

E2000 pide medidas contra 
las ocupaciones ilegales

El embajador de Francia asistió a la entrega 
de los Premios Ciudad de Alcalá

Reig Pía: “Dolor y esperanza

Hay que reconstruir 
la comunión en España"
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Fernández Lara espera recaudar 51 millones la lotería dejó dos premios en Alcalá, 
en tasas y en impuestos municipales en el Ensanche y en lope de Vega

Tercera en lo que va de mes 

RoboenunapeluQueria 
en Reyes Católicos

Rompieron el cristal «robaron 
la cala, pero no tenia dinero 
íorpe robo en una farmacia 

del barrio Venecia
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Teléfonos de interés
Alcohólicos Anónimos - GRUPO CERVANTES 
Agentes forestales..........-..... ..
AGUAS OE ALCALÁ (Averías 24 horas) —....
AGUAS DE ALCALÁ (consultas) ..................... .
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS). .........-.....

......-..... — 91 341 82 82

......-..... ..... 91 888 00 83
9X81097S/91 177 91 26
900 810 974/91 177 91 25

91 883 66 09
91 877 08 84Archivo Municipal

Asociación de f amallares Enfermos do AUheimer
Asociación Lucha contra el Cáncer--------------------
Avxí^cion de O*abet»cos de Aleóla . .
Ateneo Cultural J* do Mayo 
Autobuses Urbanos—......

.91 878 81 97 / 680 855 714
655 440 560 y 600 600 500

91 280 06 55
91 888 00 21
902 42 22 42Autobuses Interurbanos...................................................

AUIOSTRADA - ALQUILER COCHES. FURGONETAS . 
Ayuntamiento------------------------------ ------------------ ---------
Camera de Comercio------ ------------------------------------ -----
Casa de te Entrevista ---------_......_....... 
C4M do la Juventud..... ..... .............. ....... ......................
Casa do Socorro---------- --------------------------------------------
Cementerio, . -....... .. ■■■■--------
Cementerio Jardín..........................
Centro Atención a te Mujer........ ........................
Centro de Documentación----- ----------------------------- —
Centro de Especialidades Módicas Francisco Díaz......
Centro Muñicipai do Salud--------------------------- -
CIDAJ (Centro Información Juvenil)................................ 
Ciudad Deportiva Municipal El Val
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal..----- - --------------  
Colegio de Abogados .................................... ----------------
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ........ ...... . ..........
Correos y Totegrafos —--------------------------------i—_
Cruz Ro.n
DNI (Cita Previa)------------------------------------------------------- 
Empresa Promoción Alcete---------------------------------------  
GRÜlFAR\GrupoTerapia AntficeMkca Rehabiiitadora)
Guardia CMI---------------------------------
Guardia CMI (Servido centralizado) 
Hacienda-------------------- -----------------
Hoapital do AlcatS (Contraída)-------  
INEM Cita Previa —--- ....................... 
Junta Municipal Diatrito I..................  
Junta Municipal Datrito II.......... ..
Junta Municipal Distrito III................  
Junta Municipal Distrito IV...............  
Junta Municipal Distrito V .... ........... 
Juzgado do Primera Instancia 1.....
Juzgado de Primera Instancia 2-----
Juzgado de Primera instancia 3......
Juzgado do Primera Instancia 4 .
Juzgado de Primera Instancia 5......
Juzgado de Primera Instancia 6......
Juzgado de Instrucción 1............
Juzgado de Instrucción 2---------------
Juzgado de Instrucción 3..................
Juzgado de Instrucción 4
Juzgado de Instrucción 5....... —
Juzgado de Instrucción 6........... ...
Juzgado de lo Penal 1........................
Juzgado de lo Penal 2.....................
Juzgado de lo Penal 3.......................
Juzgado de k> Penal 4.......................
Juzgado do lo Penal 5........................
Juzgado do lo Penal 6............ ...........
Juzgado de Violencia de Genero.—
Oficina de Turismo-----------------------  
OMIC------  - --------------------
Parque Municipal de Servicios -....  
Plan Municipal do Drogas.... ........... 
Plan 24/48 horas.... ................ . ........
Policía Municipal----------- ------------  
Policía Nacional---- ---------------------
Protección Civil
Registro Civil —--- ----------------------
Registro do la Propiedad Número 1
Registro do la Propiedad Número 2 
Registro do la Propiedad Número 3 
Registro de la Propiedad Número 4

-....-............ 91 883 27 00 / 04
_______ _____ 91 889 26 94
91 888 33 00 (oxtontión 6123)
---- ---------- ---- — 91 877 12 50
.............—..... -.91 877 17 40
.....-.................  900 720 700
.....-...........092 / 91 830 68 14 

........ -091
............. ....... .  . 91 880 12 14 
...... -.............. .. 91 883 94 28

RE?IFE0 00 ” N1""0'0 5
SACYR Atención al Ciudadano
Seguridad Social------------------------------------------------------
Servicio de Comunicación. Notificacionos y Embargos 
Servicio Información Ciudadana.. ................
Servicio Municipal de Protección Animal...... -.... .........
Servicio limpieza viada (Recogida Muebles)........ .........
Taxis (Radio Taxis Alcali)...........
Teatro Salón Corvamos--------- ---------------------- ------.....
Telefono contre Trófico Droga-----------------------------------
Universidad de Aléala (Centrante).—.. ---- -------- ----
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 b.)----------------
Trinco (Cita previa)--------------------------------------------------

Chiste

91 889 71 70
91 883 08 82

91
91
91

888 36 47
888 33 00
889 22 76
888 01 75

91 877 17 40
888 1564

-----91 877 03 93 
-----91 877 17 20 
----91 831 70 49 
91 830 56 42 / 43 
™.91 877 17 40 
.....91 879 74 00
„.91 877 17 80 
-----91 877 17 70 
----91 882 92 68 
---- 91 879 63 90 
-----91 889 23 34 
--- 91 360 95 98

------------- 060
91 877 32 53

.91 839 95 00

.91 889 41 19
.. 91 883 07 77

.......062
..91 877 60 00
..91 887 81 00

91
91
91
91
91
91

272 27 95
888 33 00
879 79 51
881 06 65
830 55 78
888 11 64

91 883 94 09
91 883 94 19
91 883 94 24
91 883 94 29
91 883 94 83
91 883 94 76
91 839 96 00
91 839 96 70
91 839 96 95
91 839 96 10
91 839 96 40
91 839 97 20
91 839 96 20
91 839 95 88
91 839 95 55
91
91
91
91

839 95 90
839 96 80
839 96 90
883 94 39

91
91
91
91

888 00 32
888 48 96
882 12 03
889 77 14

---- 91 877 34 47
..... 902 32 03 20
..... 930 1023 96
..... 91 889 23 58
__ 91 883 32 01
----------------- 010
..... 91 877 08 74
_... 900 10 23 96
91 882 21 88/79
..... 91 882 24 97
..... 91 882 11 00
,^91 885 40 00
----------------- 061
....................060
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PREMIOS CIUDAD DE ALCALÁ 

2017

ALCALÁ DE HENARES

En una iría gala de entrega de los Premios Ciudad de Alcalá

El embajador de Francia recogió 
el premio al hispanista Joseph Pérez

Gonzalo Gómez García 
(Investigación Histórica)

El embajador de Francia en España. Wcs Saint-Gcours. recoció el día 9 de octubre en el Teatro Salón 
Cenantes el premio Ciudad de Alcalá de las Letras que no pudo recibir en directo el investigador his
tórico c hispanista francés. Joseph Pérez por su avanzada edad y su oslado de salud. Pérez, de 87 años 
de edad, es doctor honoris causa de la Universidad de Alcalá. Además contribuyó dccisisámente a es
trechar los lazos que formalizaron c) hermanamiento entre Alcalá y Talcncc. c incluso estuvo cerca de 
ser profesor de la Universidad de Alcalá de la que en un momento de su vida tuvo una oferta para in
corporarse a su claustro que en esos momentos hubo de rechazar. Pero según el embajador Saint- Ge- 
oun. el historiador es el grao artífice de que en Francia los escolares conozcan las figuras clave de la 
historia de España como los Reyes Católicos, el cardenal Cisncros y el rey Carlos I. entre otros. Por eso 
a este premio complutense se le ha dado en Francia una gran importancia y por eso lo recibió en nombre 
del galardonado el más alto dignatario francés en España.

trono Martin Ruiz (Fotografía)Angélica Morales (Poesía) Francisco López (Narrativa) Leticia Gaspar (Pintura)
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Francisco Javier CarriOn 
Molina (Periodismo)

Fue una gala fría, que nccaila 
urgentemente un cambio, algo que 
la haga recuperar la expectación 
que tuvo otros años. Galas como 
aquella en la que Isabel Allende 
pronunció un discurso que mu
chos de los asistentes que. enton
ces si. llenaron el Teatro Salón 
Cervantes, son irrepetibles; o 
aquellas lágrimas de emoción de 
la soprano Ainhoa Ancla; o la lec
ción de ciencia y de recuerdos que 
dio Eduardo Punset.

Garci recogió el premio en 2013 
cuando sus películas eran ya un 
fracaso en taquilla. Un año des
pués (2014) al modisto Lorenzo 
Capole le vino demasiado grande 
el premio. Su discurso bajó tanto 
el nivel que al año siguiente 
(2015) Nacho Duato lo tuvo muy 
fácil para hacer que pareciera que 
el premio de las artes y las letras, 
y la gala de premios en general, 
recuperaba la emoción y la calidez 
de un acto fundamental en la cul
tura de la ciudad complutense.

El premio para Carlos Saura en 
2016 volvió a tener un ambiente 
frió. Poco público y la sensación 
de que se hace porque hay que ha
cerlo y cuanto antes termine, me
jor. Y este año esa sensación se ha 
acrecentado. No vino el premiado 
principal, por su avanzada edad, a 
duras penas se cubrió la mitad del 
aforo del Teatro Cervantes, y eso 
que es pequeño. No hubo música 
y no puede lubcr nada más triste

Fernando Galván. rector do la UAH; Javier Rodríguez, alcalde complutense;
Yves Salnt-Geours, embajador de Franela en España, y María Aranguren. concejal do Cultura.

que una gala de premios en la que 
no suene ni una nota musical, en 
directo o enlatada. Este acto nece
sita que se le dé una vuelta: por 
mucho que se repartan invitacio
nes y se pida a la gente que acuda, 
la realidad es que no lo hace.

Comentario aparte merece el pa- 
K1 de la Comunidad de Madrid.

ra el gobierno regional el día 
más importante de Alcalá en lo 
cultural no existe. Es el desprecio 
total y absoluto para una ciudad a 
la que en el mejor de los casos de 
ediciones anteriores se comisio
naba a un cargo de tercer escalón 
y nunca un presidente o presidenta 
y ni siquiera un consejero o con
sejera. Una vez más la Comunidad 
de Madrid desprecia a Alcalá.

Entrega de premios

El alcalde de Alcalá. Javier Ro
dríguez. presidió el acto y entregó 
al embajador de Francia en Es
paña. Yves Saint-Gcours. el pre
mio concedido a Joseph Pérez; el 
embajador pronunció un discurso 

escrito por el hispanista francés. El 
jurado concedió por unanimidad 
el Premio Ciudad de Alcalá de las 
Artes y las Letras en su edición 
2017 a Joseph Pérez, por su im
portancia como valedor del hispa
nismo internacional y sus estudios 
sobre los grandes mov inuentos so
ciales y sobre las principales figu
ras históricas hispanas, 
especialmente sobre la obra y la fi
gura de Francisco Jiménez de Cis- 
ncros. figura clave de la segunda 
mitad del siglo XV y primeros 
años del XVI, durante el reinado 
de los Reyes Católicos.

El alcalde complutense felicitó 
a los premiados y manifestó: "Es 
un honor entregar el premio Ciu
dad de Alcalá de las Artes y las 
Letras a Joseph Pérez, que hoy ha 
recogido amablemente el embaja
dor de Francia en España, asi 
como a las demás personas pre
miadas en las diversas materias”. 
Rodríguez Palacios recordó las fi
guras de Miguel de Cenantes y 
del Cardenal Cisneros: "dos figu
ras imprescindibles para Alcalá de 

Henares, unidas por su afán por 
querer cambiar las cosas". El al
calde entregó también el Premio 
de Artes Visuales a Leticia Gaspar 
García, y el Premio de Narrativa a 
Francisco López Serrano por su 
obra "El vigilante de la luna".

El rector de la Universidad de 
Alcalá. Femando Galván. entregó 
el premio de Fotografía a la “Co
lección Archipiélagos" de Irene 
Martin Ruiz. También hizo en
trega del premio de Periodismo 
"Manuel Azaña" a Francisco Ja
vier Camón Molina por su trabajo 
"El violinista de Mosul que v coció 
a las torquemadas del Califato”.

El premio de Investigación His
tórica "Francisco Javier García 
Gutiérrez" fue concedido a "La 
Universidad de Alcalá entre Cis
neros y Tremo", cuyo autor es 
(¿onzato Gómez García; la conce
jal de Cultura, María Aranguren, 
entregó este premio, asi como el 
de Poesía a la obra titulada "Las 
niñas cojas" de Angélica Morales.

Manuel CÁMARA

Deysa
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Ripoll defenderá mayor presencia policial en Reyes Católicos 

y Nuestra Señora de Belén

España 2000 pedirá medidas contra 
las ocupaciones ilegales
El concejal de Expafta 2000 en el Ayuntamiento de Alcalá, Rafael Ripoll. defenderá en la sesión de pleno 
de la corporación municipal que se celebrará el martes 17 de octubre una moción en la que pediró me
didas contra las ocupaciones ilegales en Alcalá, concretamente las que hay en el entorno de Reyes Cató
licos y Nuestra Señora de Belén. Concretamente Ripoll pedirá aumentar la presencia policial en esa zona 
y desarrollar una estrategia de presión policial, política y social frente a las ocupaciones y las mafias que 
se dedican a alterar la convivencia en barrios humildes y decentes. Ripoll propondrá que se coordinen 
las acciones con el decanato de magistrados para lograr la mayor efectividad y es ilar la entrada de mafias 
en pisos y locales vacíos, además de informar a las comunidades de vecinos de los derechos que tienen 
como colectivos afectados por estas ocupaciones y las medidas que pueden llevar a cabo.

España 2000 quiere que estas 
estrategias sean incorporadas a 
otras zonas de la ciudad que estén 
en situación similar o puedan ser 
susceptibles de ello como Espár
tales. Barrio Vcnccia. Caballería 
Española o Puerta de Madrid.

La moción llega desde la creen
cia por pane de España 2000 de 
que ante este problema existente 
la política de mediación social ha 
fracasado y no tiene sentido se
guir insistiendo en ella, según el 
propio Ripoll.

"Ante las continuas quejas ve
cinales y la desesperación de 
quienes soportan el aumento de 
las ocupaciones en barrios humil
des de gente trabajadora como 
Reyes Católicos y Reyes II. tre
mendamente castigados por esta 
problemática y por muchas otras 
que se van acumulando, quere
mos denunciaren este Pleno Mu
nicipal el calvario que viven los 
vecinos decentes".

En esc sentido el portavoz de 
España 2000 recuerda la situa
ción que se vivió en 2014 y 2015 
"por las acciones de una banda 
organizada que ocupaba las vi
viendas vacias del barrio para 
después revenderlas o realquilar
las de manera fraudulenta, supu
sieron un grave problema de 
convivencia y seguridad para los 
vecinos. Estas ocupaciones se 
producían, como decimos, no por 
necesidad, lo cual podríamos lle
gar a entender, ya que todos los 
españoles según la Constitución 
tienen derecho a una vivienda 
digna, pero como decimos, estos 
casos son de bandas organizadas 
que se lucran y crean conflictos 
para lograr que los vecinos de
centes se vayan de allí".

"Los pisos ocupados son en su 
mayoría propiedad de entidades 
bancarias. sus inmobiliarias o 
fondos de inversión, eran y son el 
principal objetivo de estas ban
das. ya que éstos alargan la situa
ción más que un particular, que 
interpone la denuncia en el mo
mento en que tiene constancia. A 
pesar de los contactos realizados 
con estas entidades para que to
men las medidas necesarias y evi

ten la entrada de ocupas en las vi
viendas vacías, las medidas toma
das son escasas o nulas, en 
cualquier caso, ineficiente".

"En octubre de 2014 esta situa
ción era insostenible y el go
bierno del momento, tras nuestra 
moción y la presión vecinal, in
crementó la presencia de policía. 
arando frenar, al menos tempo- 

nente. las ocupaciones, reba
jando asi la tensión. Grupos 
municipales de los que formába
mos entonces la oposición, in
cluido el PSOE. defendíamos 
ante los vecinos esa mayor pre
sencia policial para evitar el au
mento de ocupaciones, conflictos 
y enfrentamientos", dijo Ripoll. 
quien añadió que "después, con

ANTENAS TV.
CÁMARAS DE VIOILANCIA 
PORTEROS AUTOMÁTICOS 
VIDEO PORTEROS
REDES
ELECTRICIDAD 
DOMÓTICA
AIRE ACONDICIONADO 
AHORRO Y CERTIFICADOS 
ENERGÉTICOS

LE DAREMOS INFORMACIÓN SIN NINGÚN TIPO DE COMPROMISO
HINARTIL «.C
MIGUEL DCLiaCS.4 
2BSOe ALCALA OE ME ÑAME S 

las elecciones municipales, llega
ron la* grandes ideas, en la* que 
entraban en juego los mediadores 
sociales, algo que los vecinos y 
cualquiera que haya sufrido estos 
problemas de cerca, sabe que no 
funciona, y si llega a funcionar 
durante un tiempo, es a base de 
subvenciones y ayudas a los ocu
pas".

"Los problemas a dia de hoy no 
se han solucionado", dijo Ripoll 
recordando que "los vecinos esta
ban esperando esas medidas pro
metidas. entre algunos vecinos se 
habia llegado incluso a la resig
nación. ya que la tensión se habia 
rebajado, gracias a la presencia 
policial que se implantó a finales 
de 2014 e inicios de 2015. y pos-

© LLÁMENOS AHORA:
91 261 97 34 / 91 261 97 35 

terionnente han ido coartando su 
propia libertad para evitar con
flictos. porque tienen que sufrir el 
incivismo dia tras dia en la puerta 
de sus casas".

"Pero tres años después de in
acción por parte del actual 
equipo de gobierno ha hecho que 
se dispare de nuevo el contlicto. 
una nueva banda ha llegado, por 
el efecto llamada que la permisi
vidad y la pasividad política han 
generado. Esta situación era pre
visible. de hecho en otras zonas 
del distrito se puso de manifiesto, 
la Asociación de Vecinos Cer
vantes lo indicaba en una moción 
que presentaron hace un año en 
el pleno de la Junta Municipal 
del Distrito II, en la que reclama
ban que el equipo de gobierno to
mara las medidas necesarias para 
arreglar la situación de ocupacio
nes de viviendas y locales en el 
barrio de Puerta de Madrid, en 
esa propuesta indicaban que "se 
está llegando a un estado de en
frentamiento social que no sabe
mos dónde irá a parar esta 
situación", o que "este barrio es 
un polvorín". Vemos como este 
problema no se reduce a Reyes 
II. es un problema grave de ciu
dad con ocupaciones de este tipo 
en Espártales, en Barrio Vcnccia, 
en el Val. Caballería Española. 
Chorrillo, etc".

Por eso Ripoll dijo que "una 
vez más. vemos que los proble
mas no se solucionan por dejarlos 
pasar, dar largas a los vecinos o 
crear comisiones para "comenzar 
a poner soluciones". Esta situa
ción es muy complicada porque 
se mezclan cuestiones legales, 
derechos fundamentales c insegu
ridad ciudadana, pero si hay vo
luntad política se puede abordar 
con éxito".

Para el portavoz de España 
2000 "la presencia policial en las 
calles de los barrios, la determi
nación política y la cooperación 
con los propietarios, comunida
des de vecinos, y los tribunales, 
es la única forma de frenar el des
control y la proliferación de ocu
paciones en nuestra ciudad. Asi 
como los problemas que acompa
ñan a estas mafias, con tráfico de 
drogas, robos, peleas, quema de 
coches, inseguridad en definitiva. 
Miles de vecinos se sienten atra
pados en sus propias casas, son 
trabajadores, que sufren la preca
riedad laboral, por lo que no pue
den cambiarse de casa a un barrio 
como la Garcna o Ciudad 2I. 
donde estos problemas no exis
ten. Tienen la condena de estar 
hipotecados y no poder moverse 
de alli. Sólo quieren vis ir tranqui
los. y que les dejen vivir en su ba
rrio. Y para eso es necesario 
tomar medidas efectivas, ya que 
las actuales se han demostrado in- 
CtlCACCS •
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Tendrá lugar en el Espacio de Iniciativas Empresariales, el 19 de octubre 

desde las 09:00 hasta las 14:00

Alcalá Desarrollo organiza una jornada de empleo 
bajo un formato innovador para toda la ciudadanía
El Espacio de Iniciativas Empresariales «7 Blas Cabrera Infante, 23) acogerá el próximo jueves 19 
de octubre la I edición de #EI Foro de empleo y cmprendlmlcnto. a través del cual se pretenden crear 
herramientas útiles para que, tanto las personas que se encuentren en búsqueda activa de empico 
como aquellas que quieren crecer profcsionalmentc, logren sus objetivos.

El acceso a ffEIForo está abierto 
a toda la ciudadanía y es recomen
dable la inscripción previa en 
https://www.ticketea.com'cntra- 
das-nelworking-foro-dc-cmpleo- 
•Icala/.

luí concciala de Desarrollo Eco
nómico. Pilar Fernández, ha expli
cado que se trata de un nuevo 
modelo "dinámico, abierto y mo
derno. que busca seguir haciendo 
de .Alcalá Desarrollo un ente pú
blico y empresarial, que esté por y 
para los ciudadanos y les ofrezca 
todos los medios a su alcance para 
crear dinámicas de crecimiento 
económico y para que conozcan 
las técnicas más modernas y ac
tuales para poder acceder al mer
cado laboral”.

El alcalde. Javier Rodríguez Pa
lacios. ha animado a toda la ciuda
danía a participar en este I Foro. 
"Celebraremos esta jomada ai un 
espacio público - ha destacado Ro
drigue/ Palacios- destinado a per
sonas que buscan empleo en 
,\lcalá de Henares, es muy nove
doso. porque hasta ahora hemos 
visto un modelo y ahora ofrece
mos herramientas para buscar em
pleo de una forma más activa”.

En la apertura tendrá lugar una 
"performance" y posteriormente 
se podrá acceder a 3 salís distintas

Se trata de la I edición de #EIForo

Los asistentes tendrán acceso gratuito 
e ilimitado a todas las charlas, ponencias 

v mesas de debate que 
se desarrollarán en los distintos espacios

en las que se desarrollaran un lo«al más sobre el emprendimiento, 
tanto en temas técnicos como dede 13 ponencias de 20 minutos y 

2 Mesas Redundís de 40 minutos; 
además en «ElForo tendrán cabida 
stands de empresas y autoridades 
locales y regionales.

El objetivo es que los asistentes 
disfruten una experiencia total
mente distinta a cualquier otro 
evento de empleo y/o emprendt- 
micnto al que hayan acudido, por 
lo que Alcalá Desarrollo contará 
con la colaboración para esta pri
mera edición de un grupo profe
sional muy innovador en el sector 
llamado La Nueva Ruta del Em
pleo.

Todas las charlis se desarrolla
rán de una manera dinámica con el 
fin de que el asistente se lleve 
ideas, herramientas y metodolo
gías para comenzar una búsqueda 
efectiva de empleo o bien conocer 

habilidades; y además tener un co
nocimiento mis amplio de las ha
bilidades que debe adquirir para 
adaptarse a un mercado laboral 
cada vez mis dinámico.

Asimismo, se realizarán dos me
sas redondas en las que se contera 
con la presencia de los directores 
de Recursos Humanos de grandes 
empresas de diversos sectores que 
orientarán a los asistentes, de una 
manera directa y cercana, sobre 
qué es lo que necesitan lis anpre
sas en la actualidad en lo que a 
personas se refiere y cómo va a ser 
el futuro en este sentido, es decir, 
qué conocimientos, competencias 
y habilidades vamos a tener que 
desarrollar para adaptamos a los 
empleos de un futuro cada vez 
más cercano.

El contratoi puede ser 

prorrogado un año - 

y tiene un valor 

estimado de 200.000 

euros por ejercicio 

Aprobados los pliegos 
de condiciones para 
las carrozas de Reyes 
y de ferias 2018

Ya están publicados los pliegos de 
condiciones técnicas y administrati
vas que han de regir en la contrata
ción de la cabalgata de Reyes del 
próximo 5 de enero y de lis feriis y 
fiestas de 2OI8 haciendo caso a la re- 
sohKión del Ayuntamiento de Akalá 
de fecha 29 de septiembre 2017, por 
la que se convoca licitación para 
la contratación, mediante procedí- 
miento abierto, del sen icio de orga
nización y realización de la cabal
gata de reyes y la cabalgata de ferias 
y tiestas a realizar en la ciudad de 
Alcalá de Henares en 2018.

Por tanto ya está en pleno funcio
namiento la maquinaria administra
tiva para preparar la cabalgata y bs 
carrozas de ferias del próximo arto 
en un procedimiento que puede ser 
ampliado otro arto más si ambas par
tes. ayuntamiento y empresa adjudi- 
cataría, están de acuerdo.

Según lis prescripciones técnicas 
cada caKilgata del ciclo tendrá ocho 
canoras artesanales c iluminadas 
con tccnologia led. Las ocho carro
zas de b Cabalgata de Reyes tendrán 
que tena temática de espectáculos 
infantiles de cinc y televisión, l-as 
empresas que liciten deben presentar 
a la concejalía de Festejos un catá
logo de varias carrozas con esta te
mática para que se pueda elegir bs 
que más interesen. Tres de lis ocho 
carrozas serán los tronos de los Re
yes Magos. Todas las carrozas debe
rán ir equipadas con lis medidas de 
segundad obligatorias y llevar per
sonal que Oté ai tanto de cualquier 
contingencia. Además de luz. deben 
llevar sonido con equipo musical. La 
empresa también debe aportar el 
vestuario y el maquillaje de los Re
yes Magos y de alguno de sus pajes, 
por lo que una cunosídad que se re
quiere es que haya un maquillador o 
maquiladora.

La empresa adjudicatana debe 
aportar 4.000 kilos de caramelos sin 
gluten, «le los que 500 kilos son para 
los cancros reales en la puerta del 
/juntamiento y el resto es para el 
público que acuda a b cabagate. es 
decir 3.500 kilos.

En cuanto al desfile de fin de fe
rias. los motivos de bs ocho carro
zas serán infantiles y festisos. En esc 
caso se repartirán 3.500 kilos de ca- 
ransclos sin gluten, quedando todas 
bs demás condiciones de igual ma
nera que en b cabalgata de Reyes.
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CONFLUENCIA
ANTONIO OTEIZA / PEPA BURILLO

Del 5 de octubre al 19 de noviembre de 2017 
SALA CASA DE LA ENTREVISTA

Calle San Juan - Alcalá de Henares

HORARIO DE SALA:
De martes a sábado de 11:00 a 14:00 y de 18:00 a 21:00 h

Domingo de 11:00 a 14:00 h

Lunes cerrado
A partir del 17 de octubre el horario de tarde será de 17:00 a 20:00 h

ENTRADA LIBRE

A
ALCALA DC HENARES 
AYUNTAMIENTO

Área de Cultura

--------- www.ayto-alcaladehenares.es



La luna Plaza Mayor

Había un crio que con seis años 
tenía un balón de reglamento que 
era la envidia, no sólo de nuestra 
clase. En primero de bachiller le 
trajeron los reyes un reloj, que ade
más de reloj era un Lonaines. 
cuando todos los demás temamos 
la hora en el reloj de pared del pa
lio. Al entrar en la universidad le 
regalaron un mercedes. Después se 
fue a EEUU y le perdí de vista. Al 
cabo de unos años nv lo encontré 
en Piquio y me dijo que no sabia 
qué pedir a sus padres porque tenia 
de todo. Pídeles la luna Dije. Y 
se la pidió. El scccsionismo mullí- 
céfalo español no baja del astro 
nocturno. Desde ha mucho viene 
recibiendo de Papá Estado lo que 
el resto de regiones hubieran que
rido para si. Jamás se sacia. Al 
contrario; cuanto más se les da. 
más suspiran por la luna y no sólo 
la catalana, también la aragonesa, 
la valenciana, la balear como

para cumplir las órdenes justísimas I 
sobre el Referendum del 1 -O. de- II 
tendían la Ley. "los mozos” cata
lanes. extendían la alfombra roja 
para que no ensuciaran sus pezu
ñas los inocentes discípulos del 
odio y la vendetta con que sus 
maestros han ensuciado las aulas.
Ya que no quedan enseñarles la 
historia de España, podían haber
les hecho reflexionar sobre la de 
los Balcanes, pero han preferido II 
"España nos roba” como sputnik I 
para conquistar su luna. Los ape
nados poetas del déjame estar; 
esos que duermen el triste pero 
rentable sueño de mirar para el es
caño ajeno, en lugar de ver la viga 
en el suyo, se han lamentado, in
cluso han llorado; pero ni un paso 
de cirujano para extirpar de una 
vez por todas el mal. Sólo .aspiran II 
a poner tiritas como remedio para 
la metástasis. Y entre tanto los pal
meros de "La dictadura del Prole-

La burbuja del taxi
1

complemento; la vasca con Nava
rra y en Francia la Baja Navarra. 
Labort. Sola; mientras que los se
cesionistas gallegos también sus
piran por parte de León. El chaval 
del que les hablo. Soberbio de 
nombre y Egoísta de apellido, de 
mayor usó como clinex a cuanta 
gente se le acercó. Le venían bien 
los díscolos y los sumisos, los 
ácratas y los estructurados, los re
ligiosos y los ateos, los honrados y 
los sinvergüenzas. Sólo exigía una 
cosa: fidelidad a la causa. La causa 
era el. El caso es que acrecentó su 
hacienda; a su alrededor nadie sa
lió bien parado y todos le odiaban 
pero a nadie se le ocurrió arrui
narle No ha muerto, no. Vive a lo 
grande con las prebendas que da el 
poder. Pero sé que él y su descen
dencia seguirán siendo un divieso 
y varios pólipos mientras no apa
rezca el cirujano capaz de extir
parlos. Ver estos dias a los 
oalcanizados catalanes dispuestos 
a extorsionar, distorsionar, menos
preciar. ofender, vocear c insultar 
con la pretensión de llevar razón 
en la ruptura de la Patria de todos, 
ciscándose en la Ley. la Constitu
ción, la Historia y la solídandad de 
una nación levantada a pulso, su
dor a sudor, durante cientos de 
años por nuestros padres y abue
los. es insoportable. Asistir día tras 
día durante años a la hipocresía de 
"La lia Tula" del Parlament y al 
"Rey felón" del Estar Catalá. in
tentando con todas sus fuerzas des
truir la casa común de todos los 
españoles, publiciundo su traicio
nero discurso en las plataformas de 
todos los enemigos de España, con 
vocccitas angelicales de nubiles 
corderos, cuando se rebozan en el 
estercolero donde sueñan los cer
dos; es desesperante. Mientras los 
miembros de la Guardia Civil y 
policías desplazados a Cataluña

tariado" siguen fabricando la 
bacteria que destruya lo más rápi
damente posible la estabilidad na
cional o lo que es lo mismo la 
democracia dibujada en 1978. A 
éstos les vale todo: el indepoMien- 
tismo. el franquismo, la república. I 
el feminismo, el machísmo. el I 
Cía democracia, la religión y II 

los colores del arco iris con I 
tal que sirva para la desintegra
ción. Pascar por Sarajevo el 7 de 
febrero de 1984. víspera de la in
auguración de ios juegos olímpi
cos de invierno, fue un don del 
destino. Era una ciudad hermosa, 
iluminada por la alegría radiante 
de la esperanza, donde bullía la 
multicultura de sus gentes en ar
monía manifiesta. Al día siguiente I 
quedaría inaugurada la XIV edi- I 
ción de las olimpiadas de invierno 
con la participación de 1.272 atle
tas procedentes de 49 comités 
olímpicos nacionales. Se trataba 
del primer evento de este tipo en 
un osudo socialista, con permiso 
del celebrado en Moscú en 1980. || 
La luz, la armonía y el color inva- II 
dieron por unos días la grisura de I 
aquel rancio socialismo de estado. II 
Nadie podía imaginar que apenas 
ocho años después, la guerra con- I 
vertiría en cenizas sus jardines, sus II 
plazas, sus viviendas, sus monu- I 
memos y hasta el rio Miljacka se 
consumiría en el fuego con que ar
dían sus gentes, sepultadas por el 
odio en la tumba de la venganza. 
Estúpidos maestros del odio a la 
patria, respetad la España de todos 
y dejadnos vivir afrontando nues
tros problemas reales. No nos en
venenéis con los vuelos hacia la 
luna del scccsionismo. las utopias 
fratricidas o las demandas prefa
bricadas en los hornos de las ven
dettas y las magias de la mentira.

Norberto Moreno Pérez

La concesión municipal de 
una licencia de taxi ha sido 
una fuente de exageradas 
plusvalías inmediatas para el 
que obtenía dicha licencia. 
Pagaba un importe modesto 
al municipio y. de forma si
multánea. la vendía a un ter
cero que desembolsaba hasta 
cien veces más para obtener 
La propiedad y explotación de 
esa licencia de trabajo.

Ni que decir tiene que le 
era rentable pagar esos im
portes en función de los in
gresos y resultados futuros. 
De esa forma, hay propieta
rios que tienen "notas” con
ducidas por empleados o 
falsos autónomos que cobran 
en función de los ingresos 
diarios que producen. En re
sumen. una inversión, con 
los riesgos que lleva toda in
versión. en la que. hasta hace 
poco, era "tirar a parado" en 
cuanto al resultado final de la 
misma.

Los tiempos avanzan; que
daron atrás los picapedreros, 
los caleros y los carros tira
dos por mulos. Ha llegado 
una nueva competencia a los 
taxis que pone en riesgo la 
viabilidad económica de los 
taxistas.

Durante muchos años, he 
sido usuario de taxi dos veces 
a la semana, desde Alcalá al 
aeropuerto y viceversa; ahora, 
siempre que salgo al teatro o 
a cenar fuera de casa; y mis 
hijos los utilizan con cierta 
frecuencia. Tengo una expe
riencia magnífica en atención, 
servicio y en prudencia de no 
Cir del final de recorrido 

> que ven que has abierto 
la puerta y atravesado el por
ral sin incidencia alguna. No 
puedo decir lo mismo de otras 
ciudades, en las que han pre
tendido daniK paseos en vez 
de ir directamente a destino. 
Ni del pasado sábado día siete 
de octubre en Alcalá de I leña
res.

Sobre las siete de la tarde y 
llegado desde Santiago de 
Compostcla a h estación, no 
había ningún taxi en dicha 
parada. Era día de fiesta lo
cal. Mercado Medieval lla
mado de Cervantes por la 
celebración del nacimiento 
del genio alcalaino el nueve 
de octubre, no se puede dar 
un paso en el centro de la 
ciudad, en la que algún ilu
minado ha colocado los 
puestos de los dioses Hefesto 
v Vulcano. chorizos, morci
llas. costillas y resto de vian-

das. lodo fuego y humo, junto 
a la Universidad Cisncnaiu
recién restaurada 

Tres cuartos de
y limpia, 
hora de es

pera sin que apareciera nm- 
alaxi por allí. Mejor 

. llegaron tres, con pa
sajeros que. en vez de circu
lar por la vía habilitada al 
efecto, lo hicieron por la ca
lle que acaba en la de Torre- 
laguna. cobraban la carrera, 
daban la vuelta interrum
piendo la circulación, y se 
negaban a recoger pasajeros. 
¿Por qué? Elucubro: Porque 
tenían avisos de su servicio 
taxis telefónico, a cuya reí- 
puesta facturan 4.80€ y en 
cambio en parada el importe 
inicial es de 3.00€ en sábados 
y festivos. Además, si los ta
xistas no acuden a dos llama
das de su central, los 
bloquean por dos horas sin 
darles aviso.

Retomo el argumento. Han 
llegado al mercado de las 
grandes ciudades otras for
mas de moverse. Coches más 
nuevos, más limpios y mejor 
dotados, conductores más 
educados y mejor vestidos, 
puntualidad, servicio y pre
cios más reducidos.

La globalización y un 
mundo sin fronteras ha lle
gado a este sector. Y ha pin
chado la burbuja de lo 
pagado por las licencias en 
terceras transmisiones. Todas 
las movilizaciones y protes
tas que ha habido y pudiera 
haber en el futuro, no tienen 
ninguna justificación que no 
sea que. en un mercado con 
competencia, no se pueda 
amortizar la inversión reali
zada. en muchos casos con 
financiación bancaria.

No quiero pensar que. al 
igual que en el caso de las hi
potecas. el deudor pretenda 
culpar al financiador de sus 
enores de inversión.

En mi opinión, es otro sec
tor que tiene que reestructu
rarse y buscar soluciones 
alternativas a su actual situa
ción. si no quiere morir de 
éxito histórico en el que era 
el único actor en un mercado 
por ellos mismos controlado, 
ante la libertad de elección 
plural y oferta múltiple que 
cada día avanza, sin que se 
puedan poner puertas al 
campo, en la comunidad 
mundial actual.

Antonio CAMPOS 
http: www.es ancamfcr. 

wordprcss.com
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Conferencia de Evangelina Santos dentro del ciclo V Centenario de CIsneros 

Mecenazgo y señas de identidad, heráldica, 
del Cardenal Cisneros en Alcalá de Henares" 
l>cntro del Ciclo de Conferencias V Centenario de Cisneros (1517-2017), de la Asociación Cultural Vnivmis. 
el día 28 de septiembre, la doctora M‘ Evangelios Muñoz Santos impartió una conferencia sobre “La 
heráldica de Cisneros en los bienes muebles e Inmuebles en Alcalá de llenares”. Previamente habían tenido 
lugar dos magistrales conferencias impartidas por los doctores María Dolores Cabañas sobre el tema “De 
(ion/alo a Francisco” (lunes 21 de majo) j Alfonso Dásila Obseda, con el tema “La Revolución l niversitaria 
Cisneriana sobre el Modelo Unisersitario Medieval" (21 de Septiembre).

Firma autógrafa 
del Cardenal Cisneros

Después de hacer una breve intro
ducción sobre la época de los Reyes 
Católicos y. por consiguiente, del 
cardenal Cisneros. Muñoz Santos 
presentó al protagonista por medio 
de su imagen ya conocida en lien
zos. grabados y escultura: Cardenal 
Cisneros de Felipe Bigamy y Fran
cisco del Rincón 1518. Enmarcado 
en el SJCVIII. UCM. (foto I). Busto 
de Cisneros de Villabiulle y Ron. S. 
XVIII.UCM (foto 2). Seguida
mente vimos los lienzos que refie
ren sus hazañas en Oran, presentes 
en la Capilla mozárabe de loledo y 
otros, para pasar luego a su etapa 
complutense. A continuación repro
ducimos un escrito explicativo de la 
propia Evangelina Muñoz Santos 
sobre el lema de su conferencia.

Fue el prelado de Torre laguna el 
que reconstruyó, de nueva planta, la 
Colegiata de san Justo y Pastor 
(1479-1514). de la época del arzo
bispo Carrillo, respetando la cripta 
martirial de los Santos Sinos. No se 
contentó con la sola /unción arqui
tectónica sino que deseaba asig
narle el dinero que tenia depositado 
en la fortaleM de Ueeda. pero falle
ció sin llevarlo a efecto.

En 1509. construía la capilla ma
yor. retablo, de Felipe Bigamy. sa
cristía. coro, sillería coral, rejas de 
la capilla mayor y del coro, ante
sala y sala capitular, claustro, vi
drieras: todo con su heráldica: 
además concedió otros beneficios y 
fusores, como citan los documentos: 
reunido el Cabildo de san Justo y 
Pastor, en agradecimiento a Cisne- 
ros. acuerdan y se comprometen a 
celebrar 13 aniversarios mayores 
por las almas de los familiares del 
prelado y por la suya propia-

El Cardenal Cisneros. Juan de Bor^oña. Sala capitular de Toledo

Posteriormente- en 151 i. ya está
concluido kfdo y asentadas las re
jas. por lo que harán un voto de cc> 
librar "una memoria litúrgica en 
agradecimiento de las tres realiza
ciones principales del Cardenal: la 
trasformación de San Justo y Pas
tor. la fundación del Cotegio Mayor 
de san Ildefonso y el Convento de 
San Juan de la Penitencia, más el 
colegio de doncellas de santa Isabel 
y el hospital anejo razón por la 
que desde entonces lodos los canó
nigos u otros cargos que ingresaran 
en la Colegiata-Magistral jurarán 
respetar los acuerdos y capitulacio
nes acordadas.

Exponente de lo dicho es la foto
grafía escaneada. de la Magistral 
en el s. XIX. pues si prescindimos de 
la reja y mausoleo del Cardenal 
Cisneros. que vemos en el ángulo 
inferior izquierdo, todo el conjunto 
responde a cómo \ieron el templo 
tas complutenses y foráneos en los 
siglos pretéritos:

Reja del coro de Juan Francés, 
sendos pulpitos enfrente de los otros 
dos de la reja de la capilla mayor 
de! mismo autor, sillería coral, fa
cistol. altar con imagen, órgano del 
s. XK ría sacra, que ¡roñe en comu
nicación la Capilla mayor y el coro, 
acotada por balaustres. Y. todo, sin 
excepción, con las armas del pre
lado (foto 3).

Heráldica que encontramos en la 
fachada del templo, obra de los ar
quitectos toledanos Enrique y Anto
nio Egas: Cordón franciscano 
debajo del arco escarzano y greca 
de cande Herí: superpuesto el fron
tón trilobulado con grumos y en su 
interior sendos escudos de escaques 
o ajedrezados del Cardenal, que en
marcan al de san Ildefonso con ca
pelo y borlas cardenalicias, todo 
dentro del alfiz mixtilineo.

Detalles de la parte superior de la 
fachada y del escudo del arzobis
pado de Toledo con la 'Imposición 
de la casulla a San Ildefonso por 

gran devoción de Cisneros al "Ca
pellán de la Urgen como se deno
minaba a S Ildefonso, premiado 
por Ella por haber escrito mucho y 
bien sobre su virginidad y Concep
ción. Inmaculada, (fotos 4 y 5)

Será en 1519. previa solicitud del 
prelado, cuando la Colegiata ob
tenga el titulo de Magistral /sus ca
nónigos tenían que ser doctores 
teólogos de la Universidad/, conce
dido por S S. el Papa León X. una 
vez fallecido el ardenal Cisneros.

Afirmamos que este singular tem
plo fue el centro espiritual real y 
simbólico, asi como el compendio 
de la historia de Alcalá de Henares 
en sus múltiples vicisitudes driles y 
religiosas, venturosas c infelices.

Comentamos la fundación del 
Colegio Mayor de san Ildefonso con 
su heráldica presente en el cordón 
franciscano que rodea la fachada, 
asi como en la parte más noble y 
principal de la misma, la biblioteca, 
con su ventana cerrada por la reja
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No. nadie piense que voy a es
cribir sobre política. Hay personas 
más auliticadas que yo para escri
bir. incluso para vivir, de lo que 
hoy llamamos Ciencia Política. Si 
intento abordar parcialmente un 
tema como el que encabeza este 
escrito, es por la incidencia que las 
decisiones y actuaciones políticas 
tienen en mi vida y en la de mu
chos ciudadanos que sufrimos o 
nos beneficiamos- de la actuación 
de nuestras clases dirigentes.

España, por desgracia, lleva va
rias décadas siendo vapuleada por 
el terrorismo. El númóo de vícti
mas se cuenta por miles de perso
nas. no digamos del número de 
vidas y planes cambiados por el te
rror practicado, ya sea de palabra 
o de obra. Omito los daños mate
riales producidos por el mismo. 
Igualmente olvido las voluntades 
torcidas o doblegadas, incluso los 
planes de obras públicas y de poli- 
ticas que lian sido modificados por 
voluntad del terrorismo. Todo ello 
nos hace pensar que. pese a lo que 
pueda parecer, los objetaos del te
rrorismo se van cumpliendo en 
mayor medida de lo que seria de
seable. Este paulatino someti
miento a nuestros verdugos se nos 
justifica o se nos vende como un 
triunfo de la democracia y del Es
tado de Derecho. Nada más lejano 
de la verdad que estos '•cantos de 
sirena" que oímos a menudo.

Ya sabemos lo que ha pasado el 
1-0 (el día que escribo esto es dia 
tres) y es probable que a la CUP. 
a Puigdemont y a Junqueras les 
importe más la declaración unila
teral de Independencia que todo lo 
demás, fuere lo que fuese lo que 
pudiere ocurrir en Cataluña, ya sea 
internamente o a nivel de relacio
nes internacionales singularmente 
con países que pudieren sufnr un 
efecto contagio del separatismo 
catalán. Lo primordial es la inde
pendencia.

Resaltemos, sobre todo, las ma
neras antidemocráticas adoptadas 
en el Parlament. Excluir una gran 
parte de la población, la mitad o 
más. seguramente, aplastar los de
rechos de los grupos minoritarios 
elegidos democráticamente. Inti
midaciones. exclusión, represalias 
directas como las que han sufrido 
los alcaldes democráticos que se 
lian negado a ceder sus ayunta
mientos para la consulta declarada 
inconstitucional por las Institucio
nes competentes, entre otras Así 
hacia franco sus plebiscitos.

El nacionalismo catalán, que 
tanto se escuda en el nacionalismo 
español, que como todos los na
cionalismos son el cáncer ideoló
gico de los dos últimos siglos, ha

Otro Pacto de dos Partidos
Al hablar de terrorismo hemos 

de pensar que es un fenómeno di- 
llcil de definir y más difícil aún de 
combatir. Pese a ello, presenta al
gunos rasgos comunes, ya sea por 
el origen o por los objetivos que 
persigan. Me atrevería a citar algu
nos de ellos:

Desafiar a los Poderes Públicas 
para minar la legitimidad que los 
sustenta.

Amedrentar a los ciudadanos o 
a colectaos concretos para cam
biar voluntades.

Imponer sus exigencias por la 
fuerza, la sorpresa y el dolor, ya 
sean políticas, religiosas o socia
les.

_ Cualquiera que sea el origen y la 
finalidad del terrorismo, incluido 
el de Estado, las sictimas son 
siempre los perdedores directos, es 
decir, las personas que más lo su
fren. Los daños recibidos por ellas 
son siempre impagables c irrepara
bles. I>c ahí la importancia del pa
pel que deben desempeñar las 
victimas en cualquier sociedad 
golpeada por la barbarie terrorista. 
Máxime ciando ellas nunca han 
aplicado lu ley del tallón ni se han 
opuesto a que el Estado de Dere
cho asuma plenamente el protago- 
nisnx» en la lucha contra el terror y 

El 1-0 y el futuro
escondido sus múlti- 
es carencias en sus

aderas para tapar la 
exploración de los tra
bajadores precarios, las 
carencias que entorpe
cen la labor de la justi
cia. la falta de inver
sión en la educación 
pública, los recortes en 
Sanidad, las penurias 
de una multitud de tra
bajadores que cobran tan poco que 
su salario no les permite salir de 
su miseria. Dicho sea de paso lo 
mismo que ha hecho el gobierno 
de Rajoy. Aquellos env ueltos en la 
"estelada" y éste en la "roja y 
gualda". Al fin y al cabo todas son 
iguales. Durante la transición se 
oía: "Ni reyes ni patrias ni bande
ras". Ahora tenemos dos reyes y 
dos reinas, no sé cuántas patrias y 
multitud de banderas. Menos com
promiso con las banderas y más 
responsabilidad con el progreso de 
nuestro país, nación o lo que sea. 
con el bienestar y la felicidad de 
sus gentes. Alejémonos de los po
líticos corruptos, de aquí y de allí, 
como los que nos gobiernan gra- 

las responsabilidades que le asigna 
nuestro ordenamiento constitucio
nal y jurídico.

En la España denominada demo
crática no ha habido nunca con
senso a la hora de enfrentar el 
terrorismo desde las instituciones. 
Los partidos políticos no han te
nido la altura de miras, ni la hon
radez necesaria para entender, que 
el terrorismo, es el enemigo común 
de la sociedad a la que deben re
presentar. Más grave aún. algunas 
formaciones políticas exhiben po
siciones más próximas y más tole
rantes al terrorismo que al impeno 
de la ley. Esta singular diferencia 
española respecto a las democra
cias occidentales resta credibilidad 
a nuestra pureza democrática y por 
tanto a nuestra politica antiterro
rista.

Desde diciembre del año 2000 
hasta febrero de 2015. en España 
los partidos mayoritarios. han sus
crito al menos dos pactos contra el 
terrorismo. El primero se deno
minó Pacto por las Libertades y 
contra el Terrorismo y tenia como 
finalidad la lucha contra el terro
rismo otarra y otros similares; 
siempre partiendo del principio de 
aplicar sólo las leyes y los métodos 
existentes en nuestro ordena
miento jurídico y constitucional.

cias a los votos de tantos 
y tantos portadores de 
banderas.

Tras la jomada del 1-0 
esos gobernantes se apre
suraron a leer los resulta
dos del referéndum como 
una victoria de cada cual. 
Sor dicho, de la derrota 

otro. Ninguno asumió 
su incapacidad para ges
tionar el problema.

Los derrotados han sido los es
pañoles y los catalanes, sus dere
chos y sus intereses políticos y 
económicos. Han descuidado la 
democracia y la convivencia. Los 
máximos responsables tienen 
nombre y cargo. Los presidentes 
Puigdemont y Rajoy. Aquel en
frentando a españoles y catalanes, 
con desprecio a la Constitución y 
al propio Estatut. incluso a los Tri
bunales y al Código Penal Éste. 
Rajoy. por su inhibición política 
en el conflicto, delegando sus res
ponsabilidades en el Tribunal 
Constitucional. Ha abdicado de 
sus obligaciones como Presidente 
del Gobierno. Le hemos oído decir 
por ejemplo que nadie podría ha

El segundo se ha firmado reciente
mente con una orientación clara a 
la lucha contra el yihadismo.

Personalmente, jamás me opon
dré ni haré una critica despiadada 
a cualquier iniciativa de esta natu
raleza. No obstante, en el caso de 
que los pactos tengan una finalidad 
distinta a la lucha contra el terro
rismo o sean señuelos para enga
ñar a las victimas y al pueblo, no 
dudaré en oponenne a ese tipo de 
traiciones. Hablo hipotéticamente 
pero los hechos han demostrado 
que no hay que descartar ninguna 
posibilidad.

Los españoles que en el año dos 
mil éramos adultos hemos podido 
comprobar que el pacto suscrito 
entre PP y PSOE. inicialmcntc dio 
sus frutos y ETA. aplicando la le
gislación. recibió un varapalo que 
auguraba el éxito del Estado de 
Derecho sobre el crimen organi
zado. Desgraciadamente pudimos 
consular unos años después que 
Zapatero, promotor del pacto, 
negoció umlatcralmcntc con los 
curras. Llegado a la presidencia 
del gobierno, sin derogar el pacto, 
obtuvo una autorización parlamen
taria para negociar con los terroris
tas. Cada lector puede sacar sus 
propias conclusiones sobre el 
uso que los firmantes del pacto 
hicieron del mismo. El hecho 
se agrava al recordar que la autori
zación fue apoyada por la gran ma- 

ber imaginado que las cosas lle
garían a este extremo y que les es
taban obligando a hacer lo que no 
querían hacer. Los medios de co
municación habían vaticinado lo 
que ocurriría, y efectivamente 
nunca ha sabido lo que quería y 
debía hacer, a este respecto, ni 
querido. Quizás sea ahora cuando 
se vea obligado a hacer lo que cvi- 
dcntcmcntc nunca quiso: revisar la 
Constitución, acaso sea suficiente 
un solo párrafo para dar cabida a 
un determinado federalismo bus
cando el consenso político necesa
rio que evite la división entre

Los españoles a garrotazos y las 
imágenes de violencia extrema 
creíamos que habían sido erradi
cadas para siempre. Se avecinan 
días difíciles, la huelga general en 
Cataluña, de "país" la han lla
mado. equivoca y engañosa pero 
multitudinaria, y otros aún más. 
La crisis del modelo territorial del 
Estado es una realidad, acaso la 
más grave desde el desastre del 
98. y no se combate con "la 
cabra", sino con la política y la 
democracia. No valen las lamen
taciones a tiempo pasado, esas que 
hablan de que si los Mossos hu
bieran impedido de antemano la 

yoda de los grupos parlamentarios. 
Ni las víctimas, ni los ciudadanos, 
estaban de acuerdo con la decisión 
parlamentaria. Nuestros dirigentes 
desoyeron las razonables reclama
ciones realizadas por el pueblo que 
los eligió y por las victimas que 
padecen el terrorismo.

El 11 de marzo de 2004 se pro
dujo el mayor atentado de nuestra 
historia. ¿Se aplicaron los conteni
dos del Pacto? Sólo hubo unanimi
dad en los primeros momentos de 
confusión cuando TODOS impu
taron el atentado a ETA. Las 
algaradas callejeras, las manifesu- 
cioncs diciendo "Queremos saber" 
y "Todos íbamos en los trenes", el 
cordón sanitario y las mentiras 
propaladas y después selladas con 
una única y falaz sentencia, deja
ron en evidencia la burda mentira 
del Pacto del año 2000.

Los recientes arenados de Bar
celona y Cambnls dejan en evi
dencia que. el terrorismo, no se 
combate sólo con pactos sino con 
la fírme voluntad de aplicar me
didas preventivas y correctivas a 
las acciones terroristas. Eso si, par
tiendo del consenso de todos los 
partidos del arco parlamentario, de 
las victimas y de la sociedad en ge
neral. Esto, hoy parece impensa
ble.

Gabriel MORIS 
NOGUERA

apertura de colegios electorales y 
retirado urnas y papeletas, esta ta
rca no habría tenido que ser reali
zada después por la Policia y la 
Guardia Civil y nos habríamos 
evitado muchas de las escenas la
mentables que ayer dieron la 
vuelta al mundo. Podriamos aña
dir. como cita, que si el "archi- 
nombrado" articulo 155 de la 
Constitución se hubiese activado 
en agosto igualmente no se hu
biese llegado a la situación actual. 
Tampoco cabe lamentarse de las 
torpes decisiones del presidente 
José Luis Rodríguez Zapatero o de 
las lamentables y desafortunadas 
recusaciones de Rajoy al Estatuto 
de Autonomía aprobado en las 
Cortes y en Referéndum legal. Eso 
es pasado.

Los españoles queremos saber 
cómo enfrentara el desafío separa
tista el Presidente del Gobierno se
ñor Rajoy. Tiene que explicar a los 
españoles, si es capaz, qué va a ha
cer para que España y los españo
les tengan un proyecto de futuro 
democrático y en pacifica convi
vencia. sin más banderas que la 
blanca.

Urbano BRIHL EGA

Centenario de la Aviación Naval Española
En la villa de Rota, provincia 

de Cádiz, donde está situada la 
Base Naval conjunta hispanoa
mericana. el dia 16 de septiem
bre se celebró un acto para 
conmemorar el Centenario de la 
Aviación Naval española en la 
hermosa playa de La Costilla. 
Nos congregamos unas noventa 
mil personas para disfrutar del 
espectáculo que las aeronaves 
nos ofrecieron. Tanto la pobla
ción como la playa estaban lle
nas de banderas españolas, 
gorras y camisetas con escudos 
de las fuerzas Armadas.

A las once de la mañana un 
Boeing P-8 Poscidon de la ar
mada de los Estados Unidos ha
cia su entrada por el lado 
derecho de la playa venido ex
presamente para esta ocasión 
desde Sigonclla (Italia) adonde 

volvió sin haber hecho escala. 
No sólo participaron aeronaves 
militares, sobrevolaron la playa 
los 'Cuco” de la Guardia Civil, 
aviones de la fundación “Infante 
de Orlcans". las fuerzas ;\cro- 
móvilcs del Ejército de Tierra. 
Vigilancia Aduanera. Los heli
cópteros de la Base Naval de 
Rota de la Tercera. Quinta. Sexta 
y Décima Escuadrillas realiza
ron una serie de simulacros de 
rescate de náufragos y vuelos en 
formación que hicieron las deli
cias de los asistentes.

El Buque de Proyección Estra
tégica "Juan Carlos l“. que se 
encontraba navegando cerca de 
la costa, sirvió de aeropuerto 
para el despegue y aterrizaje de 
los seis “llarricr" de la Novena 
ESscuadnlla. que realizaron va
rias pasadas en formación y de- 

moctraron su capacidad de ma
niobra "parados en el aire' como 
si de cernícalos se tratara.

Todo esto y mucho más fue lo 
que disfrutamos durante unas 
cuatro horas, con un cielo azul, 
sin nubes ni bruma y un am
biente de eamaraderia entre to
dos los visitantes venidos de 
muchos lugares de España y del 
extranjero.

Tanto mi hijo, mi nuera y yo 
disfrutamos mucho y el broche 
de oro lo puso la Patrulla 
"Aguila" con todas sus piruetas, 
pasadas y dibujos en el ciclo. 
Uno no se cansa nunca de ver
los.

felicito desde aquí a todos los 
participantes.

ILUMINADA
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El 10 de febrero de 1X73 d rey 
Anude» I de Ssboya abdicaba re
nunciando a la corona de EstxiAa y 
proclamándose por las Cortes al 
día siguiente la República, régi
men político que estaría vigente 
hasta el 29 de diciembre de 1874, 
cuando da comienzo la restaura
ción borbónica después del pro
nunciamiento del general z\rscnio 
Martínez Campos. Algunos de los 
protagonistas de ote primer, corto 
e inestable intento republicano en 
nuestra historia dan nombre a al
gunas calles y plaza de Alcalá

I I primero de ellos Emilio Cas- 
telar. defensor de un republica
nismo democrático v liberal, que 
fue ministro de Ruado, después 
presidente del Congreso de los Di
putados y finalmente jefe de Es
tado desde el 7 de septiembre a! 3 
de enero de 1874. Desde el 24 de 
febrero de 1976 lleva su nombre 
la calle “situada entre las calles 
Marques de Ibarra (hoy Pasco de 
la Estación), Navarro y l.cdesma. 
Cánovas del Castillo y de las Flo
res. cuyo paraje o lugar urbano es 
conocido como San Luis". A esta 
calle, anteriormente en el pleno de 
31 de julio de 1975. se pretendió 
rotularla con el nombre de Lord 
Carteret. pero don Fernando San
cho manifestó “que con respeto a 
la calle de Lord Carteret. como 
norma general, deben asignarse 
nombres de personas nacionales de 
fácil pronunciación, que no admi
tan confusiones para ser identifica
das”. propuesta aceptada por el 
resto de concejales.

En la misma zona y a lo que hoy 
es un jardín privado en el interior 
de la Urbanización, también en el 
pleno de 31 de julio de 1975. se 
planteó denominarle plaza de 
Diego Clemcncín. nombre que no 
subió al callejero y que finalmente 
se llamaría Plaza de Sagasta desde 
su aprobación en la sesión plcnaría 
de 17 de marzo de 1992. en me
moria de Práxedes Mateo Sa- 
gasta. Este político miembro del 
Partido Liberal, famoso por sus 
dotes retóricas, fue vanas veces 
presidente del Consejo de Minis
tros en el período comprendido en
tre el 21 de diciembre de 1871 y el 
6 de diciembre de 1902. Cargo que 
inició con Amadeo I. mantuvo du
rante l.i Pnmera República y que 
culminó con los remados de Al
fonso XII y Alfonso XIII. todo un 
ejemplo de versatilidad política.

Y por último José Echctaray. 
polifacético personaje de la Es
paña del siglo XIX, brillante en sus 
trabajos de ingeniero, dramaturgo, 
político y matemático. Como polí
tico participó activamente en la 
formación del Partido Radical, 
siendo ministro de Fomento y en 
el Gobierno de Ruiz Zorrilla du
rante el reinado de Amadeo I. des
pués. tras el golpe de Pavía y la 
formación de un gobierno de con
centración. en el Gobierno de la 
República Unificada fue ministro 
de Hacienda. Dejó la política para

Tras las huellas de la Primera 
República en el callejero alcalaíno

dedicarse a la literatura regresando de 
nuevo al Ministerio de Hacienda du
rante el reinado de Alfonso XIII, eso 
si abandonando su fervor republicano.

José Echegaray. en el año 1904. se 
convirtió en el pnmer español, en re
cibir el premio Nobel, compartido con 
el poda provenzal Frcdcric Mistral. 
Galardón inmerecido para muchos y 
que escandalizó a las vanguardias li- 
terarús españolas, sobre todo a los cs- 
cniMes de la generación del 9S. 
algunos de los cuales pensaban arre
bató. dicen qix por motivos políticos, 
a Benito Pérez Galdós. opinión que 
por cierto comparto. Entre los más 
críticos escritores de tanto relieve 
como Leopoldo Alas "Clarín” y Emi
lia Pardo Razón, esta última estoy 
convencido que además de por moti
vos literario», tenia otros motivos de 
índole más personal para haber prefe
rido a don Benito en lugar de a don 
José como premiado.

Y es precisamente por su faceta li
teraria por la que el avuntamicnto de 
Alcalá le dedicó una calle en el Polí
gono II5B. en el pleno celebrado el 
17 de junio de 1997.

Ninguno de los tres nombres, como 
hemos visto, subió al callejero du
rante este periodo histórico, pero si se 
produjeron algunos cambios. Sin to
marse ningún acuerdo plenario a la 
plaza Mayor se la empezó a denomi
nar plaza de la República, simultane
ando ambos nombres.

En muchos municipios se cambió 
el nombre de las callos con santo por 
otro profano. En Alcalá el cambio 
solo afectó a una de ellas, asi en el 
pleno de 6 de noviembre de 1873, a 
propuesta de los ciudadanos conceja
les Antonio Saraldi y Antonio Pcidró. 
la Corporación resolvió poner "calle 
del cinco de marzo a la que desde an
tiguo se viene dens-mitundo de Santa 
Úrsula”. En esc mismo pleno se puso 
el nombre de " I ravesia a la plaza de 
la República a la que desde i plaza 
de este nombre se dirige a la plazuela 
de San Diego y no tiene nonibrc’ No 
queda claro a qué calle se están refi
riendo. aunque yo creo que se trata de 
la hoy conocida por Pedro Gumiel. 
antes del Arco de la Universidad.

Terminado el capitulo del callejero, 
me gustaría imciar otro con dos acuer
dos plciunos impoílanta tomados en 
este breve periodo histórico y. final
mente, jcab^r este articulo con una 
anécdou.

En el pleno de 30 de mayo de 
1873. coincidiendo con las obras de 
la Casa Consistorial el señor concejal 
don Francisco Altés "como individuo 
de la comisión de obras hizo presente 
a nombre de la misma que debiendo 
darse pronto principio al decorado del 
salón de actos que se está constru
yendo y figurando en los planos seis 
hornacinas para otros tantos retratos a 
relieve de hombres célebres, desea 

que el ayuntamiento designe los que 
han de ocupar dichos huecos”. El 
pleno xordó por unanimidad que fue
ran: 'Tos retratos de los insignes y es
clarecidos varones don Miguel de 
Cervantes y Saavcdra: Cardenal Gi
ménez de Cisncros; don Antonio de 
Solis; don Antonio de Nebrija; don 
Benito Gerónimo Feijoo. y el del 
bravo guerrillero y Teniente General 
don Juan Martin "El Empecinado", 
que con un puñado Je herocs arrolló 
a los franceses el 22 de mavo de mil 
ochocientos trece, salvando a esta ciu
dad y sus moradores del saqueo y de 
la muerte”. Estos retratos siguen hoy 
decorando el salón de pleno de nues
tro ayuntamiento. Entonces no repa
raron que en la historia de nuestra 
ciudad había "insignes y esclarecidas 
mujeres" acreedoras de haber com
partido este honor con los elegidos.

En la plaza Mayor o de la Repú
blica existia un pasco arbolado y con 
sillas al que se denominaba Pasco de 
Cervantes, pues bien, coincidiendo 
con un proyecto de ensanchamiento 
del mismo, el dia 22 de enero de 
1874 el pleno aprobó que se erigiera 
un monumento dedicado a Cervantes. 
La propuesta fue del ciudadano con
cejal Monsó y es del siguiente tenor: 
"se ocupe el ayuntamiento de la ma
nera de perpetuar en cuanto le sea po
sible la memoria del insigne y 
cschrecido cuyo nombre lleva el pa
sco”. Aunque la -dea fue admitida y 
discutida con entusiasmo por todos 
los asistentes, la siempre precaria si
tuación económica del ayuntamiento, 
hizo que se tomara el siguiente 
acuerdo: "tocándose con sentimiento 
la dificultad de que sola esta ciudad 
pueda acometer una obra monumertal 
como la que exige la grandiosidad del 
hombre a cuyo honor ha de erigirse, 
acordó como más conveniente el que 
la Corporación se dirigiese desde 
luego a la Ilustrada Academia de la 
Lengua, reclamando su concurso, 
para que como interesado también en 
que se lleve a cabo esta idea pro
mueva. valiéndose de su natural y 
bien merecida influencia, una suscrip
ción nacional, cuyo producto bajo su 
dirección se emplee en la erección de 
dicho monunsento en esta Ciudad, por 
ser la cuna de tan inmortal ingenio y 
dcodc se conserva con orgullo de sus 
habitantes, aunque con una modesta 
inscripción, la pila en que recibió las 
aguas del bautismo". La estatua se 
erigiría años más tarde, pero eso se lo 
contaré otro día.

Y termino con la xnécdota. que 
tiene que ver con nuestro Miguel de 
Cervantes. El pleno acordó por una
nimidad el 10 de abril de 1874 “que 
el dia 23 del actual, aniversario del fa
llecimiento de nuestro esclarecido 
paisano Cervantes se celebre a expen
sas del ayuntamiento una modesta 
misa rezada de réquiem en la parro

quia de Santa María con asistencia 
de la municipalidad en cuerpo, y 
que se anuncie sencillamente al 
vecindario y se pase atento oficio 
al vicario eclesiástico para que al 
anochecer del veinte y dos y 10 de 
la mañana del veinte y tres se haga 
un clamor genera) de campanas en 
todas las iglesias de la ciudad". To
dos los concejales estuvieron de 
acuerdo en costear la misa y en 
asistir a pesar de que el 31 de 
marzo de 1873 el Gobcm*Jor Ci
vil de la provincia había remitido 
un escrito a la Corporación en el 
que les informaba de que "siendo 
los Ayuntamientos Corporaciones 
administrativas como clara y ex
presamente i.i Ixy dice, en la que 
no menciona la intervención en 
funciones religiosas, dejando a 
cada individuo en libertad de asis
tir o no a ellas como mejor le pa
rezca con el carácter de ciudadano, 
pero no como corporación munici
pal en pleno ni en comisión".

Y no crean ustedes que en los 
asuntos religiosos los ciudadanos 
concejales de entonces estuvieron 
siempre conformes. Tan solo un 
mes después del acuerdo anterior, 
en la sesión extraordinaria de 
pleno de 9 de mayo de 1874 se 
trata, como asunto único, una co
municación recibida del Presidente 
del Cabildo de la Santa Iglesia Ma
gistral “rogando al ayuntamiento 
asista a la función de las Santas 
Formas y presida la procesión con 
las insignias que acostumbran en 
los actos públicos a que concurre". 
El ciudadano concejal Eduvigis 
Murícl manifiesta "que no estando 
este asunto por ser meramente re
ligioso. ccHnpcendido entre los que 
la Ley confia a los ayuntamientos, 
debe acordarse de que no ha lugar 
a deliberar sobre él", postura com
partida por los concejales Joaquín 
Alcalde y Gabino Frutos; en contra 
se manifiestan el Presidente Anto
nio Pcidró. Francisco Altes y An
tonio Saraldi alegando que esta 
cuestión no debía mirarse "sola
mente bajo el carácter religioso 
sino de conveniencia local por 
cuanto a que cuanto más concu- 
rrcncia habrá a ella con beneficio 
conocido para la población, cre
yendo que do debía haber repara 
alguno en que se resuelva afirma
tivamente. como se ha hecho en 
otros ayuntamientos importantes 
de la nación incluso en el de la ca- 
piul", Finalmente se acuerda por 
ocho votos a favor y cinco en con
tra "que el Ayuntamiento asista a 
la función y procesión de las S;ui- 
tas Formas, en la misma forma que 
desde antiguo ha venido practicán
dose”. A pesar de haberse apro
bado tan solo asistió a la función el 
concejal Franci'co Monsó.

Y hasta aquí un nuevo pasco po
lítico. literario y religioso por las 
calles de nuestra querida Alcalá.

Bartolomé GONZÁLEZ 
JIMENEZ
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Diferencias entre psicólogos clínicos 
y el psiquiatra

En «te articulo intentaré arrojar luz sobre una de las preguntas más recurrentes en mi vida. “¿Cuál 
« la diferencia entre un psiquiatra y un psicólogo?”

i. Objeto de actuación

Tanto la psicología clínica 
como la psiquiatría tienen 
como objeto común el trastorno 
mental.

I-I psicólogo lo hace con los 
instrumentos que le dota la psi
cología experimental, la psico
logía básica y la psicomctria 
entre otros. El psiquiatra lo 
hace con los instrumentos que 
le dota la medicina.

2. Visión del ser humano

En psicología, el comporta
miento y los trastornos son vis
tos como la consecuencia 
visible a una serie de eventos 
intemos de la persona genera
dos por guiones de pensamien
tos erróneos. Estás triste porque 
se ha muerto tu madre, que era 
la persona que te apoyaba 
incondicionalmcnte. te daba 
fuerza para seguir cuando habia 
dificuludes y crees que sin ella 
no podrás seguir viviendo.

En psiquiatría el comporta
miento y la enfermedad del ser 
humano es visto como la inte
rrelación de los diferentes neu- 
rotransmisores en el cerebro. 
Estás triste, te falta scrotonina.

3. Formación

El psicólogo estudia 4 artos 
de la carrera de psicología, los 
cuales están todos orientados a 
conocer la Psique o mente 
desde todos los ángulos posi
bles. Después oposita al PIR. 
continúa el aprendizaje de la 
psique durante otros cuatro 
artos. Total S artos estudiando la 
psique o mente desde todos los 
ángulos posibles.

El psiquiatra estudia 5 artos la 
carrera de medicina, de los cua
les dedican 3 asignaturas a te
mas del cerebro. Después hace 
el MIR y está otros 4 artos es
tudiando el cerebro. Total 4 
artos y I cuatrimestre estu
diando el cerebro desde el 
punto de vista biológico.

4. Cliente V* Paciente

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres de
seos, uno de negocios y dos impo
sibles Al noveno día publica este 
anuncio y se cumplirán, aunque 
no lo creas.

M.R.B.

El termino cliente viene del 
latín clicns. -cutis. Según la 
R.A.E. Significa:
“I. m. y f. Persona que com

pra en una tienda, o que utiliza 
con asiduidad los sen icios de 
un profesional o empresa.

2. m. y f. Persona que está 
bajo la protección o tutela de 
otra.”

En psicología, aunque se 
pueden usar los dos términos, 
el más correcto, desde mi mo
desta opinión, seria cliente, 
puesto que las personas que 
asisten a un psicólogo no son 
agentes pasivos en el trata
miento. sino más bien al con
trario, son agentes activos en el 
tratamiento y últimos responsa
bles de los cambios. Van a la 
consulta del psicólogo, "ha
blan” y vuelven a casa a poner 
en práctica las conclusiones sa
cadas en la terapia.

El término paciente viene del 
latín páticos, -cutis, 'padecer, 
sufrir*. Según la R.A.E. signi
fica:
"I. Adj. Que tiene paciencia.
2. Adj. Que manifiesta o im

plica paciencia.
3. Adj. Fil. Dicho de un su

jeto: Que recibe o padece la ac
ción del agente. U. L c. s. m.

4. m. y f Persona que padece 
física y corporalmcntc, y espe
cialmente quien se halla bajo 
atención médica."

En psiouiatria. al tener una 
concepción del ser humano pu
ramente biologicista o médica, 
el paciente para curarse solo 
tiene que ser paciente y to
marse las pastillas del trata

(ANA CRISTINA GAMO PEREIRA
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miento. No se exige ningún es
fuerzo más. La química hará el 
resto. Te tomas las pastillas, 
eres paciente a que hagan 
efecto y te pones bien.

5. Psicoterapia
Vs Medicación

La psicoterapia trata de ayu
dar al pacicnte/clicntc. me
diante diferentes aprendizajes, 
a cambiar las creencias negati
vas que tiene de si mismo o del 
mundo. Entre estas técnicas se 
encuentran el diálogo socrático, 
la rcbjación. la exposición con
trolada a la situación temida, la 
hipnosis. EMDR. autorregis- 
tros... Esto implica que el pa
ciente para cambiar tiene que 
moverse. Si no las hace no 
cambiará y seguirá igual que 
está, aunque vaya al psicólogo 
3 veces a la semana. Sin efectos 
secundarios perjudiciales.

La medicación trata de ayu
dar al paciente reequilibrando 
sus neurotransmisores median
te la ingesta de pastillas o psi- 
cofarmacos. Los efectos secun
darios de los psicofármacos 
están descritos en todos los 
prospectos.

6. Ámbitos de actuación.

Los psicólogos, además del 
estudio, diagnóstico y trata
miento de las enfermedades 
mentales y trastornos emocio
nales. estudian las formas de 
prevenirlos.

La psiquiatría solo es diag
nóstico y tratamiento de las en
fermedades mentales.

Sus Consultas

Si tiene alguna duda, suge
rencia o quiere hacer alguna 
consulta psicológica puede 
contactar con el psicólogo An
drés Montero a través de la pá
gina web andr«.tcl

Andrés Montero es psicólogo 
en el Gabinete www.ethospsl- 
cologos.cs en Alcalá de Hena
res.

Alcalá mejora 
el Servicio de 

Protección Animal

El concejal de Medio Am
biente de Alcalá. Alberto 
Egido. prctentó las mejoras 
del nuevo contrato del Servi
cio de Protección Animal mu
nicipal. en vigor d«de el 
pasado I de octubre. De esta 
minera, la gestión del Centro 
Integral Municipal de Protec
ción de Animales (CIMPA) 
pasa a estar integrada por una 
plantilla ampliada, que aten
derá durante más horas a los 
animales, reduciendo los pla
zos de cstcnlización. los cos
tes de adopcMSn y prton/ando 
la apuesta municipal por el 
“sacrificio cero”.

El Ayuntamiento ha apos
tado por una mejora en la 
atención a los ciudadanos in
teresados en la adopción de 
animales, se ha aumentado el 
presupuesto de licitación en 
un 233% para mejorar las do- 
tac iones, ampliar el horario de 
apertura y el tiempo de dedi
cación a los animales

Egido destacó la inclusión 
de cláusulas sociales en la 
nueva gestión, que según el 
edil de Medio Ambiente -su
ponen incluir en la plantilla 
del CIMPA más de un 2% de 
trabajadores con diversidad 1 
funcional y aumentar los con- | 
tratos indefinidos4.

Además, se está trabajando 
en una nueva Ordenanza Mu
nicipal de Protección de Ani
males, que tiene como punto 
de partida un documento ini- | 
cial ya elaborado que se pon
drá a disposición de la 
ciudadanía para que puedan 
tormular alegaciones y suge
rencias.

El concejal de Medio Am
biente explicó que esta nucí a 
normaliva municipal incluye 
novedades como “el endureci
miento de sanciones por mal
trato animal, la prohibición de 
la participación de animales 
en Ferias sin la previa autori
zación municipal o la no auto
rización de instalación de 
circos con animales”.

Asimismo, el Ayuntamiento 
dará respuesta a una de las 
principales demandas de las 
personas propietarias de ani
males domésticos: la habilita
ción de espacios para soltar 
a los perros. En este sentido, 
se pretende tanto el acondicio
namiento de zonas de recreo 
canino como el uso de deter
minados recintos, con unos 
horarios fijados principal
mente durante la noche, para 
que los perros cuya normativa 
no obl rguc a ir siempre atados | 
puedan estar sueltos.
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Si no llueve, entra en alerta antes de finalizar octubre

La MAS quiere información de los requisitos 
para solicitar agua del embalse de Aleono
La situación es muy delicada, tanto que la situación de alerta por sequía en la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe (MAS) está a la suelta de la esquina si no llucse se implementarán las medidas 
antes de que acabe octubre- y tampoco está lejos la situación de emergencia. En esas condiciones la 
MAS celebró el jueves 5 de octubre la asamblea ordinaria en su sede de Guadalajara. y en este 
encuentro de los representantes de los municipios mancomunados el presidente de la entidad, el 
alcalde de Alcalá Javier Rodrigue/ Palacios, informó a los vocales presentes sobre las distintas 
actuaciones llevadas a cabo desde la última sesión celebrada en el mes de septiembre.

Entre ellas figura la petición re
alizada a la Confederación Hi
drográfica del Tajo (CHT) 
solicitando las indicaciones sobre 
los trámites administrativos a se
guir en caso de tener que incre
mentar los recursos de Beleña 
con agua del embalse de Alcorlo. 
"Iodo parece indicar que si no 
lloviese en los próximos dias. an
tes de que terminase el mes de 
octubre pasaríamos de la fase de 

PSICOTÉCNICO San Nicolás
CüiitrD ¿lü 
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Prealcrta. en la que nos encontra
mos. a fase de Alerta”, dijo Javier 
Rodríguez Palacios, presidente 
de la MAS. "De producirse esa 
situación, que debe ser declarada 
por la presidencia de la CIIT, ten
dríamos que utilizar la conexión 
Alcorlo-ETAP. que ya está opera
tiva físicamente, ya que en su día 
se anuló el convenio de cesión de 
agua de los regantes del llenares. 
Por tal motivo, hemos pedido a la

CHT que nos indique los trámites 
administrativos previos necesa
rios para utilizar dicha concesión 
con celeridad en caco de ser ne
cesario”.

En el mes de julio de este año 
se firmó el acuerdo definitivo 
entre la MAS y la Junta de Co
munidades de CLM para desblo
quear la conexión Alcorlo-ETAP. 
que llevaba más de diez años es
tancada por falta de acuerdos en

tre las administraciones. “Gracixs 
a este desbloqueo, si se declarase 
la Alerta dentro de unas semanas 
podríamos incorporar al menos 
4,2 hodómetros cúbicos de agua 
del rio Bomova. desde el pantano 
de Alcorlo. que nos ayudarían 
a mantener el suministro con 
normalidad sin perder de vista la 
delicada situación de almace
namiento con la que cuenta Be- 
leña", aseguró Rodríguez Pala
cios.

Al termino del año ecológico, 
que concluyó el 30 de septiem
bre. el embalse de Bclcña cuenta 
con 15 hectómctros cúbicos y 
está al 28.12 por ciento de su ca
pacidad. mientras que el año hi
drológico 2016 concluyó con 32 
hectómctros. algo más del doble 
«le agua embalsada. En cuanto al 
embalse de Alcorlo. cuenta en la 
actualidad con una cantidad de 
agua almacenada tres veces supe
rior a Bclcña: 45.8 hectómctros 
cúbicos, lo que posibilitaría la in
corporación de los 4.2 hectómc
tros cúbicos concedidos en su día 
por la CHT.

Portal
de transparencia

En la misma sesión, el presi
dente de la MAS informó a 
la asamblea de la puesta en mar
cha del portal de transparencia 
en cumplimiento con la Ley 
19/2013, que ya está operativo 
para ser utilizado por cualquier 
ciudadano a través del enlace 
www.aguasdclsorbc.scdclcctro- 
nica.es y donde se pueden con
sultar, entre otros trámites y 
documentos administrativos, las 
actas de la Asamblea General y 
de la Junta de Gobierno del úl
timo año. En los próximos días se 
incorporará la liquidación del 
Presupuesto 2016 y el Presu
puesto de 2017.
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Colgando fotografías comiendo frutas en Twitter

7 de octubre: Día de las Universidades Saludables
La Ral Española de Universida

des Saludables (REUS) consti
tuida en el año 2008. está formada 
por más de 50 universidades (en
tre las que figura la UAH). dos mi
nisterios (el Ministerio de 
Sanidad. Servicios Sociales c 
Igualdad, y el Ministerio de Edu
cación. Cultura y Deporte), la con
ferencia de rectores (CRUE) y 
nueve cstnicturas de salud pública 
de las comunidades autónomas. 
Tiene como objetivo incorporar la 
promoción de la salud al ámbito 
universitario. A su vez. la REUS 
pertenece también a la Red Ibero
americana de Universidades Pro
motoras de Salud (RIUPS) y a la 
Red Europea, a través de las cua
les se están creando sinergias y 
compartiendo experiencias en el 
ámbito de la salud.

El 7 de octubre del año 2009 se 
realizó la declaración de Pam
plona. por este motivo se realiza el 
“Día de las Universidades Saluda
bles". Este año. las universidades 
españolas celebraron el día 5 de 
octubre su tercera campaña con

junta enmarcada dentro de la 
REUS. I I objetivo de la misma es 
visibilizar el trabajo que están re
alizando las universidades españo
las en promoción de la salud 
ofreciendo, entre las actividades 
programadas de forma conjunta, 
fruta de temporada en los edificios 
de los campus universitarios, 
aparte de otras actividades que 
pueda realizar cada universidad.

Para ello se puso en marcha un 
concurso piloto llamado »Rcto- 
ErutaREUS. que consistió en subir 
fotos a la red social Twitter du
rante el día señalado comiendo 
una pieza de fruta. Las personas 
ganadoras serán premiadas con la 
inscripción gratuita al Congreso 
de Universidades Saludables que 
se celebrará del 7 al 9 de noviem
bre de 2018 en Palma de Mallorca, 
podiendo recoger los ganadores el 
certificado del premio durante este 
evento.

Una Universidad Saludable es 
aquella que incorpora la promo
ción de la salud en su proyecto 
educativo y laboral, con la finali

Sus cuatro grados tienen la EUR-ACE

dad de potenciar el desarrollo hu
mano y mejorar la calidad de vida 
de los que alli estudian o trabajan • * 
y además, formarlos con la fmali- | < 
dad de que actúen como modelos 
o promotores de conductas saluda
bles con sus familias, en sus futu
ros entornos Laborales v en h 
sociedad en general

La UAH obtiene la acreditación más 
prestigiosa de Europa en ingeniería

Acceso al empleo público, prestaciones sociales, 

prestaciones sanitarias, seguros privados y 

protección de datos son las principales consultas

Cuatro de los 8 grados de la Es
cuela Politécnica Superior (EPS) 
han obtenido la acreditación EUR- 
ACE. un sello que concede la 
agencia Europcan Nctwork for 
Acrcditation of Engincering Edu- 
cation (ENAEE). mediante la 
Agencia Nacional de Evaluación 
de la Calidad y Acreditación 
(ANECA). Esta acreditación faci
litará la movilidad laboral y aca
démica de los estudiantes. De las 
aproximadamente 1.100titulacio
nes de Grado y Máster Universi
tario en el ámbito de la ingeniería 
en España, tan solo 87 disponen 
de esta acreditación hasta el mo
mento.

De los cuatro grados a los que se 
les ha reconocido esta excelencia, 
ucs son del área de las telecomu
nicaciones: grado en Ingeniería en 
Sistemas de Telecomunicación, 
grado en Ingeniería Telemática y 
grado en Ingeniería Electrónica de 
Comunicaciones, y el cuarto es del 
área industrial, el grado en Inge
niería en Electrónica y Automática 
Industrial. Los 4 grados han obte
nido la acreditación EUR-ACE 
una vez superado con éxito el pro
ceso de renovación de la acredita
ción de la ANECA.

Este sello es un reconocimiento 
a nivel internacional y garantiza 
que los estudios cumplen con los 

estándares de calidad y están 
adaptados a las necesidades de
mandadas por ios sectores profe
sionales europeos en el ámbito de 
la ingeniería. También implica que 
los estudiantes podrán optar en 
mejores condiciones a ofertas de 
trabajo tanto fuera como dentro de 
España.

Los sellos se han obtenido gra
cias a la excelente cualiftcación 
del profesorado, la calidad de los 
medios materiales disponibles, el 
apoyo institucional por parte de la 
Universidad, asi como las fuertes 
relaciones con las empresas y el 
excepcional desempeño profesio
nal de los egresados.

La vicerrectora de Docencia y 
Estudiantes. Marisol Morales, re
salta que este reconocimiento es 
muy importante para la UAH. ya 
que de las aproximadamente 1.100 
titulaciones de (irado y Máster 
Universitario en el ámbito de la in
geniería en España, tan solo 87 
disponen de esta acreditación Por 
otra parte, este reconocimiento in
ternacional avala La fortaleza de 
las políticas de calidad que está 
desarrollando la Universidad de 
Alcalá. Actualmente más del 95% 
de las titulaciones oficiales de la 
UAH han renovado su acredita
ción.

Clínica legal de Derecho ayuda a 
personas con una enfermedad crónica

El responsable de la clínica leg. 
de la facultad de Derecho de I
UAH. Miguel Angel Ramiro Avi- 
lés, dirige un proyecto internacio
nal dirigido a analizar el 
reconocimiento legal que deberían 
tener los derechos de las personas 
con una enfermedad crónica en 

'bl'proyccto reúne a 19 investi

gadores de 12 universidades de 
cuatro países: España. Colombia. 
Italia y Remo Unido y está finan
ciado por el Ministerio de Econo
mía. Industria y Compctitividad 
con el objetivo de analizar el reco
nocimiento legal de los derechos 
de las personas con una enferme
dad crónica. Se pretende analizar 
qué tipo de reconocimiento legal 
deberían tener los derechos de Ixs 
personas con una enfermedad cró
nica en España

Los investigadores, basándose 
en una metodología participativa 
y sobre la base de los casos rea
les estudiados en la clínica legal 
de la facultad de Derecho de la 
Universidad de Alcalá, estudia
rán los cinco problemas que más 

se han repetido en las consultas 
de los dos últimos años: acceso 
al empleo público, prestaciones 
sociales, prestaciones sanitarias, 
seguros privados y protección de 
datos.

La clínica legal de la facultad de 
Derecho de la UAH ha obtenido 
en los últimos tiempos varios re
conocimientos. El último ha sido 
el premio CALCSICOVA. la co
ordinadora de asociaciones de 
lucha contra el sida de la Comuni
dad Valenciana, por 'toda la labor 
realizada en defensa de los dere
chos de las personas afectadas por 
el VIH. a través de sus estudios y 
acciones'.

Estos premios se hicieron públi
cos en mayo, coincidiendo con el 
Día Mundial de la Vacuna contra 
el sida y el Memorial por las per
sonas fallecidas a causa del sida, y 
se entregaron el 29 de septiembre. 
El galardón es una escultura reprc- 
senutiva diseñada por estudiantes 
de la Facultad de Bellas Artes 
'Sant Caries' de la Universidad 
Politécnica de Valencia.
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Fernando da Casa con el jefe de obra de la empresa que la ejecuta, 
antiguo alumno del Grado de Ciencia y Tecnología de la Edificación en la Escuela de Arquitectura 

del campus de la UAll en Guadalajara

El Annua Comemoratio divide las dos fases de actuación hasta febrero 

para recuperar el aspecto que tenía en los ahos 60

El Patio Trilingüe será más accesible y tendrá 
césped cuando acabe la restauración del solado
En el Patio I rilingüe de la Universidad de Alcalá, el que está más al fondo y donde se encuentra la en
trada principal al Paraninfo, ya han comenzado las obras de restauración del solado. Según ha expli
cado Fernando da Casa, jefe de la Oficina de Gestión c Infraestructuras de Mantenimiento de la UAll, 
los trabajos se desarrollarán en dos fases en coordinación con el calendario de actos protocolarios y 
académicos, estando prevista su finalización para el mes de febrero. El objetivo es que sea un lugar 
accesible a todas las personas y más funcional para los actos solemnes que se desarrollan aquí, además 
de recuperar la apariencia que tenia en los anos 60. Para ello las galerías se mantendrán, pero en el 
trazado central los cuarterones de corcho desaparecerán y volverá a haber césped alrededor de la pie
dra de la zona más próxima al pozo. El esfuerzo que conllcs a es digno de alabar, xa que las chinas que 
estaban levantadas están siendo recolocadas una a una según el dibujo original.

Tanto Fernando da Casa como 
el jefe de obra de la empresa que 
la ejecuta, antiguo alumno del 
Grado de Ciencia y Tecnología de 

la Edificación en la Escuela de Ar
quitectura del campus de la UAll 
en Guadalajara. explicaron a 
PUERTA DE MADRID que las 

obras se van a desarrollar en dos 
fases.

La primera consiste en la restau
ración de las galerías y especial

mente de la entrada desde el Patio 
de Filósofos al Trilingüe para sol
ventar el problema, de tal manera 
que habrá una plataforma con dos 
scmi-rampis a cada uno de los la
dos para poder permitir el acceso 
a personas con movilidad redu
cida. siguiendo asi con los progra
mas de cumplimiento de 
accesibilidad universal y normal a 
todos los edificios históricos. Esta 
primera fase empezó después del 
acto solemne del comienzo del 
curso académico 2017/20IX y se 
ejecutará antes del Annua Conmc- 
moratio (8 de noviembre), “que 
para nosotros es una fecha clave y 
mucho más significativa este arto 
en el que conmemoramos el V 
centenario de la muerte del Carde
nal Cisncros. Por eso nos estamos 
coordinando con el departamento 
de Comunicación y Protocolo del 
Rectorado, porque hay actos que 
se pueden derivar a otros sitios, 
pero algunos como el Annua no. 
porque son singulares”, indica el 
arquitecto responsable de los pro
yectos de la UAH.

La segunda fase, que se empe
zará a ejecutar después del Annua 
y durará hasta el mes de febrero 
prcvisiblcmcntc. consistirá en el 
acondicionamiento de la zona cen-
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tral del palio. La Universidad de 
Alcalá ya tiene acordado con la 
Comisión Local de Patrimonio 
cuál va a ser el diserto y configu
ración central del patio, pero que
dan pequertos ajustes que se irán 
haciendo sobre la marcha. Por eso 
"no podemos garantizar una fecha 
anterior, porque a lo mejor la Co
misión Local sugiere cambios a 
medida que se vayan acometiendo 
los trabajos", indica Fernando da 
Casa.

El coste de la obra se ha licitado 
en S55.OOO euros y parte de ese di
nero sale de la subvención del 
Consorcio Alcalá Patrimonio de la 
Humanidad.

La última restauración
del Rectorado

El jefe de la Oficina de Gestión 
c Infraestructuras de Manteni
miento de la UAH destaca que 
esta obra supone la última tase de 
restauración del Patio Trilingüe, 
"que ha tenido una histona muy 
larga de intervenciones, algunas 
desafortunadas, pues tuvimos que 
rehacer la actuación que había he
cho el Ministerio en los paramen
tos horizontales porque la 
Comisión Local consideraba que 
estaba mal hecho", y en general de 
todas las actuaciones progresivas 
que se han ido haciendo en el edi
ficio principal de la Universidad, 
desde la fachada. "De las actua
ciones de restauración en la Man
zana Rectoral quedarían solo 
pequertos aspectos como la restau
ración de la fachada de la Capilla 
San Ildefonso", y que también se 
está ejecutando, aunque estos tra
bajos terminen después.

Cuando terminen estas obras, 
los técnicos de la UAH se plan
tean entrar en una fase de gestión 
integral de conservación preven
tiva. con la filosofía de ir cuidando 
el patrimonio poco a poco para ga
rantizar la conservación del in
mueble sin tener que hacer 
grandes intervenciones quirúrgi
cas como las que últimamente han 
realizado. "Se irán haciendo cui
dados preventivos nada más de
tectarse el primer sintoma de un

problema de índole patológica o 
degenerativa del material". Con 
pequertas actuaciones, como por 
ejemplo limpiando la piedra, etc. 
no habrá que intervenir de forma 
sustancial y eso "permite un aho
rro a largo plazo, un menor inter
vencionismo en el patrimonio 
construido y también tener ese pa- 
tnntonio con una puesta en valor 
permanente", indica el experto.

En los años 30 
era un pedregal

Antes de acometer las obras, los 
responsables han tenido que estu
diar cómo era el Patío Trilingüe. 
"Tenemos documentación foto
gráfica en la que se ve que este pa
tio en los artos 30 era un pedregal, 
prácticamente no había nada. 
Luego sabemos que en la Guerra 
Civil cayó una bomba que des
trozó está zona, por eso todo esto 
que vemos es el fruto de una res
tauración postenor, la que se hizo 
en los artos 50-60". que es el as
pecto que se quiere recuperar.

Femando da Casa detalla que al 
hacer lis calis arqueológicas para 
analizar los diferentes suelos que 
ha habido se han encontrado es
tructuras y tubos de los artos 50 o 
60. "pero por debajo de eso no se 
ha encontrado ningún tipo de so

lado más. solo restos de cerámica 
que nos ha permitido datar la 
época". Es por ello que "intuimos 
que originalmente este patio fue 
de tierra apisonada, muy neutro, 
muy austero. Hay que tener en 
cuenta que estos patios no eran de 
rclix o descanso, sino conventua
les. de componente religioso, con 
lo cual predominaba la austeridad 
para reflexionar y estudiar, y eso 
no va parejo a los jardines y rosa
ledas Tenemos planos de los artos 
30 y 40 del siglo XX donde si que 
hay más ciprcscs en el perímetro, 
pues ahora solo quedan tres por to
dos los avalares que ha tenido el 
patio a lo largo de su historia. Este 
edificio por diversas circunstan
cias y su enorme tamafto no ha te
nido una intervención global que 
hubiera permitido ponerlo en solfa 
desde el principio, pero eso es en 
parte la histona de la Universidad 
desde su creación, pues poco a 
poco se va mejorando".

El propósito de esta última res
tauración es que el Patio Trilingüe 
refleje un aspecto más acorde al 
original, al menos al que habia a 
mediados del siglo pisado, que 
esté en consonancia con las gale
rías, que si son originales, que sea 
más funcional y protagonista en la 
vida académica y protocolaria, y 
que dure asi muchísimos artos mis.

De este modo lis galenas ape
nas cambiarán de imagen, de no 
ser por La rampa de acceso que se 
está construyendo conservando a 
su vez el solado original de de
bajo. por si en el futuro se quisiera 
estudiar o recuperar. Además, en 
el suelo, que estaba muy deteno- 
rado. lis piedras levantadas se es
tán rccolocando una a una y con el 
esfuerzo aftadido de hacerlo según 
el dibujo que se ha descubierto al 
hacer los parches o catas para es
tudiar el solado.

Lo que más va a llamar la aten
ción serán lis modificaciones en 
el trazado central. "Ya no se que
darán los cuarterones de corchos 
que se pusieron en la restauración 
anterior, porque se iba a hacer la 
obra del Ministerio, sino que lo 
que va a quedar es una especie de 
encintado con césped, recupe
rando isi la imagen inicial. Luego, 
toda la zona central tendrá un ca
rácter más macizo de chinas, que 
es por donde más van a pisar los 
invitados a la salida del Paraninfo 
y posen para hacerse lis fotogra
fías. y aunque el pozo se va a le
vantar para acometer los trabajos, 
se volverá a colocar en su sitio, 
que es una zona de piedra por de
bajo más continua que la que hay 
en donde están los ciprcscs.

Habrá una lona 
más estética

Finalmente. Femando da Casa 
ha explicado que está previsto que 
en breve se pueda sustituir la ac
tual lona blanca que prohíbe el 
paso al Patio Trilingüe desde el 
Patio de Filósofos por otra estam
pida similar a la que se puso en la 
fachada cuando su restauración, 
para que el impacto estético a los 
turistas y visitantes sea más apro
piado mientras duren las obras de 
rehabilitación.

Y por si alguien lo pueda pensar, 
también aclaró que la idea de que 
haya césped en el Patio Trilingüe 
"estaba ya pensada de antes" a la 
iniciativa temporal y reciente del 
ayuntamiento de Madrid en la 
Plaza Mayor.
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Hace 19 anos los bomberos municipales complutenses se integraron 

en la Comunidad de Madrid

El ayuntamiento paga 3.140.000 euros 
a la CAM por el servicio de los bomberos
"l.a* aseguradoras cobran a lo» vecinos pólizas contra incendios y mientras tanto nosotros tenemos 
que pagar a la Comunidad de Madrid una tasa por el servicio de extinción de incendios que supera 
los 3 millones de euros al año", dijo el concejal de Hacienda en el Ayuntamiento de Alcalá, el socialista 
Fernando Fernández l.ara. quien explicó en la presentación del proyecto del equipo de gobierno de 
ordenanzas fiscales que en las ordenanzas vigentes de este arto ya se introdujo una tasa para las com
pañías aseguradoras sobre su volumen de negocio en cuanto a seguros contra incendios, que junto a 
las que se cobran a bancos y a empresas de telefonía, ponen de manifiesto el afán del gobierno muni
cipal en que sean las grandes empresas las que paguen más a la hacienda municipal.

En efecto, la Comunidad de Ma
drid cobra al /Xyuntamicnio una 
tasa por prestar el servicio de ex
tinción de incendios y de rescate 
con el cuerpo regional de bombe
ros. Esa tasa supone un gasto para 
Alcalá de 3.149.000 euros. Hasta 
ahora todo ha sido pagar para el 
Ayuntamiento complutense por re
cibir este servicio, pero ya para las 
ordenanzas de 2017 vigentes, tam
bién pretendió paliar ese gasto co
brando una tasa a las compartías 
aseguradoras.

Según el concejal de Hacienda. 
Femando Fernández Lara. las 
compartios de seguros obtienen 
beneficios por las pólizas anti in
cendios sin hasta este arto tributar 
por ello al consistorio alcalaíno a 
pesar de que los gastos que repre
sentan el trabajo imprescindible de 
los bomberos hayan sido financia
dos en su totalidad por la hacienda 
municipal.

En el segundo arto de aplicación 
de esta tasa, la concejalía de Ha
cienda espera cobrar 1.272.500 
euros.

Según Femando Fernández Lara 
la tasa que cobra por la extinción 
de incendios la Comunidad de 
Madrid al /juntamiento de Alcalá 
de 1 leñares es de 3.149.000 euros, 
"que hay que pagar intervengan 
los bomberos o no en nuestra ciu
dad".

IX- todos modos esa tasa supone 
un menor coste para las arcas mu
nicipales que tener un cuerpo pro
pio de bomberos.

Madrid, Leganés, Fuenlabrada y Alcorcón 
siguen teniendo bomberos municipales

Hacienda cobra una tasa a las aseguradoras 
con la que espera recaudar 1.272.500 euros

19o aniversario 
de la integración de 
los bomberos municipales 
en la CAM

Jodo esto nos lleva a recordar 
que este arto 2017 se cumplen 
exactamente 19 artos de la integra
ción de los bomberos del Ayunta
miento de Alcalá, cuerpo que 
nació a mediados de los artos se
tenta del siglo XX. en el cuerpo de 
bomberos de la Comunidad de 
Madrid. Fue en I99X. siendo al
calde Bartolomé González, 
cuando definitivamente los bom
beros del Ayuntamiento alcalaíno 
pasaron a depender orgánicamente 
de la Comunidad de Madrid. O di
cho de otro modo, en 1998 y des
pués de más de veinte artos y 
muchas intervenciones, el Ayunta
miento de Alcalá dejó de tener un 
cuerpo propio de bomberos al in
tegrarse éstos en la Comunidad de 
Madrid.

Los tres primeros municipios 
que decidieron integrar sus cuer
pos de bomberos en la Comunidad 
de Madrid fueron Alcalá. Torrcjón 

y Gctafe. De este modo el cuerpo 
regional de bomberos tiene opera
tivos en estos momentos 19 par
ques por toda la región. Aún 
quedan cinco municipios con 
bomberos municipales. Madrid 
capital. Móstolcs. Leganés. Fuen
labrada y Alcorcón.

En el mes de agosto el Ayunta
miento de Móstolcs inició los trá
mites de integración de sus 
bomberos en la Comunidad de 
Madrid y lo hará en las mismas 
condiciones que lo hicieron ante
riormente Alcalá, Torrcjón y Ge- 
tafe. De este modo, la plantilla y 
medios técnicos asi como el par
que se integran en el Cuerpo de 
Bomberos de la región y el ayun
tamiento de Móstolcs tendrá que 
pagar una tasa anual por el servi
cio de extinción de incendios pa
recida a la de Alcalá. En estos 
momentos los bomberos cuestan 
al ayuntamiento de Móstolcs 
4.146.000 euros al arto y la tasa 
que pagarán a la CAM sera menor.

Exceptuando la capital, queda
rán otros tres municipios con 
bomberos propios. Leganés. Fuen
labrada y Alcorcón. De este último 
ha sido imposible saber el gasto

que le supone tener un cuerpo pro
pio de bomberos pero a Leganés le 
supone un gasto anual de 
4.900.000 euros y a Fuenlabrada 
3.933.000 euros. Como puede 
verse la tasa que paga Alcalá es 
mucho menor.

El parque de bomberos de Al
calá tiene una dotación de 72 per
sonas que se distribuyen de la 
siguiente manera: I jefe supervi
sor, 3 jefes de equipo, 2 jefes de 
dotación. 33 bomberos. 30 bom
beros conductores y 3 emisoristas.

En cuanto a los medios de que 
disponen se puede contabilizar 
una Ilota formada de esta manera: 
Una autobomba forestal pesada, 
dos autobombas rurales pesadas, 
una autoescala automática, una 
barca de salvamento con su co
rrespondiente remolque, un furgón 
de salvamento, un vehículo de tra- 
tamicnto de sustancias nucleares, 
biológicas y químicas (NBQ) y su 
remolque, un remolque de recarga 
de aire y cuatro unidades de trans
porte de personas.

Con respectos a las actuaciones 
realizadas anualmente por el par
que de Alcalá, tenemos los datos 
2015. aunque no los de 2016. 
Aquel año se realizaron 1.750 in
tervenciones en las que sólo fue 
precisa la utilización de un recurso 
individual y 1.230 servicios que 
requirieron varias salidas de me
dios técnicos y humanos.
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Bate del SUMMA. frente al aparcamiento de la citación de 1.a Carena.

Ha tenido salas vacías y carece del helipuerto previsto

La base del SUMMA no llegó al 100%
En la calle Arturo Soria se encuentra el centro de salud l.a Carena, ante la estación de tren homónima. 
Tiene la base destinada al SI MMA 112 (Servido de l rucncias Médicas de Madrid). Baríes do ella se 
han usado para otras asistencias sanitarias y otras han estado s acias. Por otro lado, no se le hizo el he
lipuerto presisto. que habría s-stado junto al edificio más alto de Alcalá.

l.a base del SUMMA está cerca del edificio más alto de la ciudad.

Libascdcl SUMMA. situada 
tn l a Carena, tiene un am- 
!lio espacio y ha prestado pane de 

I para otros servicios médicos. 
Así. una de sus depcndencixs se ha 
dedicado a centro de atención tem- 
pnuu de salud mental para adoles
centes

Asimismo, en el anterior man
dato municipal se hicieron gestio
nes para ceder otra parte de la base 
a ABA (Asociación de Familiares 
de enfermos de Alzhcimer).

En el pleno de la Junta de Dis
trito III el PP propuso aprovechar 
las habitaciones vacias de la base 
también para entidades culturales 
y cívicas, como la Asociación de 
Vecinos La Carena.

El concejal del PSOE Femando 
Fernández Lara contestó: ’l j base 
del SUMMA es de la comunidad 
de Madnd y no es nuestra compe
tencia. Pero si lo es mediar ante el 
gobierno autonómico para que 
aproveche todas las dependencias 
de la base. Por eso apoyamos su 
moción. Ésa es la gran diferencia 
entre ustedes y nosotros".

Por otro lado, cuando csu base 
del SUMMA fue diseñada, se 
pensó que tendría además un heli
puerto. Incluso después de que hu
biera sido construida la base, 
continuó calibrándose la posibili
dad de añadirle el helipuerto pla- 
neadv. una opción que se mantuvo 
hasta hace diez años.

Junto a la torre

Al final no se hizo el helipuerto 
Esc helipuerto habria estado pre
cisamente en las ¡mediaciones del 
edificio más alto de Alcalá: la to
rre azul de La Carena

Se debatió si este gran inmueble 
supondría un obstáculo demasiado 
molesto para los pilotos de los he
licópteros y si éstos tendrían nece
sidad de esquivarlo.

Pero el edificio podría haber 
causado otro problema. Si la hé
lice de un helicóptero rota a 
enorme velocidad y empuja fuer
temente al aire de abajo, éste reac
ciona ejerciendo la misma fuerza 
sobre las aspas, pero hacia amba. 
Además las corrientes de aire que 
han pasado sobre un aspa y bajo 
ella salen chocando, con lo que la 
corriente inferior empuja al aire 
que hay sobre el aspa, que asi no 
puede ejercer su presión hacia 
abajo sobre el aspa Todo esto 
mantiene al helicóptero en el aire.

Pero el violento girar de la hé
lice también crea corrientes hacia 
los laterales. Y si topan con un 
gran obstáculo cercano como un 
edificio, pueden convenirse en 
turbulencias que hasta podrían re- 
tlcjarsc de vuelta hacia el helicóp
tero.

El caso es que no llegó a cons
truirse el helipuerto en la base del 
SUMMA de La (¡arena, algo que 
quizá sí habha sido posible en otro 
lugar de la ciudad.
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Desvío temido

El acceso de la M-203 a la MP-203 nunca ha llegado a estar abierto.

El estado va a relicitar la R-3. en la que debía desembocar

Posible opción de abrir la MP-203
La cartelera MP-203 iba a ser una vía alternalh a entre Alcali y Madrid, perú nunca íuc abierta al tra
nco. Iba a desembocar en la autopista de peaje R-3. pero la empresa concesionaria de esta se opuso a 
tal conexión porque deseaba evitar que la MP-203 quitara tráGeo a la R-3. Sin embargo, el estado ha 
decidido recuperar la gestión de la R-3 para concederla a otra empresa. A cambio podría exigir a ésta 
que aceptara la confluencia de la R-3 con la MP-203. con lo que esta podría abrir al Tin a la circulación.

1 .a fantasmal carretera MP-203 
empieza cerca de Alcalá. Se ideó 
como una salida de la carretera de 
Mejorada, la M-203. lista se coge 
saliendo en sentido Madrid por la 
M-300 y girando a la izquierda en 
la rotonda de Mejorada, situada 
justo antes del Torotc.

Ya en la M-203. ésta tiene un 
poco mÁs allá lo que iba a ser un 
acceso a la MP-203 y una incor
poración desde esta, pero ambos 
están bloqueados.

1 .a MP-203. construida entre 
2005 y 2007, jamás ha sido abierta 
al tráfico. Iba a ser una carretera 

de peaje de 13 kilómetros que co
nectaría la M-203 con la autopista 
R-3 también de peaje junto a 
Vallccas y su calle O'Donncll. 
Pero no se llegó a hacer ese último 
tramo de enganche con Madrid. 
Asi. a la MP-203 le faltan los 300 
metros finales.

La razón es que la empresa que 
explota la autopista de peaje R-3 
impugnó la conexión de ésta con 
la MP-203. Esta empresa temía 
que se hiciera tal enlace, pues mu
chos vehículos podrían haberse 
desviado por él hacia la MP-203. 
abandonando la R-3. Entonces los 
ingresos de ésta por peajes se ha
brían reducido.

Pero la empresa concesionaria 
de la R-3 dejará de gestionarla el 
próximo año

Como cualquier carretera de pe
aje. la R-3 fue una concesión esta
tal a una empresa para que 
construyera la autopista a su costa. 
A cambio, la empresa cobraría pe
ajes a los conductores que usaran 
la carretera.

El negocio no ha sido bueno en 
la R-3 ni en otras autopistas de pe
aje. En verano el gobierno nacio
nal decidió interrumpir las 
concesiones de explotación de 
esas carreteras, que en 201S pasa
rán al estado. A cambio éste pa
gará una compensación a las 
concesionarias que hicieron esas 
autopistas y aún son sus dueñas.

Sin rebaja fiscal

Parte de esas empresas conce
sionarias han sido adquindas por 
fondo* buitrt, que exigen al estado 
una compensación mayor de lo 
que este había previsto. Podría al
canzar varios miles de millones de 
euros. Este gasto es lo que impide 
reducir impuestos, según aduce el 
gobierno de Rajoy.

En cualquier caso, el estado no 
planea tener esas carreteras du
rante mucho tiempo, pues en el 
mismo año 2018 las concederá a 
otras empresas. Para ello sacará un 
concurso público al que espera 
que se presenten varias empresas, 
pues el gobierno aún considera las 
autopistas atractivas y potencial
mente rentables.

La rotonda de Mejorada según se sale hacia Madrid. La rotonda al llegar a Alcalá, con su salida a la M-203.
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1.a MP-203 iba a Icncr bifurcaciones y pasa bajo puentes. Pero la única sía no «le peaje a Madrid sigue siendo la A-2 (abajo).

Cuando saque el concurso para 
concc«ier la explotación de la R-3. 
quizá pueda incluir la condición 
de aceptar un enlace a la MP-203. 
que asi podría abrirse por fin a la 
circulación.

Lógicamente, la fantasmal ca
rretera MP-203 también tiene un 
dueño: la empresa concesionaria 
que la construyó y que no ha po
dido explotarla. Por eso se preve 
que reclame a la comunidad de 
Madrid una compensación.

El PP alcalaino propuso que la 
comunidad de Madrid le comprara 
la MP-203 y la abriera como ca
rretera no de peaje.

¿Sin peaje?

Esto difícilmente sera aceptado 
por una concesionaria de la R-3. 
Si la actual ya rechaza que se le 
abra una salida de peaje, la futura 
concesionaria podrá temer que se 
le desvien aun más vehículos a la 
MP-203 si ésta no es de peaje.

El PP llevó su moción al pleno 
municipal de Alcalá y su concejal 
Octavio Martin aseguró: "Muchos

alcalainos que van a Madrid su
fren atascos a la altura de San Fer
nando A nadie beneficia tener 
cerrada la MP-203. que podría ser 
otra carretera entre Alcalá y Ma
drid Ahorraría tiempo, siniestrali- 
dad y polución".

"No ahorraría dinero respondió 
la edil de Infraestructuras. Olga 
García (Somos Alcalá) . La co
munidad de Madrid tendría que 
pagar 70 millones de euros por la 
parte de la carretera ya construida 
más 20 millones por el resto*.

Olga García añadió: "El enlace 
de la MP-203 a la R-3 fue recha
zado en 2001 por la empresa con
cesionaria de la R-3. por el 
ministerio de Fomento y ADIF 
(Agrupación De Infraestructuras 
Ferroviarias). Aún asi se cons
truyó la MP-203 hasta te hoy aca-

Olga García concluyó: "Recha
zamos b moción del PP. que pide 
dar apoyo total e incondicional a 
la comunidad de Madrid en todo 
lo relativo a la MP-203. que está 
bajo investigación judicial".

M-203 a un carril

El concejal de España 2000. Ra
fael Ripoll, precisó: '1.a MP-203 
no está bajo investigación judicial, 
sino en una cuestión de lindes por 
unos metros, nada oscuro ni grave. 
Merece la pena acabar esa carrc-

e. 
hay que mejorar la actual M-203. 
que de repente pasa de tener dos 
carriles por sentido a uno solo, lo 
que obliga a reducir drásticamente 
la velocidad".

tera para evitar accidentes 
Ripoll añadió: "Por otra

Al llegar junto a lo que Iba a ser el acceso a la MP-203. se reduce mucho la selocídad permitida en la M-203

PUERTA de Madrid/25
14 de octubre de 2017



El alcalde recibió a los miembros de la marcha oficialmente en el Ayuntamiento

Una de las marchas por las pensiones 
de CC.00 y UGT pasó por Alcalá
H hitado 7 de octubre llenó a la Comunidad de Madrid por la zona ette una de lav marchas por unas 
pensiones dignas, concretamente la que partió de Santander y que confluirá con todas las demás marchas 
en Madrid. Esta marcha salió de Meco a las 9J0 horas s llegó a .Mcalá poco dcspuí’s de las 12 horas, con
cretamente a la plaza de la Juscntud. donde fueron recibidos por el alcalde complutense. Jas icr Rodríguez 
Palacios. En la etapa Meco-zMcalá la marcha fue acompañada por los secretarios generales comarcales 
de l GT y Comisiones Obreras. Jesús La Roda y Vicente Garda, así como por los secretarias de organi
zación de ambas centrales sindicales en la región madrileña, Paloma Vega (CCOO) y Rosa Moreno (UGT).

Los sindicatos CCOO y UGT 
están impulsando iniciativas y 
propuestas para defender el sis
tema público de pensiones y orga
nizando actos de información y 
protesta contra "los recortes y los 
ataques que está sufriendo este pi
lar básico del estado de bienes
tar". según Jesús i-a Roda y 
Vicente García.

El alcalde. Javier Rodrigue/ Pa
lacios. dio la bienvenida a los par
ticipantes en la marcha y los 
felicitó por la labor que están rea
lizando en la defensa del sistema 
de pensiones. Rodríguez Palacios 
no sólo quiso darles la bienvenida 
a su entrada a la ciudad sino que 
después de un acto público en la 
plaza de la Juventud reivindica- 
tivo del mantenimiento de las 
pensiones, recibió a los partici
pantes en la marcha de forma ofi
cial en el Ayuntamiento de Alcalá, 
adonde se dirigieron todos orde
nadamente y sin cortar el tráfico 
debido a la celebración del mer
cado cervantino.

Según Jesús La Roda y Vicente 
García, "las pensiones pierden po
der adquisitivo y solo se revalori
zan un 0.25 por ciento cada año. 
La pensión media se sitúa en 918

euros mensuales y la más fre
cuente en 650". Para los sindica
listas es laincnuiblc que "el 50 por 
ciento de los pensionistas no llega 
al Salario Mínimo Intcrprofcsio- 
nal y el 38 por ciento vive bajo el 
umbral de la pobreza”. Vicente 
García dijo que por su importan
cia y volumen éste es el convenio 
colectivo más importante con el 

que trabajan: “Las pensiones son 
la fuente de ingresos de más de 9 
millones de personas. Además 4 
de cada 10 pensiones han contri
buido a sostener a sus familias du
rante la crisis".

Los lideres de Comisiones 
Obreras y UGT protestaron por 
“la ineficacia del gobierno del PP 
para abordar el desequilibrio fi

nanciero de las cuentas de la 
Seguridad Social, consumiendo 
anticipadamente el Fondo de Re
serva". Por su parte el alcalde 
reconoció que en el pleno del 
martes 19 de septiembre la corpo
ración municipal aprobó una de
claración institucional sobre la 
defensa del sistema de pensiones 
y el mantenimiento del mismo y 
recordó que "votamos a favor de 
la declaración institucional todos 
los grupos políticos menos el PP. 
que se abstuvo".

Los convocantes de la marcha 
reconocieron que “nos moviliza
mos para asegurar el poder adqui
sitivo de las pensiones, para 
erradicar el déficit de la Seguridad 
Social, para garantizar el presente 
y el futuro de las pensiones. Ade
más nos movilizamos porque el 
gobierno ha suspendido el diálogo 
social y no atiende las demandas 
sindicales ni las iniciativas apro
badas en el parlamento, para ga
rantizar el poder adquisitivo de las 
pensiones y derogar la reforma de 
pensiones de 2013".

En esc mismo sentido La Roda 
y García manifestaron que “urge 
Asegurar la viabilidad de nuestro 
sistema de pensiones. El gobierno 
ha agolado el Fondo de Reseña y 
recurre a un indebido endeuda
miento de la Seguridad Social. 
Los pensionistas pierden poder 
adquisitivo cada día. Nosotros 
planteamos soluciones pero el go
bierno no hace caso".

Y por último advirtieron que "de 
no impedir los efectos de la re
forma de 2013. la relación media 
entre pensión y último salario 
(tasa de sustitución) caerá desde el 
80 por ciento a menos del 50 por 
ciento, empobreciendo drástica
mente a los pensionistas. Quince 
millones de pensionistas recibirán 
la misma proporción de la renta 
nacional que los 9 millones actua
les y porque hay que eliminar las 
subvenciones con cargo a la Segu
ridad Social, cuyo coste debe asu
mir el estado".
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TALLERES PARA Lft FAMÍUA
- SERVICIO DE ATENCIÓN A LA FAMILIA -

OCTUBRE

H í® W & ¿i
NOVIEMBRE DICIEMBRE

■ D/a 18

Mañana (10:00-11:30]

Tarde (17:30-19:00]
Hij@s 2.0: las pantallas 

en nuestra familia

Paro qué sirven las nuevas tecnologías 

en el desarrollo de nuestros hijos

B Día 25

Mañana [10:00-11:30]
Tarde (17:30 -19:00]
¡Socorro!, mi hijo quiere 

un móvil

Nuevas tecnologías

U Día 31

Mañana (10:00 -11:30]
Tarde (17:30 -19:00] 

Nos comunicamos, 
nos entendemos

Estrategias de comunicación con 

adolescentes

■ Día 8

Mañana (10:00-11:30]

Tarde (17:30-19:00]
Cuidarme para cuidarles 

Autocuidado para familias

UDía 15

Tarde (17:30-1900]
Me quiere, no me quiere:
ligar en positivo

Relaciones igualitarias en la adolescencia 

[l2-17años] 

■ Día 22

Tarde (17:30-19:00] 
La ley y mis hij@s 

ley protección menor

U Día 29

Tarde (17:30 -19:00] 

¡Así soy yo!

Construcción e identidad personal para 

adolescentes (12-17 años]

■ Día 13

Mañana (10:00-11:30]

Tarde (17:30-19:00]
¡Socorro, hay un 

adolescente en mi sofá!

Convivencia familiar en la adolescencia

U Día 20

Mañana (10:00-11:30)
Tarde (17:30-19:00]
No dejes para mañana, 
¡lo que puedas hacer hoy! 

Estrategias de gestión del tiempo

LUGAR DE INSCRIPCIÓN Y REALIZACIÓN: C/C«rdenal Cisneros, 11. Plaza de los Carros. TELE: 91 115 67 09

Concejalía de Acción Social
ALCALÁ DE HENARES 
AYUNTAMIENTO



El Ayuntamiento bonifica los uehiculos sostenibles

los coches híbridos y eléctricos quedarán 
exentos del impuesto de circulación
El concejal de Hacienda de Alcalá. Fernando Fernández tara, anunció oncialmcnrc que en el año 2OIX lo> 
coche» híbrido» y eléctrico» e»tarán evento» de pagar el inipue»to municipal »obrc vehículo» de tracción me
cánica. el que muchos todavía conocen como 'el numerito del coche'. I.a medida está recogida en el proyecto 
de ordenanza» fiscales que el gobierno ha presentado a la oposición y será sometido a debate y a votación en 
un pleno que se celebrará este mes con carácter extraordinario. Con la mayoría absoluta del equipo de go
bierno parece evidente que esta ordenanza será aprobada y muy probablemente voten a favor de la misma 
los grupos de la oposición, con loque a partir de 2018 los vehículos híbridos v los eléctricos tendrán una bo
nificación del cien por cien en este impuesto o lo que es lo mismo, no pagarán el 'numerito'.

Este tipo de vehículos está de 
moda. Los eléctricos, por ejemplo, 
después de acumular un impor
tante retraso respecto a otros mer
cados. parecen abrirse paso en 
España. Las matriculacioncs de 
vehículos eléctricos en el mercado 
español se situaron en 673 unida
des en julio, un 81.4 por ciento 
más respecto a las 371 unidades 
entregadas en dicho mes de 2016. 
según datos de la /Xsociación Es
pañola de Fabricantes de Automó
viles y Camiones (Anfac). En los 
siete primeros meses de 2017, las 
entregas de este tipo de vehículos 
en España alcanzaron un volumen 
de 3.636 unidades, lo que repre
senta una subida del 33.3 por 
ciento si se compara con el mismo 
periodo del año previo.

Sin embargo, los híbridos son la 
estrella en el sector. El mercado 
automovilístico español se situó 
en 5.091 unidades en el séptimo 
mes del año actual, con una subida 
del 73.5 por ciento en compara
ción con las 2.934 unidades ven
didas en dicho mes de 2016. Las 
ventas totales de vehículos híbri
dos en España entre enero y julio 
alcanzaron una cifra de 32.072 
unidades, lo que se traduce en una 
fuerte progresión del 90,6% al 
compararlo con los datos del 
mismo periodo del año previo.

En su conjunto, el mercado de 
vehículos eléctricos c híbridos en 
España se situó en 5.764 unidades 
el pasado año 2016. un 74.4 por 
ciento más. al tiempo que en el 
acumulado del año hasta julio el 
volumen fue de 35.708 unidades, 
un 82.7 por ciento más.

Según Anfac. el aumento de la 
oferta de modelos está motivando 
este aumento de las ventas, puesto 
que muchos clientes valoran estas 
soluciones técnicas como una op
ción real de compra.

Menor demanda 
de vehículos diesel

Por otro lado en España cada 
vez hay una menor demanda de 
vehículo diesel, algo que se debe 
posiblemente a que cada vez se 
está penalizando más a los vehícu
los de combustión tradicional y los 
diesel satén peor parados que los

de gasolina, debido a que contami-
nan mas. En lo que llevamos de 
año. su demanda ha bajado un 7 
por ciento. Tampoco existe ya 
tanta diferencia entre el combusti
ble diesel de automoción y la ga
solina sin plomo.

Sin embargo, aunque las ventas 
de los vehículos sostenibles han 
crecido mucho, es necesario acla
rar que de momento aún se venden 
pocos vehículos híbridos en com
paración con los vehículos tradi
cionales. Solo el 4% de los coches 
que se han vendido en lo que lle
vamos de año son híbridos. Para 
muchos, el principal problema 
puede ser el del precio de este tipo 
de vehículos, mayor que el de los 
tradicionales. En cuanto a los eléc
tricos también están siendo cada 
vez más demandado», pero no han 
alcanzado aún las cifras de los hí
bridos. Aún no convencen a mu
chas personas. Velocidad y tiempo 
de autonomía de sus baterías son 
elementos que siguen sin conven
cer a muchos.

Porcentajes de ventas
Como decimos, el porcentaje de 

ventas de estos vehículos es toda
vía bajo con respecto a los moto
res de combustión tradicionales. A 
día de hoy en España, los vehícu
los diesel siguen siendo los más 
vendidos, con un 50 por ciento de 
las ventas. En segundo lugar, nos 
encontramos con los vehículos de 

gasolina. con un 45 por ciento de 
las ventas. Los también llamados 
vehículos ecológicos, es decir, los 
hibndos y eléctricos, suponen un 
5 por ciento de las ventas.

El híbrido disminuye 
el consumo de combustible

El coche híbrido es una solución 
ideada para bajar el consumo de 
combustible de su motor térmico 
v ha demostrado ser una solución 
buena para ello. «Lado que puede 
conseguir según los casos entre un 
20 por c icnto y un 40 por ciento de 
ahorro de combustible.

¿Qué es un híbrido? ¿De qué es
tamos hablando? Es un vehículo 
con dos motores de diferente na
turaleza. generalmente uno de 
ellos eléctrico y el otro térmico o 
de explosión; mis un acumulador 
eléctrico, los cuales pueden com
binarse en diferentes configuracio
nes mecánicas y tamaños, según 
se pretenda dar nuyor o menor ca
rácter de eléctrico.

En el híbrido puro, tanto el mo
tor eléctrico como el térmico pue
den contribuir al movimiento del 
coche. El motor eléctrico puede 
impulsar el coche sin que el motor 
de combustión esté arrancado ni 
acoplado a la transmisión. De esta 
manera se comporta de forma si
milar a un eléctrico, pero con unas 
moderadas velocidad y acelera
ción y con una autonomía eléc
trica muy pequeña, de sólo varios 

kilómetros. Las baterías se cargan 
mediante el motor térmico en mo
mentos de excedente de potencia, 
al frenar y al retener levantando el 
pie del acelerador. Este tipo de hí
brido pretende ahorrar combusti
ble. aunque también los hay con 
carácter deportivo, para poder su
mar las potencias de los dos mo
tores y obtener así aceleraciones 
explosivas.

El híbrido cnchufable es una so
lución de híbrido que se acerca 
más al eléctrico. Tiene baterías 
más capaces que el híbrido puro, 
del orden de diez veces superior, y 
pueden recargarse enchufándose 
en puntos de recarga. Su autono
mía eléctrica es de unos 30 kiló- 
metos. y las baterías pueden 
recargarse también con el motor 
térmico aunque de forma menos 
eficiente.

El híbrido en serie, denominado 
también eléctrico de autonomía 
extendida, es impulsado por su 
motor eléctrico mientras que su 
térmico se encarga sólo de mover 
el generador eléctrico. El único 
mcxlclo existente es también en- 
chufable. Aunque en teoría puede 
ser la configuración híbrida más 
eficiente, ya que puede optimi
zarse el motor térmico para re
carga a régimen constante, como 
lo hacen los motores estaciona
rios.

El coche eléctrico

El coche eléctrico está equipado 
sólo con motor eléctrico, alimen
tado por la energía acumulada en 
las baterías instaladas en el propio 
coche y no emite contaminación 
durante su funcionamiento. Hay 
que decir que la energía que ali
menta las baterías procede de la 
red eléctrica y está producida de 
forma más limpia y eficiente de lo 
que lo hacen los motores de los 
vehículos híbridos puros, dado 
que más de la mirad de la energía 
eléctrica producida en España pro
cede de plantas sin emisiones a la 
atmósfera. Además dichas emisio
nes se vienen en puntos alejados 
de núcleos de población.

Las marcas amplían su oferta

l.a Asociación de Empresarios 
del Henares (AEDHE) y el Ayun
tamiento de Alcalá celebraron en
tre el 22 y el 24 de septiembre la I 
Feria de Vehículos Sostenibles en 
Alcalá, con motivo de la Semana 
de la Movilidad Europea.

La muestra contó con la partici
pación de nueve concesionarios 
que mostraron sus vehículos en 
una zona de exposición de vehícu
los con una carpa para cada uno de 
los concesionarios y un circuito 
de pruebas donde los asistentes 
pudieron subirse a los últimos mo
delos de vehículos híbridos, eléc
tricos. híbridos-cnchufables y de 
gas y motocicletas eléctricas.
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Hacienda espera 51 millones en tasas e impuestos, el 27 %de sus ingresos 

Fernández tara: “Por tercer año consecutivo 
no se subirán los impuestos a los vecinos”
El concejal de Hacienda, Fernando Fernández l.ara, presenil el jactes 5 de octubre la propueMa para la» 
ordenanzas fiscales 2018 del Apuntamiento de Alcalá. Con las tasas c impuestos que salgan de esc proyecto 
el ayuntamiento espera superar los 51 millones de euros ingresados en el ejercicio anterior gracias a la fis- 
calidad propia, lo que supone el 27 por ciento de sus ingresos totales, que según los presupuestos s¡gentes de 
2017 son 188 millones de euros. Otra parte importante, que superará los 50 millones, le llegará de la parti
cipación en los impuestos del estado, pues los ayuntamientos rcciltcn una parte del impuesto de hidrocarbu
ros. de tabacos, de bebidas alcohólicas, etc. Hasta completar los 188 millones de euros de ingresos hay que 
incluir las transferencias que recibe del estado, de Europa y de la Comunidad de Madrid, asi como de la 
s enta de suelo por enajenación de parcelas. Fernando Fernández l.ara destacó que los niveles de recaudación 
del Ayuntamiento de Alcalá son muy altos: el 97 por ciento en el impuesto más importante, el de la vivienda.

che" y destacó "la mejora en laSe introducen tres novedades 
dcstacablcs: quedarán exentos del 
pago del Impuesto de Vehículos de 
fracción Mecánica los de los tipos 
híbrido y clóclrico: para facilitar 
las liquidaciones de las deudas de 
aquellas personas con dificultades 
económicas se fraccionarán hasta 
3.000 euros sin necesidad de pre
sentar documentación alguna; y se 
reducirán en un 35% las entradas 
individuales multidcportc para la 
Ciudad Deportiva de Espártales a 
familias numerosas, discapacita
dos y a las familias con todos sus 
miembros en paro.

Fernández l.ara explicó: "Por 
tercer arto consecutivo no subirá el 
181 y no subirá el numerilo del co- 

gestion económica realizada sin 
subir los impuestos. Presentamos 
unas ordenanzas fiscales conn- 
nuistas porque estos tres artos de 
buena gestión económica nos han 
llevado a una mejora económica: 
ahora pagamos a proveedores en 
32 dias en lugar de en dos artos y 
hemos multiplicado por 4 la liqui
dez de la tesorería municipal. 
Ahora podrcnxss nscjorar los espa
cios públicos, la limpieza e inver
tir en los barrios y en los distritos. 
Sin ingresos no hay servicios, sin 
ingresos justos no hay reparto 
justo", dijo el concejal.

Respecto a las enmiendas de los 
grupos de la oposición. Fernández 

Lara explicó que el Grupo Mixto 
Esparta 2000 no ha presentado 
ninguna enmienda y Ciudadanos 
ha presentado 27. "de las cuales 
doce no pueden ser sometidas a 
votación porque van contra el Plan 
de Ajuste y no se someten a la le
galidad vigente; otras seis hacen 
referencia a simples errores orto
gráficos y las nueve restantes se
rán sometidas a votación y ya 
anunciamos que algunas de ellas 
van a ser tomadas en considera
ción".

El concejal criticó las nueve en
miendas presentadas por el Par
tido Popular: "Siguen sumidos en 
una demagogia absoluta, en una 
mentira patológica y no recuerdan

au

que la nefasta gestión de su par
tido nos llevó a ser sometidos a un 
Plan de Ajuste. Por tanto, pocas 
lecciones puede dar el Partido Po
pular sobre gestión. El Partido Po
pular una vez más da muestra de 
la misma irresponsabilidad abso
luta que ya ha demostrado durante 
artos en esta ciudad".

Siete de las enmiendas presenta
das por el PP no podrán ser deba
tidas porque, según el concejal de 
Hacienda, "supondrían una bajada 
de los ingresos de 6 millones de 
euros, que afectaría de manera 
grave a la mejora y la calidad de 
los servicios públicos para todos 
los ciudadanos de Alcalá".

SFJWOW
NEW CITROEN C3 AIRCROSS
COMPACT SUV 
Más Espacio, Más Modubridad 
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"Hay que reconstruir la comunión en España desde la verdad.

el bien, el perdón, las raíces y la santidad"

El obispo siente "dolor, pero también 
esperanza" ante el problema de Cataluña 
El obi%po de la diócesis de Alcalá ba manifestado mediante una carta pastoral a los fieles su visión sobre 
el problema de Catataba porque, tal y como afirma en esta carta, “ante los acontecimientos recientes en 
nuestra amada Cataluña me piden los fieles de la diócesis unas palabras de orientación. ()s escribo estas 
lincas con dolor, pero también con esperan/a. en estos momentos difieiles en los que se han comprometido 
la paz. la justicia y la verdad y con ellas el bien y la comunión fraternal en nuestra Patria. España-.

Os escribo estas lineas

con esperanza, en estos 
momentos difíciles en los

ouese han comprometido 
la paz. la justicia y la verdad 

y con ellas el bien
y la comunión fraternal 

en nuestra Patria. España"
—

Según monseñor Juan Antonio 
Rcig Pía. "en todo caso este es el 
tiempo de escuchar la voz de Je
sucristo. el Señor, que nos invita a 
edificar la comunión entre los es
pañoles: Amaos los unos a los 
otros como yo os he amado (Jn 
1334). Este mandato del Señor 
debe inspirar siempre toda la mi
sión de la Iglesia Católica”.

Por eso para el pastor de la igle
sia complutense hay que recons
truir la comunión desde la verdad: 
"Los católicos no podemos admi
tir un concepto negativo de la li
bertad que rompe todos los 
vinculas. El llamado JmrAo a de
cidir o afirmaciones como se ha 
de otorgar soberanía a la volun
tad humana sobre cualquier otra 
consideración física, vienen jus
tificando desde hace años la anti- 
conccpción. el aborto o la eutana
sia encubierta hasta la ruptura con 
Dios y su Iglesia, con la familia 
natural, con los conciudadanos, 
con la Patria c incluso con el pro
pio cuerpo. Todo esto está en la 
misma lógica de una libertad arbi
traria al margal de la verdad y del 
bien”.

A este respecto Rcig Pía puntua
lizó: "Los católicos afirmamos un 
concepto de libertad que sirve a la 
verdad y al bien y que es camino 
de comunión. Sin ella, todo sis
tema político decae. Más aún. 
como enseña el Apóstol Pedro «el 
don que cada uno ha recibido, 
póngalo al servicio de los otros, 
como buenos administradores de 
la multiforme gracia de Dios» (I 
P 4.10). Todos los hombres son 
llamados a esta unidad católica del 
Pueblo de Dios (Concilio Vaticano 
II. Lumen gentium. 13); si quere
mos la verdadera unidad debemos 
rezar para que también asi suceda 
en España. Más allá de la legitimi
dad histórica y legal, la unidul de 
los españoles ha de ser conside
rada como un bien moral alcan
zado por todo el patrimonio de 
generaciones en las que no han 
faltado los mártires y los santos 
que iluminan siempre el camino 
de nuestra historia. La base doctri
nal de la sana laicidad, «implica 
que las realidades terrenas cierta
mente (gocen] de una autonomía 
efectiva de la esfera eclesiástica, 
pero no del orden moral» (Bene

dicto XVI. Discurso a los partici
pantes en el 56° Congreso nacio
nal organizado por la Unión de 
Juristas Católicos Italianos. 9-12
2006). En una sociedad seculari
zada. este orden moral ha quedado 
oscurecido. Sin el cristianismo Es
paña y Europa no tienen futuro-.

La libertad, al sen icio
del bien común

Para el obispo, la libertad, por 
tanto, debe estar al servicio del 
"bien común” y no simplemente 
del interés particular o del llamado 
"interés general". "El bien común 
que habla de comunión está vincu
lado en nuestra Patria a los lazos 
familiares, religiosos, culturales, 
históricos, etc. que han hecho a 
España propagar la fe por los 
cinco continentes bajo el signo de 
la Cruz: un amor que da la vida 
por sus hermanos (cf. Jn 15.13) a 
la luz de la Doctrina Social de la 
Iglesia".

Reconstruir la comunión 
desde el perdón

Según Monseñor Rcig Pía. 
"Cristo nos llama, como el Bucn 
Samaritano. a curar los heridas, a 
recuperar la mirada fraterna, a re
conocemos de nuevo como her
manos. a perdonamos. El cuarto 
mandamiento de la Ley de Dios 

nos enseña que '<01 amor y el ser
vicio de la patria forman parte del 
deber de gratitud y del orden de la 
caridad» (Catecismo de la Iglesia 
Católica. 2239). pero también 
«ilumina las demás relaciones en 
la sociedad. En nuestros hermanos 
y hermanas vemos a los hijos de 
nuestros padres; en nuestros pri
mos. los descendientes de nuestros 
antepasados; en nuestros conciu
dadanos. los hijos de nuestra pa
tria; en los bautizados, los hijos de 
nuestra madre, la Iglesia; en toda 
persona humana, un hijo o una 
hija del que quiere ser llamado 
"Padre nuestro”. Asi. nuestras re
laciones con el prójimo se deben 
reconocer como pertenecientes al 
orden personal. El prójimo no es 
un "individuo" de la colectividad 
humana; es "alguien" que por sus 
orígenes, siempre "próximos" por 
una u otra razón, merece una aten
ción y un respeto singulares.» (Ca
tecismo de la Iglesia Católica. 
2212)".

Las raíces

Se refiere también en la carta el 
obispo a reconstruir la comunión 
desde las raíces y por ello cita al 
Papa San Juan Pablo 11 "quien nos 
exhortaba en I9S4 con estas pala
bras: «Quiero referir a España el 
grito que desde Composlela dirigí 
a Europa: "Sé tú misma. Descubre 

tus orígenes. Aviva tus raices. Re
vive aquellos valores auténticos 
que hicieron gloriosa lu historia y 
tu benéfica presencia en los demás 
continentes” (Acto europeo en 
Santiago de Compostela. 4; 9 de 
noviembre de 1982). Asi encontra
rás tu historia vertebrada. Podrás 
superarla con la debida apertura 
hacia metas más altas. Podrás 
avanzar hacia los desafios del fu
turo. con savia vital, con creativi
dad renovada, sin rupturas ni 
fricciones en los espintus. A la 
Virgen del Pilar. Patrona de la His
panidad. confio estas intenciones. 
España, sus pueblos y cada uno de 
sus hijos». (Aeropuerto de Zara
goza. 10 de octubre de 1984)‘.

Reconstruir desde la sanlidad

La carta concluye de la siguiente 
manera: "«España es hermosa, ha
gámosla santa» recordaba el Papa 
Pío XII y añadía: «España es her
mosa, si. en los mil dones con que 
la mano generosa del Creador la 
enriqueció (...) hermosa en sus 
sufrimientos, hermosa en sus em
presas. hermosa en su historia (...) 
España es mucho más herniosa en 
sus santos. Que nunca se apague 
esta llama en los pechos españo
les. que viva y crezca este anhelo 
de santidad.» (Radiomcnsajc a la 
juventud femenina de Acción Ca
tólica Española con motivo de su 
XXV aniversario. 27-11-1955).

Por su parte. San Juan Pablo II 
recordaba que «decir España, es 
decir María. Es decir el Pilar. Co- 
vadonga, Aránzazu. Montserrat. 
Ujué. el Camino. Valvanera. Gua
dalupe. la Almudcna. los Desam
parados. Lluch. la Fuensanta, las 
Angustias, los Reyes, el Rocío, la 
Candelaria, el Pino» (Homilía en 
la Celebración de la Palabra en 
Zaragoza. 10-10-1984). A Ella, 
bajo la advocación de la Inmacu
lada Concepción y a Santiago 
Apóstol. Patronos de España, y a 
todos los mártires que derramaron 
su sangre por amor a Dios y a la 
Patria, les encomendamos a los es
pañoles y a todas las autoridades 
de la Nación, para que trabajen, 
desde la verdad y el bien, por un 
futuro de amor, perdón, paz. justi
cia. unidad y prosperidad espiri
tual y malcriar.
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De los artífices de los torneos de caballeros en el palenque

La Batalla de lepante triunfó 
entre les espectáculos nocturnos

Tras el éxito cosechado en ante
riores ediciones, los especialistas 
de la compañía alicantina Lcgcnd 
regresaron a Alcali de Henares 

con sus famosos torneos de caba
lleros en los que la lucha y la com
petición mantienen en vilo al 
espectador en el palenque habili

tado en la Huerta del Obispo. Pero 
este año además, incorporaron una 
gran novedad que ha triunfado, 
'la Batalla de Lepanto’. un espec

táculo nocturno con vanos núme
ros circenses y de danza para ha
cer una recreación histórica 
inspirada en la contienda en la que 
Miguel de Cervantes perdió su 
mano derecha. Este gran espectá
culo de acción se ambientó en un 
barco con una iluminación y efec
tos especiales espectaculares, en el 
que intcn inicron 12 actores espe
cialistas y se complementó con la 
actuación estelar de varias bailari
nas.
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‘Cisneros, clavelito de mi corazón', fue una obra de reconocimiento 

a las madres y personas que se animan a formarse tras la jubilación

Pere Ponce llegó al corazón de los 
alcalaínos con su homenaje a Cisneros

El conocido actor Pere Poncc re
gresó al Mercado Cervantino con 
'Cisneros. clavelito de mi cora
zón'. un monólogo con el que se 
nndió un sincero y emotivo home
naje a la figura de Cisneros. Pero 
no al Cardenal Cisneros en si. sino 
a Francisca Cisneros. su madre, un 

ama de casa jubilada que dedicó 
sus últimos años al estudio de la 
vida y obra del fundador de la 
Universidad Complutense. Fran
cisco Cisneros. gracias a la "Uni
versidad de Mayores" impulsada 
precisamente por el Prelado.

Poncc homenajeó de csu singu

lar manera al Cardenal en el arto 
en que se cumple el 500* aniver
sario de su fallecimicnio y sobre 
todo, a aquellas personas que 
aprovechan su jubilación para for
marse. El monólogo, escrito c in
terpretado por el propio Pere 
Poncc y dirigido por Joan Peris. 

abordó "cómo I 
la cultura y la 

pueden devol
ver la digni
dad a las per
sonas y cómo 

el humor si
guen siendo el 

I ' -
J

mejor antidoto contra la vejez*, 
según ha destacado el actor. La 
obra, que se estrenó el domingo 8 
en el Conal de Comedias insta
lado en Plaza Palacio, se repre
sentó hasta el jueves 12 de octubre 
con dos pases diarios, a las 20.00 
y las 22.00 horas, y se llenaron de 
espectadores.

En Alcalá de Henares

Y disfruta de ios 
buenos momentos

Mejora 
tu audición 
por el precio 
de un café

’ Tus 
audífonos

Vl>IORAMA
C/ Torrelaguna, 9. T. 918 809 939
Avda. de la Alcarria. 8. T. 918 837117
Avda. Juan de Austria. 5. T. 918 814192

centro I

ALOVONOSOC ALM
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El barco guerrero vikingo, las sillas voladoras y la saltarina medieval

Atracciones fuerza y honor, otro buque insignia
Las atracciones medievales, mis 

conocidas como atracciones 
Fuerza y Honor, son otro buque 
insignia del Mercado temático 
mis grande de Europa. Este año se 
instalaron en una zona mis amplia 
en el aparcamiento de la Huerta 

del Obispo, que estuvo muy ani
mada. tanto de dia como al ano
checer. Desde la Plaza de Palacio 
antes de atravesar la muralla ya se 
podían oir las risas de aquellos va
lientes que se subieron al barco 
guerrero disfrazados de vikingos. 

a Ixs sillas voladoras con sistema 
de pedales o a la cama clástica sal
tarina con un decorado medieval y 
con música de fondo para ambien
tar. Mis concentrados estuvieron 
los que probaron a jugar con el tiro 
de arco. Y todo ello junto a la ha

bitual exposición en tomo a la mi
licia y aperos de campo, propios 
de la cultura del Siglo de Oro. 
Aparte, hubo mis atracciones in
fantiles en el campamento de la 
Huerta y también en la Plaza de 
Cenantes.
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Cada vez más gente acompaña el recorrido del libro desde

el Ayuntamiento a la Capilla del Oidor

La procesión cívica con la partida bautismal 
de Cervantes pide más protagonismo
La procesión cívica con el libro de bauüsnios de la iglesia de Sania María la Mayor, que contiene la ins
cripción del bautismo de Miguel de Cenantes el 9 de octubre de 1547 recorrió como es habitual cada 
9 de octubre el corto trayecto que hay entre el Ayuntamiento de Alcalá y la Capilla del Oidor, donde 
está la pila en la que recibió las aguas bautismales el autor del Quijote, o la reconstrucción de esa pila 
de la que queda algún fragmento original. El libro fue sacado en procesión cívica desde el /\y untamiento 
de Alcalá, en cuy a caja fuerte se consen a y es un acto que cada año tiene una mayor repercusión siendo 
este año mucha más gente la que acompañó a esta procesión de carácter cis ico.

Este acto fue creado siendo con
cejal de Cultura Gustavo Scs crien 
(PP) y fue fruto del atesoramiento 
que tuvo en esc aspecto por la que 
posteriormente fue la comisaria 
del centro sk interpretación 'Los 
Universos de Cenantes*, la tam
bién exconcejala de Cultura. Asela 
San/. Pero es un acto que cada año 
ha ido a más hasta llegar a esta 
edición en que cientos de personas 
acompañaron a esa joya bibliográ
fica y patrimonial que es el prin- 
cip.ll documento que establece que 
Miguel de Cervantes nació en /M- 
cala por muchos que otros se atri
buyan ese natalicio. Y lo demues
tra no sólo que esté la inscripción 
de Miguel sino la de cuatro de sus 
bennanos. Andrés. Andrea. Luisa 
y Rodrigo.

En esta procesión cívica el libro

salió solemnemente portado por el 
conserje mayor de la casa consis
torial. labor que ha hecho todos

los años y que este ha sido el úl
timo debido a su inminente jubila
ción El libro es escoltado por los

maccros municipales que no sólo 
lo custodian con su presencia sino 
que le nnden honores. Tras el libro 
que contribuyeron a salvar de la 
guerra civil muchas personas, en
tre ellas el cura párroco de Santa 
Maria. César Mañero, la familia 
Raboso, el hojalatero Francisco 
del Rio. o impideron que hubiera 
acabado en Madrid, como el sa
cerdote Manuel Palero, desfiló la 
corporación municipal de Alcalá, 
concretamente los grupos políti
cos. PSOE, PP. Somos Alcalá. 
Ciudadanos y España 2000.

Cervantes nació en Alcalá de
jando en evidencia a todo aquel 
que haya situado o vaya a situar 
su nacimiento en otro lugar del 
mundo. Y eso es lo verdadera
mente importante. Por eso es un 
acto tan importante.

Ya en el recinto de la capilla del 
Oidor, único vestigio de lo que 
queda de la antigua iglesia junto a 
la torre, el libro se depositó junto 
a la pila bautismal y es expuesto 
durante varias horas, lo que solo 
ocurre una vez al año. esc día 9 de 
octubre. Antes se da lectura a la 
anotación firmada por el bachiller 
Serrano.

1.a expectación que provoca 
cada año este acto hace pensar en 
la posibilidad de que tenga más 
protagonismo con una procesión 
cívica más larga y que por tanto 
pueda ser vista por muchas más 
personas.

lií Dr.Hauschka 
y

Paseo

Promoción f 11
Otoño É

^.50%Descuento
3. Tlf: 91 881 62 32 WWW

tari

isabina.com Avda. de la Alcarria, 10. Tlf: 918 82 61 28
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El Mercado ofreció una curiosa gastronomía

La hidromiel y la raíz del traidor, 
dos productos con mucha historia

También hay talleres gastronó
micos que pasan más desapercibi
dos que los de otros artesanos 
porque parecen puestos de venta 
de alimentos, pero en realidad en
señan a elaborar pan en homo de 
leña, a destilar licores, tostar fru
tos secos, etc.

En esta XIX edición del Mer
cado Cervantino se han ofrecido 
productos tan novedosos como la 
hidromiel Rasmia, que se consi

dera la bebida alcohólica más an
tigua de la civilización. Según los 
tres apicultores de Aragón que la 
han traído a la feria, se puede con
siderar de las primeras cervezas y 
fue muy consumida por los grie
gos. los normandos, sajones y vi
kingos. Se fabrica con miel. agua, 
lúpulo y levadura. Además hay 
una variedad que se conoce como 
•hidromiel de la guerra’ porque la 
solían beber cuando iban a la gue

rra. que contiene cannabis. Los vi
kingos le echaban hongos alucinó- 
genos (Amanita Muscaria).

Otros alimentos peculiares han 
sido los dulces húngaros junto a 
otros muchos bollos caseros, las 
especias y plantas medicinales 
donde llamó la atención la 'raíz 
del traidor', conocida también 
como 'la raíz del diablo'. Hace si
glos se usó para curar heridas de 
guerra, quemaduras, grietas en la 

piel. etc., hasta prohibió su uso la 
Santa Inquisición, ya que creía que 
lo que convertía cualquier liquido 
en el color de la sangre era bruje
ría. Siglos después se comprobó 
que es bueno para muchas patolo
gías relacionadas con la piel: los 
herpes, las manchas, fisuras, como 
bronceador. para eccemas y gra
nos. las varices, escoceduras, hon
gos. psoriasis, hemorroides y fís
tulas.

También ha habido puestos de 
garrapiñadas y semillas naturales, 
licores y crema de orujo, que ofre
cían probar, de mermeladas, em
butidos. pan y quesos elaborados 
de manera artesanal. Tampoco hay 
que olvidar las tabernas donde 
asan carnes ni las jaimas con té y 
alimentos árabes.
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De Caritas y las hermandades de la Soledad 

y Jesús Despojado de sus Vestiduras

Tres tabernas muy solidarias
Cantas de la Diócesis de z\Icalá 

y las hermandades la Soledad Co
ronada y de Jesús Despojado de 
sus Vestiduras, montaron sus res
pectivas tabernas junto al Ayunta
miento. De esta manera, a cambio 
de ofrecer ricos manjares en el 
Mercado Cervantino han obtenido 
dinero para poder sufragar las ac
tividades que realizan a lo largo 
del arto. En el caso de Caritas, va
rios carteles anunciaron junto a las

ofertas gastronómicas sus proyec
tos relacionados con los talleres en 
prisión, apoyo escolar, formación 
y empleo, familiar, mayores, aulas 
solidarias y sin techo. En la de la 
Soledad llamó mucho la atención 
su pequeño Cervantes y la de Je
sús Despojado porque se estre
naba en el Mercado. Las tres 
entidades estaban muy contentas 
con los beneficios obtenidos.

Cuidar el agua 
de Alcalá de Henares, 
una responsabilidad 
de todos.

En el baño,
utiliza solo la que necesites

I Para la htgene, es recomendable 
ducharse en lugar de bañarse

I Cierra el grifo de la ducha 
mientras te enjabonas

d tos y dC}d$ o» y 
gastas 20 Uros pcx a 

«necesariamente 
de agua cada vez

Atenoen ai cfcmte
900 810 974
mformacdn y Gestión de Mrtas
900 810 975
inveha de lectu'®
900 810 976
aguasdcdlcala.es

4
aguas de alcalá

Narrados por Cervantes’

Cuentacuentos en la librería Noning Hill
Tal y como había anunciado en 

la edición anterior, la librería No<- 
ting Hill participó de fomu activa 
en el Mercado Cervantino. En pn- 
mcr lugar porque varias escritoras 
caracterizadas de personajes del 
siglo de Oro estuvieron fumando 
ejemplares a la entrada del esta
blecimiento. situado en la Plaza de

los Santos n* 5. Y además, porque 
su responsable. Luis Compes. que 
también preside la Asociación de 
Escritores de Madrid, se disfrazó 
de Miguel de Cervantes para pro
tagonizar varias sesiones matina
les de cuentacuentos infantiles, 
siendo una de las historias prefe
ridas la del Quijote.
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Javier Rodrigue/ Palacios José Raúl Fernández del Castillo Mariano Galán

Rosa Mndel María /Xrangurcn José Gabriel Astudillo

Leyeron más de 50 personas pero no el galardonado con el premio 

Ciudad de Alcalá, el hispanista Joseph Pérez que no viajó a Alcalá

El alcalde empezó la lectura 
del Quijote por el capítulo XXI 
Este año tocó empezar por el capitulo XXI del Quijote, es decir, estamos ante una de las partes másdiscr- 
tidas ds* la obra que escribió el alcalaíno Miguel de Cen antes. Menos mal que estos capítulos son dh ertidos 
porque si no el acto de lectura pública del Quijote seria francamente aburrido de tan ordenado que está.

¡/Xy aquellas lecturas primeras 
ante la estatua de Cervantes con 
toda suerte de codazos entre los 
políticos para ver quien leía pri
mero! En el Corral de Comedias la 
lectura del Quijote queda mucho 
más solemne y de la solemnidad 
Ses lo que corresponde, hay un 

muy pequeño para pasar al 
aburrimiento.

Cieno es que aquellos codazos 
de antaño no eran lo más apro
piado para rendir homenaje al al- 
calaino más universal, pero desde

Olga García Lucía y Miguel, nietos de Mariano Galán Fernando Fernández Lara

Julián l.uján Víctor Chacón Pedro Soria
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(■loria Palma

Luis de Blas Laura Martin

Diana Díaz del Pozo Alfonso Dás ila

luego eran mucho más divertidos.
La lectura la inició el alcalde. 

Javier Rodrigue/ Palacios toda 
vez que no estuvo presente en Al
calá esc día el galardonado con el 
premio Ciudad de Alcalá de las 
Artes, el hispanista francés Joseph 
Pérez.

Después de la lectura de unas 
páginas por pane del alcalde le co
rrespondió leer al alcalde al vice
rrector de Extensión Universitaria 
de la Universidad de Alcalá. José 
Raúl Fernández del Castillo, que 
sin codazos este año ha adelantado 
dos puestos. El tercero en leer fue 
el pintor alcalaino Mariano Galán, 
que pocos minutos antes había he
cho oficial el regalo a la ciudad de 
un cuadro que le fue encargada 
por una exposición organizada por 
la Asociación de Pintores y Escul
tores de España con motivo del 
cuarto centenario de la muerte de 
Cervantes, pinturas que representa 
a la escultura de Cervantes en la 
ciudad complutense.

La cucrta en leer fue la senadora 
del PP. Rosa Vmdcl. que es presi
denta de la gestora del partido en 
la ciudad complutense. z\ Rosa

Vindel la fotografiaron con gran 
empeño varios de sus concejales 
probablemente para luego enviarle 
la foto.

Tras Vindel leyó la conccjala de 
Cultura. Maria Aranguren y tras 
ella le correspondió leer al presi
dente de la Asociación Española 

de Pintores y Escultores. José Ga
briel Astudillo. Siguió la primera 
teniente de alcalde. Olga García, y 
a continuación lo hicieron a dos 
voces dos nietos del pintor Ma
riano Galán. Lucia y Miguel, que 
lo hicieron francamente bien y sa
caron a la lectura de la monotonía

Cía que iba. Siguió leyendo tras 
niños el portavoz del equipo de 
gobierno y del grupo socialista. 

Femando Fernández Lara para dar 
paso, ya sí, a lo s primeros ciuda
danos inscritos que fueron interca
lándose con otros politicos. El 
primero fue Julián Lujan a quien 
siguió el portavoz del PP. Víctor 
Chacón, y entre él y el portavoz de 
Ciudadanos. Miguel Angel I.cz- 
cano, leyó Pedro Soria.

Tras Miguel Ángel Lezcano le 
tocó el tumo al poeta Luis de Blas. 
Después lew la edil de Somos Al
calá. Laura Martin y la ciudadana 
Gloria Palma, a la que siguió otra 
conccjala. Diana Díaz del Pozo.

Un cervantista consumado 
como es Alfonso Dávila leyó tras 
la edil de Educación; tras él lo 
hizo el ciudadano Antonio Sal- 
daña. y a continuación leyó Jac- 
quclinc Tnllo del Grupo CAJE. Y 
asi siguieron intercalándose poli- 
ticos y ciudadanos hasta llegar a 
un total de 54 personas inscritas a 
las que se unió alguno más a úl
tima hora compensando asi la falta 
o el despiste de alguno que no uti
lizó el tumo que tenia previsto.

Antonio Saldaña Jacquelinc Trilllo Octavio Martín
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En los pasacalles, en la granja, y montando en burro y dromedario

Felices viendo perdices... y otros muchos animales
Junto a los columpios, los ani

males volvieron a ser la principal 
atracción infantil del Mercado 
Cervantino desde el principio, 
cuando aparecen en escena los ca
ballos de Quijote y Sandro o la 
serpiente del Indio en el pasacalles 
inaugural.

Aunque en la Plaza de Cenan
tes hubo un puesto de cetrería, la 
mayor parte de las especies se 
concentraron en la Huerta del 
Obispo, donde hubo otro puesto 

de estas aves rapaces muy aprecia
das en la Edad Medieval.

Donde mis colas se formaron 
fue a la entrada de la granja de ani
males. algunos de ellos muy exó
ticos. para ver de cerca y/o 
acariciar a los ejemplares. Había 
ovejas, una cabra para ordetUr. ca
bras enanas y una de cuatro cuer
nos. conejos, conejillos de Indias, 
pollitos, varias razas de gallinas, 
de palomas y de patos, un faisán, 
los gansos, perdices, pavos, y 

hasta un cerdo enano, sin olvidar, 
por supuesto, a la guardián de to
dos ellos, la perra •pastor* que se 
suponía vigilaba la salida aunque 
la mayor parte del tiempo estaba 
dormida.

También se trasladaron allí a to
dos los burritos por su propio bien, 
pues caminan mucho mejor por la 
arena que en el suelo de la Plaza 
de Cervantes. Y siguieron estando 
los dromedarios para poder pascar 
en ellos por este recinto amura

llado. Cabe destacar que muchos 
de estos animales participaron 
también en los pasacalles por el 
Mercado.

Y aunque todos los años surgen 
criticas de personas que piensan 
que los animales no pueden con
vertirse en un espectáculo, lo 
cieno es que tanto visitantes como 
organizadores cuidaron con mimo 
de ellos ya que contaron con un 
veterinario 24 horas y con perso
nal cualificado encargado de rele
var cada dos o tres horas unos 
animales por otros para que todos 
pudiesen descansar a la sombra en 
recintos perfectamente equipados 
con agua y comida.
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Diversos espectáculos dieron brillo a las noches del Mercado

Donde hubo fuego, siempre quedan rescoldos
Otras de las novedades de 

este arto fueron los dos espec
táculos ofrecidos por las com
pañías Human No Limit: 
'Phiros. Dios del fuego' y La 
Cremallera Teatro: 'Los Deli
rios de Cervantes'. 1’1 primero, 
que se representó por pnmera 
vez en Alcalá, se pudo ver del 
6 al 8 de octubre por la noche 
en la Plaza de San Diego. 'Los 
Delirios de Cenantes' le tomó 

el releso el manes y miércoles 
en la Plaza de Cen antes. Am
bos han dejado muy buenos re
cuerdos a los espectadores.

Por otro lado, también han 
sido muy llamativos los espec
táculos de baile ofrecidos por 
NeHis Paloma, una más de las 
muchas mujeres que danzan 
con espadas, con abanicos, 
andalusi-sefardi. giro sufi o 
derviche y un espectáculo noc

turno en el que las corcografias 
se entremezclaron con el fuego 
sorprendiendo a quienes se 
acercaron a vivirlo de cerca. 
Sin duda, uno de los más lla
mativos fue el número de giro 
sufi o den iche. en el que la bai
larina entró en trance girando 
durante 15 minutos sin parar 
con una falda originaria de 
Egipto que pesa unos 10 Kgs y 
que se llama Tanoura'.

#ELFORO
EL FORO DE EMPLEO Y EMPRENDIMIENTO

3 salas con dinámicas de alto impacto de la mano de grandes especialistas, 
llénate de información, herramientasy metodología para encontrar o crear el trabajo de tus sueños

Infojobs

Más información: www.alcaladesarrollo.net
Espacio de Iniciativas Empresariales. C/ Blas Cabrera, 23.28806 Alcalá de Henares

XMktoM KXrmhmpiuirt W*? ív-o immoG
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Oficina de intermediación de la vivienda
Calle Damas 13-15

Consulta toda la información y los requisitos en la web del Ayuntamiento

Convocatoria pública de 9 viviendas

Área de Urbanismo. Vivienda o Infraestructuras A
 ALCALÁ O€ HENARES

AYUNTAMIENTO

wwwjytojkjl<xkh<ndf«.e5



Erasmcnlo de (erra sigílala 
suígálka de San Juan del Viso 

con la representación de un 
gladiador

l.a principal artífice del arranque y de la dirección de esta investigación, 
la Doctora Sandra Azcárraga CAmara

Para la difusión de los resultados no sólo a nivel científico sino también 

divulgativo, haciendo participe a la sociedad en general

Los arqueólogos hicieron uiwb para explicarnos 
cómo es la primera ciudad romana de la región
Cuando se puso en marcha el provecto, antes de dar el paso de la excavación, los arqueólogos crearon 
www.primltivacomplutum.org. que nació del interés por continuar con una investigación clave para el 
conocimiento de la romanización en el interior peninsular, en un vacimiento privilegiado para conse
guirlo. En ella explican con todo lujo de detalles que la Comunidad de Madrid esconde uno de los se
cretos mejor guardados bajo un campo de cereal. Se trata de la originaria Complutum. la primera 
ciudad romana de la región, con un urbanismo plenamente desarrollado, inimaginable hasta la fecha.

Se fundó en tomo a los convul
sos momentos finales de la Repú
blica. en una ubicación defensiva 
en lo alto de un ceno, el de San 
Juan del Viso, en el termino muni
cipal de Vllalbilla. Esta “primera 
Complutum" sera trasladada hacia 
mediados del siglo I d. C. (mo
mento de paz y de consolidación 
de lis importantes vías de comuni
cación que atravesaban la región) 
desde su originario emplazamiento 
en altura en la margen izquierda 
del Henares, a la derecha en la 
vega, donde hoy es visiuble. en 
Alcalá. Pero el imponente Cerro de 
San Juan del Viso esconde más se
cretos. En sus casi 70 hectáreas de 
superficie puede rastrearse la evo
lución del poMamicnto desde fina
les de la Edad del Bronce. Lis 
investigaciones han permitido lo
calizar dos áreas de frecuentación 
del Bronce Final, un asentamiento 
carpctano de unas 6 hectáreas y un 
pequeño campamento romano 
justo enfrente, que daria origen a 
la gran ciudad de al menos 30 hec
táreas.

La imponente presencia del ce
no de San Juan del Viso ha lla
mado la atención de numerosos 
investigadores desde hace siglos, 
motivando incluso el surgimiento 
de leyendas como la de (placea, 
ciudad de origen mítico fundada, 
como contaba el cronista y alcalde 
de Alcalá Esteban Azaña. "cien 

años después del drluvio” (1866). 
San Juan del Viso se conoce como 
yacimiento desde el siglo XVI. 
cuando Ambrosio de Morales, en 
su obra de 1568 titulada 'La vida, 
el martirio. Li inucncion. las gran
dezas. y lis transformaciones de 
los gloriosos niños Marlyres san 
lusto y Pistor'. plasma la existen
cia de ciertos restos materiales, so
bre todo cerámicos, repartidos en 
su superficie. Pero no será hasta 
1725. cuando Miguel de la Portilla 
considere ya este cerro como el 
asentamiento originario de Com
plutum en su obra Historia de la 
ciudad de Compluto. Hasta la fe
cha. se ha admitido el origen pre
rromano y romano de Complutum 
en dicho cerro, si bien no se tenia 
constancia clara de la ocupación 
prerromana ni de la importancia o 
extensión del enclave romano.

I.as únicas excavaciones arqueo- 
lógicis llevadas a cabo en San 
Juan del Viso consistieron en va
rias catas realizadas en los años 
1975 y 1978 de la mano del ar
queólogo Dimas Fcmándcz-Ga- 
iiano (publicadas en 1984). En 
1975 se realizó un pequeño sondeo 
en la ladera Sur donde se docu
mentaron cuatro niveles arqueoló
gicos pertenecientes a un vertedero 
abierto y sobre ellos un nivel más 
de superficie.

El estudio pormenorizado de los 
materiales isociados a cada estrato 

del denominado “Cenicero" per
mite a Femández-Galiano propo
ner unas cronologías que oscilan 
entre el cambio de era-años 20 d 
C. y los 60-70 d. C., es decir, la 
ocupación romana se extenderia 
entre /Xugusto-Tibcrio y Nerón- 
Vespasiano. En la excavación de 
1978 se plantearon varias catas en 
la superficie de la meseta en las 
que se sacó a la luz parte de unís 
termas, con materiales constructi
vos fuera de su lugar y preparados 
para ser transportados y posible
mente reaprovechados en la ciudad 
del llano. A pesar de estos restos 
era muy difícil calcular la enverga
dura de la ciudad, ni comprender 
cómo sucedió esc proceso de cam
bio desde un poblado de la Se
gunda Edad del Hierro a una 
ciudad romana. Por este motivo, la 
investigación reciente se ha deba
tido entre considerar esos restos 
como pertenecientes a una ciudad 
o quizá a una villa o asentamiento 
rural.

Casi 40 artos después de estas in
tervenciones. y en el contexto de la 
investigación de la tesis doctoral 
de Sandra Azcárraga (publicada en 
2015). junto al arqueólogo Arturo 
Rui/ Tabeada se identificó por pri
mera vez la planta de la originaria 
Complutum en abril de 2011. Este 
tipo de descubrimientos vienen 
proliferando en los últimos años 
gracias al perfeccionamiento de lis 

técnicas de captación de imágenes. 
Del mismo modo y graciis a la fo
tografía aérea se ha descubierto en 
nuestra región la planta de la es
pectacular ciudad romana de San 
Juan del Viso datada a finales de la 
República o inicios del Imperio. Y 
no sólo eso. se han podido catalo
gar importantes edificios públicos 
romanos y estructuras anteriores a 
la fundación de la ciudad, todo ello 
totalmente desconocido hasta el 
momento. Un trabajo de investiga
ción que se ha apoyado en la reali
zación de varias campañas de 
prospección sobre el terreno.

Evolución de la ciudad

La vida en la primitiva Complu
tum y su espléndido programa 
urbanístico pudo desarrollarse du
rante unos 100 años, desde que a 
finales de época republicana, en 
tomo a los artos 40 a. C.. comen
zara quizá su planificación, hasta 
que con los últimos Julio-Claudios 
la Complutum del llano estuviera 
ya plenamente asentada, constru
yéndose los primeros edificios 
públicos. Probablemente la monu
mentalización de la ciudad se 
produjera en el contexto del impor
tante desarrollo de la política im
perial de los primeros años.

Cata excavada por Dimas 
Fcrnanádez Galiano en 1978
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Las motivos del cambio princi
palmente tendrian que ver con la 
nueva red viaria, aunque la impor
tancia del agua seria también de
terminante. El traslado de la 
ciudad fue literal, rcutilizando lo
dos los elementos disponibles. La 
nueva ciudad se localizaria ahora 
junto a una vía de comunicación 
primordial que comunicaba Cacsa- 
raugusta (Zaragoza) con Augusta 
Ementa (Mérida), y además entre 
el Henares v el Camarmilla en una 
vega muy fértil y con fácil acceso 
al agua. Los habitantes de San 
Juan del Viso abandonarían la ciu
dad paulatinamente, quedando 
prácticamente desocupada hacia 
los años 60-70 d. C.. momento 
también más reciente en el que se 
fechan la mayor pane de los mate
riales cerámicos documentados 
tanto por Fcmándcz-Galiano como 
en nuestras prospecciones. I)e este 
modo, podria entenderse la exis
tencia simultánea de las dos ciuda
des complutenses en un periodo 
comprendido entre Tiberio Clau
dio y Nerón, es decir, unos 40 
años, en los que existiría población 
éft ámbás.

Objetivo del proyecto

El equipo de trabajo de este pro
yecto está compuesto tanto por la 
principal artífice del arranque y de 
la dirección de esta investigación, 
la Doctora Sandra Azcárraga Cá
mara. asistida por el Doctor Arturo 
Ruiz Tabeada, profesor asociado 
de la UCM que también participó 
en las labores del prospección del 
cerro asi como en la publicación de 
artículos científicos, como por el 
Doctor Gonzalo Ruiz Zapatero, 
Catedrático de la UCM. y por En
rique Baquedano. director del Mu
sco Arqueológico Regional y del 
vacimiento protohistórico de El 
Llano de la Horca. Los expertos 
nos indican que tenemos la suerte 
de contar con un yacimiento que 
no está afectado por los procesos 
de urbanización contemporáneos, 
y que. además, completa el estudio 
histórico de una zona clave en la 
romanización de la Carpctania. 
uno de los momentos históricos 
menos conocidos De ahí el interés 
por iniciar las acciones administra
tivas que sean precisas para la pro
tección y puesta en valor de este 
yacimiento declarado BIC en 1992 
y la primordial importancia que 
dan a la difusión de los resultados 
no sólo a nivel científico sino tam
bién divulgativo. haciendo parti
cipe a la sociedad en general.

Amúlelo de bronce localizado en San Juan del Viso 
---------------------------------------------------------------------------------------- 1

cm.

Fragmento de estrígile

motivación principal para la crea
ción de esta página web.

Según los investigadores, se han 
establecido unas lineas de actua
ción a corto y a medio plazo, ya 
que quieren incidir tanto en el op- 
pidum prerromano como en el 
campamento y ciudad romanas. En 
la primera fase de desarrollo del 
Proyecto de estudio del yacimiento 
hispanorromano del Cerro de San 
Juan del Viso se centraron en la re
alización de varios sondeos en el 
oppidum. localizado en la zona de 
la plataforma del cerro pertene
ciente al Ministerio de Defensa. 
Luego, desde el 15 de agosto al 15 
de septiembre de 2017. ofrecieron 
la posibilidad a alumnos de grado 
de Arqueología o de Historia de 
distintas universidades de realizar 
practicas voluntarias en el yaci
miento. tanto de trabajo de campo 
como de laboratorio.

Restos arqueológicos 
encontrados

Durante el transcurso de la in
vestigación sobre el terreno, do
cumentamos multitud de mate
riales en superficie que nos dieron 
la clave cronológica de la ciudad. 
En su mayoría se trató de frag
mentos cerámicos, tanto perte
necientes a la vajilla de lujo utili
zada en la época por los romanos, 
la térra sigillata. como fragmentos 
de cerámicas comunes de cocina, 
almacenaje o mesa o imitaciones 
de otros elementos de la vajilla 
tardorrepublicana. Uno de los ma
teriales más curiosos y llamativos 
por su decoración fue un frag
mento de térra sigillata. en con
creto procedente del Sur de 
Francia y con una curiosa repre
sentación de un gladiador. Este 

pequeño fragmento pertenecía a 
un vaso cilindrico de unos 12 cm 
de diámetro. La figura represen
tada es un minnillo. que pona una 
única arma ofensiva, una espada 
corta y curva y se protege con un 
pequeño escudo cuadrado, un 
casco galo y grebas. Su atuendo 
se completaría con un brazal de 
tela o cuero en el brazo que porta 
la espada, que en nuestro frag
mento no se conserva debido a la 
rotura. Su procedencia de los ta
lleres sudgalicos y su gran calidad 
lo sitúa en tomo a la primera mi
tad del siglo I d. C.

También tuvimos la fortuna de 
documentar otros elementos muy 
significativos y realizados en 
bronce, interesantes no sólo por la 
escasez de este tipo de hallazgos 
en prospección, sino por su estado 
de conservación y la implicación 
de su presencia' en la primera 
Complutum. Destaca el hallazgo 
de un colgante o amuleto fálico 
únicamente fracturado por la per
foración de la que iría colgado. Se 
trata de un elemento realizado a 
molde y sin huellas de desgaste, 
por lo que su dueño debió de por
tarlo durante relativamente poco 
tiempo, extraviándolo quizá al 
fracturarse el orificio que lo sus
pendía debido a su descentrada 
perforación. El uso de este tipo de 
amuletos se relaciona tanto con la 
creencia en su capacidad protec
tora para prevenir maleficios y mal 
de ojo como con la virtud de atraer 
la prosperidad y la abundancia, en 
ocasiones relacionadas con la pro
tección en concreto de los niños. 
Se trata de una tipología de amu
leto poco documentada, desta
cando el hallazgo en un enlomo 
urbano, ya que la mayoría se en
cuentran o (iescontcxtualizados o 
en necrópolis. En este caso, su 
contexto y la datación de piezas si
milares nos lleva a proponer una 
cronología genérica del siglo I d. 
C. Por otro lado, la presencia de 
este objeto en la antigua Complu
tum muestra el grado de asimila
ción de las creencias romanas que 
los habitantes habían asumido, su
jetos a su religión y supersticiones.

Otro elemento de bronce desta
cado es un fragmento de estrígile o 
espátula, de forma cuna al que le 
faltaría el mango. Se trata de un 
instrumento destinado a la lim
pieza del cuerpo, a retirar el exceso 
de aceites usados en la higiene per
sonal. Estos utensilios tienen su 
origen en Grecia en el siglo VI a. 
C.. utilizados por los atletas. Son 
adoptados por Roma, siendo nues
tro modelo característico, por su 
decoración, del periodo compren
dido entre la segunda mitad del si
glo I a. C y finales del siglo II d. 
C. Su uso se realizaba sobre todo 
en las instalaciones termales o en 
las proximidades de las palestras, 
junto a los frascos para aceite o 
perfume. No son elementos abun
dantes en Hispania. lo que hace 
destacar más su presencia en San 
Juan del Viso, que podria relacio
narse con la existencia de termas.
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Sus alcaldes quieren que la CAM y el Gobierno de España los ayuden a ponerlo en valor

Alcalá ii Villalbilla Quieren imnulsar el yacimiento 
de la Complutum orimitiva hallado en El Viso
El alcalde de Alcalá . Javier Rodríguez, v la conccjala de Patrimonio Histórico. Olga García, recibie
ron el jueves 5 de octubre al alcalde de \ illalbilla. Antonio Barahona. para iniciar un plan de trabajo 
conjunto con la intención de poner en valor el yacimiento relacionado con la primitiva Complutum. 
situado en el Cerro del Vito, y con la Complutum del periodo romano posterior, ubicada en el valle.

Ambos regidores acordaron lle
var sendas mociones a los respec
tivos plenos de sus ayuntamientos 
para posteriormente transmitir sus 
propuestas a la Comunidad de Ma
drid y al Gobierno de Esparta, ha
ciendo participes a ambos de la 
iniciativa de continuar eon las 
prospecciones arqueológicas, en
caminadas a descubrir la ciudad 
del siglo I de aproximadamente 35 
hectáreas que se situó en El Viso.

Para Javier Rodrigue/ y para 
Antonio Barahona es importante 
que esas dos realidades terminen 
siendo una y acabemos "con un 
parque arqueológico de Complu
tum con dos sedes, la del siglo I y 
la cicl siglo III. porque con eso cu
briríamos una etapa de la historia 
muy importante para la comarca".

El alcalde de Villalbilla aportó 
aleunos apuntes del provecto que

ga Sandra Azcá-

demucstru que ahí existió la pri
mitiva Complutum. que SO hizo so
bre restos prerromanos y que pos
teriormente fue trasladada al valle, 
es decir, que fue la original Com- 
plutum. Por los descubrimientos 
realizados, los ardueólogos nos han 
informado de que fue una ciudad 
muy importante, y que se trata de 
una de las mejores y más impor
tantes apariciones .yqueológicas de 
los últimos artos". Excavaciones 
que quieren seguir desarrollando 
para descubrirla entera, ya que la 
ciudad tiene unas 35 hectáreas 
aproximadamente.

La Comunidad de Madrid ya co
noce este provecto porque dio la 

ras excavaciones ote verano^ las 
cuales se han realizado en una 
zona que es propiedad del Minis
terio de Defensa, pero la siguiente 
cxcavación hay que realizarla en 
una zona privada que está siendo 
cultivada, y según Barahona. se re
quiere "una actuación rápida para 
protegerla y que el arado no siga 
destruyendo restos arqueológicos 
que están bajo tierra, porque ade
más el yacimiento está muy super
ficial. ha aparecido a unos 30 
centimetros de la superficie".

Javier Rodríguez insistió en la 
importancia que tiene que ambos 
ayuntamientos acuerden un plan 
de trabajo y de actuación conjunto 
en el que además se impliquen la 
comunidad de Madrid y el estado: 
"Es importante que a partir de 
ahora este provecto sea más insti

tucional y contribuyamos las ad
ministraciones. porque Alcalá no

del término municipal de Vulalbi- 
Ha. Y la comunidad de Madrid 
tiene la gran oportunidad de tener 
un nuevo yacimiento arqueo* 
lógico potente, de una época ade
más poco conocida en la historia 
de la comunidad y de Esparta"

Y sobre todo para evitar que se 
repita la historia de lo que ocurrió 
con la Complutum de Alcalá de 
Henares, “que hasta que se tomó 
cartas en el asunto por parte del

artos 60 y 70 del pasado siglo. Por 
eso queremos adelantamos y que 
esto mismo no ocurra en el yaci
miento de El Viso, que es de gran 
magnitud".

Javier Rodríguez concluyó ensc- 
rtando 'en primicia' el plano de la 
comarca datado en 1848 que tiene 
en uno de los cuadros de su despa
cho. donde curiosamente ya figu
raba escrito 'Antigua Complutum' 
en el Cerro de Juan del Víjo. pró
ximo a lo que se conocía como el 
termino de Los Hueros, y es que 
también aparecen otras localidades 
ya extinguidas como por ejemplo 
Daganzo de Abajo.

LIQUIDACION TOTAL
ye
V.\GO : 82 82 POR REFORMA

En La Carena, Alcalá de Henares (Ctra. A-2 km. 28)

PARKING GRATUITO • TRANSPORTE Y MONTAJE GRATUITOS 
Abrimos sábados tardo
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Junta de Distrito l
un magnifico árbol y los gatos y 
ratas que allí conviven. Ese espa^ 
ció abierto sobre el solar denuncia 
claramente que el retranqueo en 
la calle San Isidro y la apertura 
del ventanal hacia la futura pla^ 
zuela eran algo ya prvy isto cuando 
se urbanizó.

“Accra invadida”

Por otro lado, la invasión de la 
\ulla del solar sobre las aceras de 
las calles de ¡as Flores y San fsb 
dro impide el ptiso no sólo de pe
atones. sino de cualquier vecino 
que renga que utilizar una silla 
para desplazarse.

Es por ello que los wetnos del 
Distrito / queremos saber cuándo 
se a ejecutar la plazoleta o par
que público por parte de quien le 
corresponda y que se realicen las 
gestiones oportunas y necesarias 
ante los responsables para que de
finitivamente se realice la pla
zuela o zona ajardinada.

El solar está en la esquina de las calles San Isidro > Flores, junto al Paseo de la Estación.

Se planeó hacerla en la esquina con la calle San Isidro

La calle Flores espera su plaza
La calle Llore* tiene sentido único, pero cambia en su cruce con C Navarro y Lcdesma. A un lado de ésta 
\a hacia C/Cánovas del Castillo y al otro lado hacia Pasco de la Estación. Antes de llegar a éste recibe por 
la derecha a C/ San Isidro. Esa esquina tiene un solar tapiado que se prevé sea una plaza o jardín público.

Este solar con muro está frente 
a los soportales de la calle Llores. 
Cluego doblan a la izquierda al

.•o de la Estación.
La conversión del solar en una 

plaza o jardin público fue llevada 
al pleno de la Junta de Distrito I 
del jueves día 28 de septiembre, a 
iniciativa de la Asociación de Ve
cinos Centro-San Isidro.

En el punto 6 del pleno, el vocal 
de esta asociación. Eugenio José 
Caro del Alamo, dijo: "Esta mo
ción es una continuación o am
pliación de las relativas al estado 
de algunos solares del Distrito I. 
cuyo arreglo ya hemos deman
dado en otras ocasiones Pero de 
este solar en concreto ya informa
mos el martes dia 6 de junio de 
2017. cuando dirigimos al conce
jal de Medio Ambiente y a la con- 
ccjala presidenta del Distrito I el 
siguiente escrito”:

Hace ya más de dos años que en 
la calle Flores, en el solar donde 
antes estaba la desaparecida 
"casa de los yalos". se Icsantó un 
nuevo edificio de cuatro plantas 
con su correspondiente retran
queo a fin de dar más amplitud a 
las calles Flores y San Isidro.

Seyún el último Plan General de 
Ordenación Urbana fPGOU/. tras 
la edificación quedaría en la es
quina de las calles Flores y San 
Isidro un espacio público.

Plazoleta o parque

Fl PGOU resen-a ese espacio 
de uso público ¡>ara una especie 
de plazoleta aparque que tan bien 
le vendría a! barrio.

I.a A\ V Centro-San Isidro cree que el muro del solar invade la acera.

Es más. en el lateral del edificio 
levantado en la calle San Isidro. 3 
se aprecia un escaparate o venta
nal en la planta baja que da sobre 
el abandonado solar. Éste única
mente alberga suciedad, matojos.

“Basura v ratas”
*

Eugenio José Caro indicó: "No 
hemos recibido respuesta en un 
sentido ni en otro. Pedimos desde 
aquí a la actual Junta de Distrito I 
que nos informe de en que estado 
se encuentra el solar que. según 
consta en el último PGOU. debe 
ser una plaza jardin de uso público 
y no una zona vallada".
' El vocal añadió: "Esc solar ac
tual impide el retranqueo previsto 
en la C' San Isidro y La C' Llores. 
Además acumula basura y como 
consecuencia ratas".
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| Junta de Distrito II

Pareció que la calle Juan de Vergara tendría esta fuente, pero no llegó a \cr. Al fondo, la calle Demetrio Duca*.

Quejas de residentes en la calle Juan de Vergara

"Baldosas levantadas v ratas"
Junto a la rotonda 'Alcalá Patrimonio de la Humanidad' está la calle Juan de Vergara. en el polígono 
Puerta de Madrid. Es peatonal y tiene soportales. Muchos residentes en ella piden que se eche mata
rratas en determinados puntos y que se alisen las baldosas levantadas.

La AVV Cervantes llevó estas 
peticiones al pleno. El vocal Juan 
Bonachc Tejero dijo en el punto 5:

'Los vecinos lamentan el aban
dono del barrio Puerta de Madrid 
En la zona de C/ Juan de Vergara

piden desratizar y desinfectar y 
nos han entregado finnas que he
mos llevado a la junta".

Juan Bonachc continuó: "Una 
minoría de vecinos no respeta ni 
las mínimas normas de conviven
cia: deja las basuras en cualquier 
lugar, no respeta el mobiliario, 
destroza lodo... La policía no per
sigue estos hechos".

El vocal añadió: "Imagino que. 
igual que yo. otros alucinarán 
cuando visitan otras ciudades, al 
ver su limpieza y el buen compor
tamiento de sus habitantes".

en el baño

en la piscina 

al lavar el coche 

al regar el jardín 

al poner la lavadora 

al tirar de la cisterna 

al separar los residuos 

al utilizar el lavavajillas

hay muchas formas 
de ahorrar agua ahora 
o echarla en falta después.
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Junta de Distrito lli

Limite del campo de fútbol con el resto del parque. Zona con fuente y bancos. Al fondo, la única portería.

"Instalen más carteles que prohíban jugar a la pelota"

Balones fuera en el narnue del Ángel
El parque del Ángel o de Zadorra está en la C/ Eduardo Pascual y Cucllar. al pie del Campo del Ángel. 
I teñe una pista de fútbol, pero algunos juegan a la pelota fuera de ella, molestando a las familias que 

están en el resto del parque y a los residentes en los edificios colindantes, que oyen sus gritos y balonazos. 
La Asociación de Vecinos del Distrito VIII pidió poner ahí más carteles que prohíban jugara la pelota.

El parque del Ángel, también 
conocido como parque de Zado
rra. se encuentra entre la vía del 
tren y el Campo del Angel. En 
concreto está en la calle Eduardo 
Pascual y Cuéllar. la cual discurre 
en diagonal junto a la salida pea
tonal del túnel de la calle Torrcla- 
guna.

Precisamente junto a esta calle, 
el parque del Angel tiene un 
campo de fútbol sala y balon
mano. Actualmente le falla una de 
lis dos porterías: la más cercana a 
la acera.

También le han sido arrancadas 
algunas partes de la valla metílica. 
Parece que algunos "deportistas’ 
encontraban demasiado fatigoso el 
tener que rodear la valla para salir 
a recoger la pelota cada vez que la 
echaban fuera del campo.

Por la culata

Obviamente, les salía el tiro por 
la culata: después de haber arran
cado las vallas tenían que salir 
muchas más veces del campo a re
cuperar el balón. Pero su inteli
gencia no les alcanzaba para darse 
cuenta de ello y seguían arran
cando vallas.

Por si fuera poco, el campo de 
fútbol parece insuficiente para los 
que juegan a la pelota fuera de él. 
en la parte del parque que tiene los 
parterres, los bancos.y una fuente 
de agua potable... y carteles que 
prohíben jugar a la pelota.

En esa zona del parque suele ha
ber niños |>equcix>s con sus padres 
y tienen que esquivar balonazos. 
Éstos también llegan a impactar 
en los edificios contiguos, cuyos 
habitantes oyen además los ruidos 
del juego.

Este problema fue llevado el 28 
de septiembre al pleno de la junta 
por la Asociación de Vecinos del 
Distrito VIH (nombre asignado al 
Campo del Angel y al Chorrillo 
hasta 2009. cuando Alcalá de He
nares aún se dividía en nueve dis
tritos en lugar de las cinco juntas 
actuales).

Esquina del parque del Angel con la calle Fray Juan Gil.

Parque recurrente

I^is dos mociones que llevó esta 
asociación al pleno del 28 de sep
tiembre fueron sobre el parque del 
Angel. En la anterior -publicada la 
semana pasada- había pedido 
crear la figura del monitor depara 
tiuctt para vigilar el del Angel.

La segunda moción también fue 
expuesta por Jorge Díaz Haro. vo
cal de la AVV del Distrito VIH: 
'Ciertamente, el parque del Angel 
es un lugar problemático en 
cuanto a convivencia, dada la gran 
cantidad de vecinos que habitan la 

misma manzana. Anteriormente se 
km traído al pleno numerosas mo
ciones respecto a la reparación de 
la valla del parque infantil y las 
pistas de fútbol, constantemente 
vandalizadas por los menores que 
las disfrutan".

Jorge Díaz siguió: "A este res
pecto cabe destacar que el área in
fantil es un lugar para el recreo de 
niños pequeños bajo la tutela de 
sus padres, que se ven invadidos 
por otros niños de mayor edad que 
juegan a la pelota y convierten el 
recinto en una pista secundaria de 
fútbol. Adcmá.s de las molestias 
que esto supone para los padres y 
sus hijos pequeños, también ge
nera malestar en los vecinos de las 
viviendas próximas por el ruido y 
el alboroto’.

“Invasores”

El vocal continuó: "No confor
mes con todo esto, estos pequeños 
invasores vandalizan lis verjas del 
parque como señalábamos, esca
lándolas o desmantelándolas para 
ir a buscar más fácilmente los ba
lones perdidos".

Díaz prosiguió: "La solución 
parcial a todos estos problemas, 
creemos desde la Asociación de 
Vecinos del Distrito VIII. seria 
prohibir de manera rigurosa el 
juego «le pelota en el parque infan
til al menos, ya que las pistis de 
fútbol se han creado al efecto".

Jorge Diaz añadió: "Si bien es 
cierto que y-a existe un cartel que 
prohíbe este deporte en el área, pa
rece que no es bien comprendido”.

La AVV del Distrito VIH pidió: 
"La instalación de nuevos carteles 
de prohibición de juego de pelota 
en el área infantil del parque del 
Angel (C' Eduardo Pascual y Cué
llar) para visualizar mejor su orde
nanza. comprendiéndose asi ésta 
en toda el área infantil".
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Junta de Distrito IV

La Corrala (avda. Benito Pérez Galdóv Espártales Sur). Concepción Leal, vocal de la AVV Tomás de \ illanueta.

La AW Tomás de ViIlanueva. contra las okupaciones en La Corrala

‘Actúen para registrar a los vecinos"
l.a Asociación de Vecinos lomás de Villanueva pidió al asuniamiento actuaciones oportunas para que 
todos los sreinos estén registrados con su domicilio en el padrón de habitantes de Alcali. Espera asi con
trolar a okupas en La Corrala, el edificio de sisiendas situado en Espártales Sur. en la avenida Benito 
Pérez Galdós con la calle Miguel Hernández. La moción fue aprobada en el pleno de la junta, pero se ad
virtió de que es delito revelar cuántas personas visen en un piso o llamarlas “delincuentes".

Concepción Leal Ramos, vocal 
de la AVV Tomás de Villanueva. 
afirmó en el punto 6 del pleno: 
"Esta moción es un propuesta para 
el as-untamiento, puesto que cier
tos habitantes no pueden empa
dronarse legalmcnte porque no 
pueden aportar documentación re
querida para ello".

Concepción Leal siguió: “Los 
no empadronados no pueden ser 
localizados por la policía, que no 
sabe dónde viven. Así hay no em
padronados que roban, se engan
chan ilcgalmcntc a la red de luz. a 
la de agua..."

La vocal relató: "Una vez la po
licía fue a llevarles una citación y 
nos tuvo que preguntar dónde si- 
vían esos individuos. ¡Cualquiera 
sabe! ¡Eran siete u ocho más sus 
familiares! Si estuvieran empadro
nados, ya estarían detenidos".

Renta mínima

Concepción Leal indicó: "En 
cambio, disfrutan de las prestacio
nes sociales. Todos ellos cobran la 
renta mínima. Un abuelo tenia 23 
personas empadronadas en un piso 
para cobrar la renta mínima”.

I j vocal continuó: "Esta asocia
ción propone que se registre a esas 
personas, ya que son vecinos de 
Alcalá. Todo el mundo debería es
tar empadronado, aunque viviera 
en un banco".

La AVV Tomás de Villanueva 
propuso: "Instar al ayuntamiento 

y a sus concejalías competentes en 
este asunto a que realicen las ac
tuaciones oportunas para que estas 
personas sean vecinos de Alcalá 
registrados".

José Antonio Sampcr García, 
vocal suplente de la Asociación de 
Vecinos Colonia Militar Primo de 
Rivera, vio una contradicción: 
'Primero lamentas que haya en un 
piso 23 empadronados con un 
abuelo. Y luego pides que se em
padrone a cualquiera".

Sampcr añadió: "No procede 
empadronar si no se cumplen las 
condiciones. Todos los que viven 
aquí deben tener los mismos dere
chos que los españoles".

La vocal de España 2000. Pilar 
Arroyo Sánchez, precisó: "Apoya
mos el fondo de la moción, pero 
su petición lograría el efecto con
trario: perjudicar a los vecinos que 
sí cumplen todas las condiciones 
para empadronarse".

Julián Cubilla Bolívar, vocal de 
Ciudadanos, pidió: “Respétese la 
ley. que debe ser igual para todos. 
E.s imposible que esos individuos 
no estén empadronados, en algún 
lugar lo estarán".

El vocal y edil del PP. Víctor 
Chacón Testór. dijo: "Rechazamos 
la moción. La ley marea los docu
mentos necesarios para estar em
padronados".

Félix Garrido Villamil. vocal de 
hornos Alcalá, resaltó: "No sé por 
dónde coger esta moción genérica. 
So concreta que pide. ¿Quieres un 
registro de delincuentes?"

Colegio

Concepción Leal (AVV Tomás 
de Villanueva) contestó: "Quiero 
que los okupas vándalos estén más 
localizablcs. Y lo estarían si estu
vieran empadronados. Ocupan 15 
viviendas en La Corrala, entre los 
tres bloques. Cuando la policía va 
a buscarlos, no los pilla. Pero sus 
hijos van al colegio para que no 
les quiten la renta mínima. ¿Cómo 
pueden cobrarla, si no están empa
dronados? Algo no cuadra".

Concepción Leal reconoció: "Es 
verdad que la moción no está bien 
planteada. Pero La Corrala se está 
quedando sin adjudicatarios. Es 
insostenible. Y cuando un adjudi
catario se marcha, los okupas in- 
vanden su vivienda. ¡Y la venden! 
¿Es eso legal?"

Félix Garrido, vocal de Somos 
Alcalá, contestó: "Sigues sin acla
rar tu moción, que mezcla churras 
y mennas ¿Pides que esa gente 
sea registrada? Por cierto, conozco 
a una persona que está empadro
nada en el cajero automático de un 
banco. Nadie es delincuente hasta 
que sea condenado. Mientras, será 
como mucho presunto".

También intervino el vicepresi
dente de la Junta de Distrito IV. el 
concejal de Deportes. Alberto 
Blázqucz Sánchez (PSOE): "Sea
mos cuidadosos. ¿Delincuentes? 
Eso lo debe decidir la justicia. No 
sé si hay delincuentes en La Có
rrala. ¿Hay en un piso un abuelo 

con 23 personas? ¿Cómo lo sabes? 
Infringir la ley de protección de 
datos es un delito penal".

Blázqucz siguió: "Las leyes nos 
gustaran o no. pero hay que cum
plirlas. Y se debe empadronar a la 
gente según la ley. La versión es
crita de la moción no cita okupas. 
La Córrala es de la comunidad de 
Madrid, que sabrá qué adjudicata
rios hay. El ayuntamiento no lo 
sabe y no es nuestra responsabili
dad. La renta mínima es una pres
tación otorgada también por la 
comunidad de Madrid".

Blázqucz avisó: "Cuidado al de
cir ddincumlts o al usar el padrón 
para revelar que en una vivienda 
hay un abuelo con 23 empadrona
dos. Puede estar castigado con una 
multa. Apoyamos la moción por
que hay que cumplir la ley".

Concepción Leal (AVV Tomás 
de Villanueva) apuntó: “Si sé que 
hay un abuelo con 23 empadrona
dos es porque una viuda me pidió 
ayuda".

Sanidad

l.a presidenta de la Junta de Dis
trito IV. la edil de Participación. 
Laura Martin Pérez (Somos Al
calá). dijo: "El empadronamiento 
es un registro administrativo que 
se debe cumplir. No da derecho ni 
a vivienda ni a renta míninu ni a 
colegio, el sistema de cscolariza- 
ción es diferente. Si facilita el ac
ceso al sistema sanitario Nosotros 
no hablamos de ddinauntcs y de
bemos cumplir las normas fijadas 
por otras administraciones".

La moción fue aprobada con los 
votos a favor de la AVV Tomás de 
Villanueva. del PSOE y de Somos 
Alcalá, que superaron los votos en 
contra de la AW Espártales Sur. 
del PP y de España 2000. La AVV 
Colonia Militar Primo de Rivera 
se abstuv o.

puerta de MQdrld/4714 de octubre de 2017



Junta de Distrito v

Se qu¡«o corlar el tráfico en el sendero hasta el puente de la Oruga, al que sí pueden llegar vehículos. Y algunos traen lancha.

Al empezar el tramo de tierra y junto al puente de la Oruga

IIFaltan Dolarnos en C° Afligidos II

El C amino de los Afligidos empieza en la minirotonda con las calles Avila y Lope de Figueroa. Continúa 
a esta y llega tras el centro comercial La Dehesa. Ahí tiene bolardos y pasa a ser un camino de tierra 
junto al Henares. Al llegar junto al puente de la Oruga, tiene otra fila de bolardos.

En el punto 9 del pleno José 
Luis Palomar Pascual, vocal de la 
Asociación de Vecinos El Val.

propuso: "Reponer los bolardos 
desaparecidos en la prolongación 
del Camino de la Esgaravita (sic).

tanto los del final del camino as
faltado como los existentes junto 
al puente de la Oruga".

Junto al solar en construcción, arenero infantil en el Camino de la Esgaravita. Al fondo, la Vía Complutense.

Con la Via Complutense. Al otro lado da al Camino de la Esgaravita

“la zona infantil necesita barrera’’
Cerca de la esquina con la calle Luis Madrona, el Camino de la Esgaravita pasa junto a un solar en 
construcción y una zona despejada en la que hay un arenero con juegos infantiles. Este tiene al otro 
lado la Vía Complutense. La AVV El Val solicitó una barrera entre esta carretera y el arenero infantil.

presupuestaria para ello. Espera-Esto se trató en el pleno de la 
junta del 28 de septiembre. En el 
punto 10 José Luis Palomar Pas
cual. vocal de la Asociación de 
Vecinos El Val. dijo: “En el pleno 
de distrito del 24 de noviembre de 
2016 se aprobó por unanimidad 

realizar mejoras en el parque in
fantil situado entre Camino de la 
Esgaravita y Via Complutense, se
gún propuestas de los vecinos y 
avalado por doscientas firmas”.

"Aquella moción quedó pen
diente porque no existía dotación 

mos que se haya tenido en cuenta 
en los presupuestos municipales 
de 2017".

"No obstante, de entre las mejo
ras a realizar que se aprobaron en
tonces queremos incidir en hacer 

cuanto antes una barrera protcc- 
lora que divida íi$íam«flte el par
que de la Via Complutense. Una 
barrera del tipo que técnicamente 
sea más conveniente y efectiva 
por entender que es lo más ur
gente. ya que afecta en gran mc- 
dida a la seguridad de las personas 
y los niños que alli juegan”.

La AVV El Val propuso: "Soli
citar con urgencia a la concejalía 
que corresponda el estudio y cons
trucción de una barrera protectora 
entre el referido parque y la Via 
Complutense atendiendo a la se
guridad de todos".
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o
Alumnos de la primera promoción de ingenieros 

de la Universidad Laboral de Alcalá:

“Fuimos el buque insignia de la
enseñanza techalógica en Esnana
En octubre de 1966 comenzaron las primeras clases en la Universidad Laboral de Alcalá, una institución 
académica desaparecida en España no tanto por ios resultados que tuvo, que fueron excelentes, sino 
por haber sido creada por el régimen del general Franco y tener un carácter social esencial en pleno 
franquismo: no has que oh idar que se trataba de una institución cducatis a española orientada a hijos 
de trabajadores y campesinos que de esc modo podían tener una enseñanza orientada a su inmediato 
ingreso en el mercado laboral. Tres de aquellos alumnos de la primera promoción, los tres felizmente 
licenciados como ingenieros de telecomunicaciones y los tres habiendo desarrollado una vida laboral 
exitosa en el sector en el que fueron formados, recordaron con PUERTA DE. MADRID las excelencias 
de aquella enseñanza en la que se formaron en Alcalá excelentes profesionales con un altísimo nivel, y 
todo ello gracias a que tenían el mejor profesorado que había en España: “Fuimos el buque insignia de 
la enseñanza tecnológica en España”, reconocieron Francisco Javier López Herrero. Jesús Pérez Gon
zález v Antonio José Elizondo Sedán. Los tres llegaron a la Universidad Laboral de Alcalá procedentes 
de la Universidad Laboral de Zamora para estudiar ingeniería de telecomunicaciones.

Hoy con el paso del tiempo me- boral c incluso se puede afirmar 
rece la pena recordar todo lo que que el que en la ciudad complu- 
aponó a Alcalá la Universidad La- tense hubiera ya una Universidad

Laboral, en su momento pudo 
contribuir a que regresara la cen
tenaria Universidad de Alcalá por

ta institución formó 
a excelentes 

profesionales con los 
mejores profesores 

que había; 
cuando acabamos 
la carrera teníamos 

varias ofertas 
de trabajo"

que al fin y al cabo la ciudad com
plutense tenia ya a pleno rendi
miento un centro de educación 
que era punta de lanza. "La Uni
versidad Laboral formó a excelen-

ello es que cuando acabamos la 
carrera teníamos vanas ofertas de 
trabajo para incorporarnos inme
diatamente a la empresa de teleco
municaciones que eligiéramos”.

Los tres alumnos de csu primera 
promoción recuerdan que en la 
Universidad Laboral se impartía el 
bachillerato laboral superior, las 
ingenierías técnicas industrial y de 
telecomunicaciones.

La pnmera parte de la enseñanza 
consistía en cursar una oficialía, los 
tres alumnos la hicieron becados en 
la Universidad Laboral de Zamora 
Si no se superaba una nota media de 
6. los alumnos acababan su pcriplo 
de formación con el título de oficia
lía y con la expectativa de ponerse 
inmediatamente a trabajar como 
oficiales en cualquier empresa.

Si se superaba la nota media de 
6 se podía cursar una maestría y 
si la nota superaba el 7 se podía 
estudiar una ingcnicria técnica 
que en Alcalá era la industrial y 
era la de telecomunicaciones, que 
es lo que hicieron Francisco Ja
vier López Herrero. Jesús Pérez 
González y Antonio José Eli- 
zondo como miembros de la pri
mera promoción.

"Las universidad laborales eran 
la punta de lanza de la enseñanza
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tecnológica en España. De aqui 
podías seguir con beca y estudiar 
una ingeniería superior. Era muy 
duro, había que estudiar mucho 
pero al mismo tiempo sentías la 
responsabilidad porque disfrutabas 
de una beca que era esencial para 
tu formación”. En efecto todos los 
alumnos llegaban con beca a la 
Universidad Laboral porque todos 
eran de extracción social humilde: 
"Todos eramos hijos de trabajado
res con bajos recursos económicos 
v teníamos muy claro que si fallá
bamos perdíamos la beca, lo que 
suponía todo un drama. Si no hu
biéramos tenido universidades la
borales a los trece años nos 
hubiéramos tenido que ir de apren
dices a cualquier empresa”.

Para dar enseñanza a los hijos de 
los obreros o campesinos, no bas
taba con asignar a cada uno de 
ellos una cantidad económica que 
cubriera sus gastos de estudio. Hay 
que pensar que esos jóvenes eran 
una potencial fuente de ingresos 
para su familia, pues a los B o 14 
años, las familias los ponían a tra
bajar como aprendices y sus jorna
les eran indispensables para el 
sostenimiento de las economías fa
miliares.

Macrobecas

Evidentemente no hubiera sido 
viable para las familias el tener a 
sus hijos sin producir ingresos y 
con la obligación de enviarles di
nero para sus gastos cxtraescolares 
mensuales fuera de casa y para los 
viajes para reunirse en vacaciones 
con la familia. Por eso la beca de 
estos alumnos era muy importante, 
era una especie de macrobcca que 
comprendía la totalidad de los cos
tes de enseñanza, el régimen de in
ternado y la manutención; los 
viajes autorizados a y desde el cen
tro de enseñanza en Navidad y en 
verano, ropa, lavado, servicios mé
dicos y farmacéuticos; y todo lo 
necesario para el asco.

En cuanto a la ropa se consideró 
muy importante el vestuario, que 
podría contribuir a marcar diferen
cias entre pobres y ricos y. para 
evitarlo, con la beca se entregaba 
el siguiente equipo por alumno y 
curso: traje de diario (chaqueta, ca
zadora o jersey y dos pantalones). 

prenda de abrigo y dos pijamas, 
calzado (botas y zapatos de vestir), 
dos monos de trabajo, albornoz 
(prenda entonces desconocida para 
la mayoría de estos jóvenes de ex
tracción humilde) y equipo de 
gimnxsia. "Realmente no necesitá
bamos ropa más que para los do
mingos si podíamos para que si 
queríamos salir a dar una vuelta 
CAlcalá no fuéramos con el uni-

k”. Por aquel entonces la Uni
versidad laboral estaba en medio 
del Campo del Ángel y para llegar 
al casco urbano había que dar un 
buen pasco.

Mutualidades laborales

Es cierto que el esfuerzo econó
mico que se hizo con las universi
dades laborales fue inmenso pero 
el fundamento social que tuvieron 
hizo no ahorrar gastos. Estuvieron 
en funcionamiento desde 1955 
hx'ta 1981 y en sus 21 sedes estu
diaron aproximadamente medio 
millón de alumnos. Dependían del 
Ministerio de Trabajo como enti
dades de provisión social a cargo 
de las mutualidades laborales. Su 
promotor fue José Amonio Girón 
de Velase©, por lo que nacieron a 
partir de fundamentos ideológicos 
falangistas que con el paso del 
tiempo fueron atenuándose. l a pri
mera de todas fue una auténtica 
joya arquitectónica, la de Gijón 
que fue fundada en 1955 y la si

guió un año después otra joya en 
cuanto a arquitectura como fue la 
de Córdoba. Las de Sevilla y Ta
rragona datan también de 1956 
mientras que en 1960 se hizo la de 
Zamora. La sexta de 21 en toda Es
paña fue la de Alcalá.

La mayor parte de los alumnos 
estudiaban en régimen de inter
nado pero también había estudian
tes en régimen de media pensión y 
externos. Estaban orientadas hacia 
los varones, salvo las de Cáccrcs y 
Zaragoza, que eran femeninas; 
sólo en los últimos años fueron 
mixtas. En ellas se impartía educa
ción secundaria, formación profe
sional c ingenierías técnicas; en la 
de Cheste y Las Palmas también se 
impartía el segundo ciclo de edu
cación primara.

Desde el mismo momento en 
que se planteó crear las primeras 
universidades laborales en España. 
Alcalá pidió ser sede de una de 
ellas. No hay que olvidar que la 
ciudad complutense ponía encima 
de la mesa como argumento el de 
su pasado universitario gracias a la 
universidad fundada por el Carde
nal Cisneros. La provincia de Ma
drid necesitaba un centro para 
estudiantes hijos de trabajadores, 
obreros y campesinos y Alcalá era 
el lugar ideal.

Imcialmcnte de proporcionar 
esos enormes recursos económicos 
y materiales se encargó el estado y 
después las mutualidades laborales 

que en el periodo Girón (1941 -57) 
adquirieron un desarrollo extraor
dinario y una pujanza arrolladora. 
El mutualismo se apoyaba en la 
afiliación obligatoria de cada tra
bajador a la mutualidad de su runa 
productiva. De ese modo, los in
gresos que tenían las mutualidades 
se redistribuían, beneficiándose los 
jóvenes hijos de trabajadores.

Las mejores instalaciones, 
los mejores profesores

Las magnitudes de la Universi
dad Laboral de Alcalá eran impre
sionantes para aquella época. Se 
construyó en 11 hectáreas de te
rrero que cedió el Ayuntamiento de 
Alcalá en el Campo del Angel, la 
Universidad Laboral de Alcalá 
constaba de un edificio central de 
once pisos y dos edificios laterales 
de seis; un conjunto en forma de 
•U' invertida ai que rodeaba un 
anillo de edificios de dos plantas 
que envolvían esa ’U’. Ese con
junto ocupa una superficie aproxi
mada de cinco hectáreas. Había 
1.150 puertas. 1.500 ventanas. Ha
bía 9.700 puntos de luz. 650 dor
mitorios y 57 aulas. Sus pasillos 
medían nada menos que 3.000 me
tros.

Es curioso que los tres alumnos 
de la primera promoción que visi
taron la redacción de PUERTA DE 
MADRID recuerdan que había 
dormitorios con cuarto de baño y 
alguiK* de ellos llegó a disfrutar del 
mismo, pero otros decían que es
taba fuera de la habitación. En 
cada colegio residencial había sa
las de estudio y salas de ocio y te
levisión.

La llegada de la Universidad La
boral a Alcalá y su puesta en fun
cionamiento en el curso 1966-67 
supuso la llegada de la modernidad 
a la ciudad complutense. Al fin y 
al cabo era la sexta Universidad 
Laboral que abría en España para 
un total de 21 que llegó a haber. 
Pero fundamentalmente sus insta
laciones y el nivel de su profeso
rado asi como la llegada de 
estudiantes procedentes de toda 
España situaban a Alcalá en la mo
dernidad educativa en aquellos 
momentos. El 6 de marzo de 1967 
el general Francisco Franco, jefe
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del estado, inauguró oficialmente 
la Universidad Laboral de Alcalá.

Un edificio concebido 
como si fuera un hospital 

lx» de que el edificio fue conce
bido como si fuera un hospital no 
es una leyenda urbana sino que 
hay algo de cierto en tal afirma
ción. I-I autor del proyecto fue el 
arquitecto del Instituto Nacional de 
Previsión. Martin José Marcidc 
Odhozola. Este señor era especia
lista en la construcción de hospita
les y de hecho había sido el que 
diseñó los planos del hospital La 
Paz.

Un paseo por el exterior, pero 
sobre todo por el interior del edifi
cio. hace que sea común la sensa
ción de que se está en un hospital 
más que en un centro de ense
ñanza.

Su construcción se inició el I de 
marzo de 1966 y se hizo a toda ve
locidad hasta el punto de que las 
obras concluyeron en un tiempo 
record de seis meses para permitir 
que en el mes de octubre se ini
ciara el curso. En su construcción 
se emplearon cinco millones de la
drillos rojos y blancos. La exten
sión de la pintura se eleva a dos 
millones de metros cuadrados y la 
de los vidrios a 5.200 metros cua
drados.

El primer rector fue Carlos Vílla- 
cieros Rodríguez y el jefe de estu
dios fue José Garzón, del que los 
tres alumnos. Francisco Javier Ló
pez Herrero. Jesús Pérez González 
y Antonio José Elizondo. guardan 
un recuerdo imborrable.

Los tres primeros meses fueron 
caóticos, puesto que faltaba de 
todo, pero también es cierto que el 
equipamiento fue llegando en un 
tiempo récord. Y no sólo fue un 
buen equipamiento, fue el mejor 
para la época. Oscilógrafos y am
perímetros de última generación 

fueron puestos a disposición de los 
alumnos, todos ellos con el uni
forme que caracterizaba a la insti
tución. un uniforme de punto y 
escay. el popular hule que lucían 
los de la ULAH “Había un radar 
y un sónar de última generación. 
Todos los alumnos teníamos a 
nuestra disposición un telcMsor 
desmontado en nuestro pupitre con 
el que trabajábamos en los diferen
tes componentes. Todos los mejo
res recursos estaban a nuestra 
disposición. Las instalaciones eran 
envidiables tanto a nivel acadé
mico como de ocio. Teníamos la 
piscina de serano y después la de 
invierno. Las instalaciones depor
tivas eran impresionantes aunque 
la verdad es que tampoco hacía
mos mucho deporte. El comedor y 
la comida eran excelentes, mejor 
que la de Zamora, de donde venía
mos”.

No se llegaron 
a matricular todos 
los alumnos que cabían

1 .a Universidad Laboral era un 
auténtico gigante con unas dimen
siones espectaculares, pero curio
samente nunca se llegó a 
matricular a la totalidad de ios 
alumnos que podían caber en sus 
aulas. El internado poseía capaci

(CONSTRUCCIÓN, REPARACIÓN] 
E IMPERMEABILIZACIÓN
Tejados, Terrazas, 

t Bajantes, Goteras...
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dad para tres mil alumnos. Los 
puestos docentes, utilizados a do
ble tumo, podían elevarse a cinco 
mil. Hasta junio de 1967. por razo
nes de prudencia, fueron sólo mil 
seiscientos alumnos intemos. Se 
llegó a las cifras máximas en el 
curso 1967-68 cuando hubo 2.191 
alumnos matriculados, de los cua
les 2.184 eran internos, había 5 
mediopensionistas y dos alumnos 
externos, pero a partir de ahí des
cendió el número de alumnos y ya 
se quedó en una media de 1.500 
cada cunó.

La Universidad i abor.il poseía 
cinco colegios mavores y cuatro 
menores con más de 650 dormito
rios. En los primeros años, los co
legios tenían nombres de colores: 
el amarillo, el verde, el azul, el 
gris, el morado, el blanco, el rojo, 
el marrón, etc; más urde se cam
biaron por nombres propios como 
Ramón y Cajal. Juan de la Cierva 
o Gregorio Marañón.

La Universidad Laboral tenia 
por aquel entonces 15 laboratorios: 
de ajustes de medidas, de análisis 
de soldadura, de biología, de equi
pos electrónicos, de ensayos mocá- 
nicos. de física general, de física 
aplicada, de idiomas, de química 
general, de química aplicada, de 
medidas eléctricas, de motores tér
micos. de radar y microondas y de 
Radio Comunicación.

Los talleres, en un edificio 
exento junto a la zoru deportiva en 
la parte trasera, eran espectacula
res: Ajuste. Hobinadores. Carpin- 
tena. Fresa. Máquinas eléctricas, 
Oxicorte, Soldaduras eléctricas. 
Soldaduras especiales. Soldaduras 
oxiacctilénicas. Radio. Teletipos. 
Televisión, Tomo. En el curso 
1968-69 se inauguraron nuevos 
talleres de: Fotia-Chapisteria. Mó
dulos-Fundición y Máquinas He- 
namientas. con capacidad para 
300 alumnos.

La biblioteca, en el sótano, lo 
mismo que los comedores, eran es
pectaculares. En cuanto a instala
ciones sanitarias, había en la 
Laboral dos amplias salas de cura, 
salas de consulta, de rayos X y de 
convalecientes, farmacia y una en
fermería con veinticuatro camas. 
El centro tenia un gabinete psico- 
tccnico

Cuando esa primera generación 
de ingenieros técnicos acabó sus 
estudios en la Universidad Laboral, 
algunos fueron a cursar estudios 
universitarios con una ingeniería 
superior, pero otros muchos ingre
saron en el mercado laboral para 
desarrollar una vida profesional 
cncomiablc gracias a la excelente 
formación que recibieron en la 
Universidad Laboral de Alcali, de 
la que salieron con el orgullo de ha
ber acabado sus estudios con un al
tísimo nivel fruto de su propio 
esfuerzo y de la capacidad docente 
de un profesorado de primerisimo 
nivel.

Todavía muchos de ellos se reú
nen para recordar aquellos tiem
pos. Algunos viven en Alcalá y 
otros están repartidos por toda Es
paña. pero todos coinciden en el 
orgullo que les supone el haber 
sido alumnos de la primera promo
ción de la Universidad Laboral de 
Alcalá. _

—
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Alcalá está en racha con la Lotería Nacional

La librería Infante da otro premio de 
100.000 euros a algún vecino del Ensanche
I j librería-papelería Infante con el despacho de loterías 98.230 y que está ubicada en el número 5 de la 
avenida José María Pereda, en Alcalá de llenares, ha sido el lugar donde se ha sellado uno de los boletos 
ganadores del Primer Premio en el sorteo de la I .olería Nacional del pasado sábado 7 de octubre. El primer 
premio, que consta de 1.000.000 euros por serie, ha sido para el 26633. David García, el lotero, ha confir
mado a PI ERI A DE MADRID que el Iwlcto sellado es uno de los nuevos mejorados y que seguramente 
el agraciado haya sido un vecino del barrio El Ensanche, ganador de 100.000 euros por esc décimo.

Alcalá de Henares está de racha 
con la Lotería Nacional. Por se
gundo fin de semana consecutivo 
ha caído aquí c! Primer Premio del 
sonco. En el celebrado a las 13 
horas del pasado sábado 7 de oc
tubre el primer premio, que consta 
de 1.000.000 euros por serie, ha 
sido para el 26633. que se vendió 
en Alcalá, en el despacho mencio
nado. y también en otras dos ad
ministraciones de Esparta, una en 
la calle Alcalá de Madrid y la otra 
en Algeciras (Cádiz).

David García, el lotero que rc-

Lo vendió el despacho 

déla calle Lope de Vega 

Otro premio de 
60.000 euros con 
la Lotería Nacional

El Búho, el despacho receptor 
98.300 de lotería, ubicado en el 
número 5 de la calle Lope de Vega 
de Alcalá de Henares, ha sido uno 
de los múltiples establecimientos 
espartóles que vendieron el Primer 
Premio del sonco de Lotería Na
cional celebrado el sábado 30 de 
septiembre.

Loterías y Apuestas del Estado 
informó de que el número agra
ciado fue el 36.920. dotado con 
60.000 euros por décimo. La res
ponsable del local, Pilar Sácz Ga
llego. confirmó tras conocer la 
buena noticia que el afortunado 
tiene que ser algún vecino del ba
rrio de Caballería Espartóla, que es 
su clientela habitual. 

gema este despacho desde hace 5 
artos que entró una nueva geren
cia, ha manifestado que está muy 
contento de haber podido repartir 
este dinero a alguno de sus clien
tes en el barrio El Ensanche. "To
davía no sabemos quién es. no ha 
venido. Y eso que yo me enteré de 
que había dado el premio porque 
nos avisaron algunos clientes”.

Aprobada la propuesta de la concejalía de Transparencia, 

Innovación Social y Atención Ciudadana

El Ayuntamiento destina 91.000 euros 
para renovar ordenadores

La sesión ordinaria de la Junta 
de Gobierno celebrada el viernes 
6 de octubre en el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares aprobó la 
propuesta de la concejalía de 
Transparencia. Innovación Social 
y Atención Ciudadana, presidida 
por la conccjala de Somos Alcalá 
Bnanda Yártez. para iniciar el 
expediente de contratación del 
suministro de ordenadores de so
bremesa para la renovación del 
parque de ordenadores del Ayun
tamiento de Alcalá de Henares, 
en el importe estimado de 91.000 
euros.

Con este dinero se pretende 
renovar una parte de esos ordena
dores de sobremesa que se en
cuentran en dependencias muni
cipales y muchos de los cuales es
tán en mal estado, ralentizando 
muchos de los trabajos que des- 
empertan.

David García explica que es el 
premio más grande que han otor
gado hasta ahora, no obstante, 
como la suerte ronda por Alcalá 
esperan poder dar algún premio 
más en el próximo sorteo de Na
vidad. el más famoso de lodos.

En el sonco del sábado 7 de oc
tubre. el segundo premio, dotado 
con 250.000 euros por serie, se ha

65.000 euros para 
el alquiler 
de contenedores de obra

Por otra parte, en la misma se
sión de la Junta de Gobierno del 
Ayuntamiento de Alcalá se aprobó 
la propuesta de la mesa de contra
tación que llevó la concejalía de 
Obras y Servicios para la adjudi
cación. mediante procedimiento 
abierto, del alquiler de contenedo
res para depósito, transpone y va
ciado de residuos de construcción 
y demolición en vías públicas y 
edificios municipales del Ayunta
miento de Alcalá. La adjudicación 
se realizó a una de las empresas 
que licitó y se hizo en el importe 
máximo de 64.970 euros.

Y en otro orden de cosas y a 
propuesta de la misma concejalía 
de Obras y Servicios se aprobaron 

dirigido al 2X221 y el tercer pre
mio. de 50.000 euros, ha sido el 
72746. Los reintegros han sido el 
4. el I y el 3.

La Lotería Nacional es uno de 
los juegos de azar más populares 
en Lspaña. con una tradición cen
tenaria. La Lotería Nacional dc- 
pende de Loterías y Apuestas del 
Estado (I.AE) que a su vez de
pende del Ministerio de Economía 
y Hacienda.

La Lotería Nacional consiste en 
un sonco muy sencillo en el que la 
apuesta consta de un número de 
cinco cifras. El precio estándar 
para participar es de 3 euros los 
jueves. 6 euros los sábados ordi
narios. 12 euros los sábados espe
ciales y 15 o 20 euros los sorteos 
extraordinarios. A diferencia de 
otras loterías, la Lotería Nacional 
destina un 70% de sus ganancias a 
los premiados.

Brianda Yártez

los pliegos de condiciones para la 
contratación del servicio de re
forma, conservación y manteni
miento de vías públicas y rotondas 
en el municipio por un importe es
timado de 1.200.000 euros.
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La FEMP concede a Alcalá
el Premio de Calidad 2017
al Fomento de Iniciativas Saludables
La Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) ha 
concedido a Alcalá de llenares su premio de Calidad al Fomento 
de Iniciativas Saludables. El acto de entrega del galardón tuvo 
lugar durante el X Congreso de la Red Española de Ciudades Sa

El autor quiso que ese cuadro que hizo para 

el cuarto centenario de la muerte de Cervantes 

quedara en su ciudad

El pintor alcalaíno Mariano Galán donó 
su cuadro Eterno' a la ciudad de Alcalá

ludables celebrado en Segovia.

Jesús Abad, concejal de Juven
tud y Acción Social, recogió el 
premio al proyecto de "comandos 
nocturnos" del programa Otra 
Forma de Moverte (OFM) conce
dido por la red de ciudades salu
dables.

Con este galardón, se reconoce 
la intervención de jóvenes en la 
promoción nocturna de un ocio sa
ludable a través del progranw Otra 
Forma de Moverte de las Conce
jalías de Juventud y Salud, y en 
concreto, el proyecto "Comandos 
de Ocio Juvenil”.

Otra Forma de Moverte propone 
opciones de ocio saludable en la 
noche de los fines de semana a ios 
jóvenes alcalainos. Los propios jó
venes se convierten en mediadores 
juveniles para la prevención de 
drogodcpendcncias y actúan como 
transmisores de información para 
prevenir el consumo abusivo de 

alcohol y otras sustancias nocivas 
durante los momentos de diver
sión.

Para el concejal de Juventud del 
Ayuntamiento de Alcalá. Jesús 
Abad, "es importante trabajar un 
modelo de ocio alternativo al que 
los jóvenes se acerquen por su 
propio interés, asi como contar 
con programas que hagan de los 
ciudadanos sus protagonistas, que 
su ocio nocturno consista en hacer 
y disfrutar de lo que les gusta y se 
identifiquen con ello. Comandos 
de Ocio Juvenil consiste en eso. es 
un proyecto con el que queremos 
lograr que los chicos y chicas sean 
mediadores naturales de joven a 
joven en la transmisión de actitu
des y valores para la construcción 
de una identidad juvenil centrada 
en el disfrute saludable de su 
tiempo libre".

Alcalaíno de nacimiento y de in
fancia, pero también de corazón, 
el pintor Mariano Galán mostró su 
cariño por la ciudad complutense, 
esc que heredó de su padre, ofre
ciendo un cuadro que representa a 
Cervantes, o mejor dicho a su es
tatua en la plaza mayor complu
tense. El alcalde de Alcalá. Javier 
Rodrigue/ Palacios, recibió el lu
nes 9 de octubre, aniversario del 
bautismo de Cervantes, el cuadro 
* Eterno’ de Mariano Galán, el cual 
estuvo acompañado por un nutrido 
grupo de familiares en un acto ofi
cial de entrega de esa obra pictó
rica que tuvo lugar en el 
Ayuntamiento de Alcalá.

El cuadro, que puede contem
plarse en la red dentro de la Goo- 
gle Ans & Culture Gallery. fue un 
encargo que le hizo al pintor com
plutense la Asociación de Pintores 
y Escultores de España a fin de 
participar en una exposición itine
rante por España en el cuarto cen
tenario de la muerte <k Cervantes.

El propio Mariano Galán reco
noció que cuando supo antes de 
pintar el cuadro que esa muestra 
no pasaría por Alcalá, inmediata
mente tomó la decisión de que Al

calá estuviera en su cuadro. Y asi
se le ocurrió representar un primer
plano de la estatua de Cervantes, 
fundida en bronce por Cario Ni- 
coli en 1879, con el fondo del an
tiguo colegio de Málaga y una 
cigüeña.

El cuadro, pintado en acuarela y 
con unas dimensiones de 60 x 55 
centímetros es. con su entrega al 
ayuntamiento de Alcalá un home
naje al célebre escritor Miguel de 
Cervantes, del que ese mismo día 
9 de octuibre se celebraba el 470* 
aniversario de su bautismo.
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la consejera de Economía, Empleo y Hacienda, Engracia Hidalgo, inauguró 

la II Feria de EmpleoJurídico de la Comunidad de Madrid

El empleo en el sector legal en la Comunidad aumentó un 
2,8 % el pasado año hasta alcanzar los 72.701 profesionales
La Comunidad de Madrid registró en 2016 un total de 72.701 trabajadores afiliados en actividades 
jurídicas y de contabilidad, lo que supone un incremento del 2.8 % con respecto al año anterior, se
gún un informe elaborado por el Servicio Público de Empleo. El número de afiliados del sector re
presenta el 2.5 % del total del empleo regional. Además, el paro registrado en el sector legal 
descendió casi un 6 % el pasado año y se crearon un total de 21.552 nuevos contratos.

Asi lo detalló la consejera de 
Economía. Empleo y Hacienda. 
Engracia Hidalgo, durante la inau
guración de la segunda edición de 
la Feria de Empleo Jurídico “Fci- 
ruris" de la Comunidad de Ma
drid. que organiza el Colegio 
Oficial de Abogados de Madrid.

“Un sector clase para garantizar 
el engranaje jurídico que da segu
ridad al conjunto de las activida
des económicas, políticas y 
sociales", señaló la consejera.

Se trata de una iniciativa para 
favorecer el acceso al empleo den
tro del sector legal en la Comuni
dad de Madrid que tiene como 
objetivo poner en contacto a des
pachos profesionales, empresas, 
escuelas de negocio, organismos y 
consultoras, entre otros, con abo
gados y abogadas que se inician 
profcsionalmcntc o que quieren 
mejorar su situación actual.

"Estoy convencida de que este 
punto de encuentro va a contribuir 
a dmamizar la intermediación den
tro del sector y servirá para algo 
tan fundamental como captar el ta
lento. que es uno de los pilares 
fundamentales de la competitivi- 
dad en nuestros días", ha desta
cado la consejera.

Además de conectar la oferta y 
la demanda, la programación de la 
Feria incluye la celebración de po
nencias y talleres especializados 
que abordarán las principales he
rramientas para facilitar el acceso 
a un puesto de trabajo como el 
manejo de las redes sociales, las 
mejores técnicas a la hora de ela
borar el curriculum y de enfren
tarse a una entrevista de trabajo o

En 2016 creció un 2,8 % respecto al año anterior 
la cifra de afiliados en actividades jurídicas 

y de contabilidad

la importancia de conocer bien el 
sector y su intemacionalización a 
la hora de acceder al mercado la
boral.

El 37 % de los abogados 
en España son mujeres

Hidalgo puso en valor la presen
cia cada vez mayor de jóvenes y 
de mujeres en despachos de abo
gados y en empresas dedicadas al 
ámbito jurídico, ya que el 75 % de 
los profesionales que ejercen la 
profesión en España tienen menos 
de 45 años y. entre ellos, el 33% 
son menores de 35 años, según el 
estudio del Consejo General de la 
Abogacía Española que señala, 
también, que el 37 % de los abo
gados en España son mujeres.

En este sentido, la consejera ha 
apuntado que estos datos demues
tran que "asistimos a un nuevo 
perfil de los profesionales de la 
abogacía", lo que hace necesario 
también incorporar nuevas herra
mientas y modelos de negocio en 
el sector'para aumentar la compe- 
titividad

Además, la consejera destacó el 
fortalecimiento de la iniciativa 
mercantil en los últimos años, lo 
que ha favorecido el incremento 
en la demanda de abogados espe
cializados en las áreas fiscal, mer

cantil. laboral y de derecho comu
nitario. "Actualmente, la asesoría 
jurídica y los recursos humanos 
generan el 75 % de las ofertas de 
trabajo".

Junto con el aumento del em
pleo. también se ha registrado un 
aumento del 8.4 % en el volumen 
de negocio del sector jurídico, de 
contabilidad, consulloría y de ges
tión empresarial en todo el país, 
"lo que se sitúa por encima del 
crecimiento de la actividad en ge
neral. que está en el 6.8%.

Estrategia Madrid 
por el empleo

La Comunidad de Madrid ha 
aprobado la Estrategia Madrid por 
el Empleo, en consenso con los in
terlocutores sociales, con el obje
tivo de mejorar la cmplcabilidad y 
la inserción laboral de las personas 
que busquen acceder al mercado 
laboral en la región. Se trata de 
una hoja de ruta en materia de em
pleo que cuenta con 70 medidas 
concretas relacionadas con la in
termediación laboral, la forma
ción. el cmprendimicnto y el 
fomento del empleo estable.

A este respecto. Engracia Hi
dalgo ha anunciado que. desde su 
puesta en marcha en 2016. la Co
munidad de Madrid ya ha puesto

El paro en el sector 
legal descendió 

casi un 6% 
el pasado ano 

y se registraron 
21.552 nuevos 

contratos

La Comunidad 
de Madrid ya ha 

puesto en marcha el 
96% de las medidas 

de la Estrategia 
Madrid por el Empleo

en marcha el 96 % de las medidas 
de la Estrategia. En su primer año 
de vigencia. 220.000 personas se 
han beneficiado de las distintas 
iniciativas recogidas en la Estrate
gia. de las que el 52 % han sido 
mujeres.

En el último año
ha aumentado en 107.439 
personas el número 
de afiliados
a la Seguridad Social

En cuanto a los datos de empleo, 
en el último año ha aumentado en 
107.439 personas el número de 
afiliados a la Segundad Social, "lo 
que supone haber recuperado CáSi 
ocho de cada diez empleos que 
destruyó la crisis económica", ha 
destacado Hidalgo. Además, y se
gún los últimos datos de la EPA. 
el 80.2 % de los trabajadores nu- 
drileños tienen un contrato indefi
nido.
“La Comunidad de Madrid es la 

región que más y mejores oportu
nidades ofrece a sus trabajadores, 
con las tasas anuales de actividad 
y empico más altas de España, así 
como la mayor estabilidad labo
ral", ha concluido la consejera.
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Enla Comunidad de Madrid residen 1200,000 personas mayores de 65 anos, 

el 18 por ciento de una población con 84.6 anos de esperanza de vida

El gobierno regional pone en marcha la Biblioteca 
del Mayor en residencias y centros de mayores
El gobierno autonómico madrileño ha puesto en marcha la Biblioteca del Mayor en residencias y centros 
de mayores de la región con el objetivo de fomentar la lectura y diversificar la ocupación activa del 
tiempo libre entre las personas mayores.

Para constituir la Biblioteca del 
Mayor se han distribuido 500 ejem
plares de libros en cada una de las 
31 residencias y centros de día y 29 
centros de mayores municipales de 
la región. Entre los libros que com
ponen la biblioteca hay grandes 
éxitos de narrativa, poesía y teatro 
de los últimos 100 años, asi como 
libros de lectura fácil o de la histo
ria de Madrid, entre otros

Esta medida está incluida en la 
Estrategia de Atención a las Perso
nas Mayores 2017-2021 aprobada 
por el gobierno regional, en el 
marco de las políticas de envejeci
miento activo, como ha señalado el 
consejero de Políticas Sociales y 
Familia, Carlos Izquierdo, que ha 
participado en un Encuentro Inter- 
gcncraciorul Inclusivo con motivo 
del Dia Internacional de las Perso
nas Mayores, entre personas de 
edad, niños y personas con disca
pacidad intelectual de los centros 
ocupacionalcs de la comunidad de 
Madrid.

Izquierdo también destacó la 
puesta en marcha de una actividad 
en el ámbito de la cultura gastronó
mica. mediante la cual las personas 
nuyores de residencias y centros de 
dia de la comunidad de Madrid po
drán participar en charlas sobre las 
caracteristicas. elaboración y bene
ficios de algunos alimentos, y catas 
de distintos productos de la región 
como aceite, tomate, queso, melón 
o miel.

"Iniciativas novedosas como és
tas permiten que nuestros mayores 
puedan disfrutar del tiempo de ocio 
y de una vida saludable, porque 
nuestro principal objetivo es que 
los madrileños puedan envejecer en 
las mejores condiciones, preser
vando al máximo sus capacidades 
físicas y psíquicas para conseguir 
que puedan llevar una vida autó
noma y activa el mayor tiempo po
sible a lo largo de su vida", ha 
subrayado el consejero.

En la Comunidad de Madrid vi
ven más de 1.200.000 mayores de 

65 años, que representan el 18 % 
del conjunto de la población. Ade
más. Madnd es la región con la es
peranza de vida más alta de 
España, con 84.6 años.

Para que este incremento de h es
peranza de vida vaya acompañado 
de mayor bienestar y autonomía de 
los mayores, la comunidad de Ma
dnd cuenta con el Plan de Promo
ción del Envejecimiento Activo y 
Prevención de la Dependencia, 
puesto en marcha el año pasado en 
los 32 Centros de Mayores de la 
Agencia Madrileña de Atención So
cial (AMAS), en cuyas actividades 
han participado 348.600 mayores.

Entre las actividades desarrolla
das en estos centros hay programas 
específicos de recuperación, man
tenimiento y potenciación de la ca
pacidad física; de intervención con 
nuyores en situación de riesgo; o el 
Programa de Detección y Recupe
ración del Deterioro Funcional y 
Cognitivo Leve. Esta iniciativa co
menzará en las próximas semanas 

para lograr una detección precoz, de 
los signos de dctcnoro que en oca
siones aparecen entre las personas 
mayores, ofreciendo eicrcicios para 
mantener y mejorar tas funciones 
mentales y ofrecer estrategias para 
contrarrestar esos déficits.

Encuentro 
intergeneracional 
inclusivo
Por otra parte. Carlos Izquierdo 

ha resaltado la importancia de man
tener encuentros intergcncraciona- 
les inclusivos como el realizado por 
Ij CAM en el Centro Ocupacional 
Angel de la Guarda. En él. personas 
con discapacidad intelectual, ma
yores de centros y residencias de la 
AMAS y alumnos del colegio Siglo 
XXI participaron en distintas acti
vidades. como baloncesto, hockey 
adaptado, taichí. música o gimnasia 
de mantenimiento.

Asimismo, todos los participan
tes en este encuentro pudieron dis
frutar de una demostración del 
talento de las personas que forman 
parte del programa de hostelería de 
los centros ocupacionalcs. y la im
portancia de una alimentación salu
dable en el bienestar de todas las 
personas.

"Con estos encuentros se de
muestra una vez más que la edad y 
las capacidades diferentes no deben 
suponer ninguna limitación para 
participar en actividades saludables 
y solidarias", ha concluido el con
sejero.
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Belén Prado participó en la presentación 

del proyecto Aviadoras de la flEP.

con la participación y colaboración de SEPIA

la sociedad madrileña cuenta 
con uno de los mercados laborales 
más paritarios de España

La Comunidad de Madrid cuenta 
con uno de los mercados laborales 
más paritarios de España, en el que 
48 de cada IOO trabajadores son 
mujeres. Además, según un re
ciente estudio de UGT la región 
cuenta con una de las brechas sa
lariales entre sexos más bajas. Aun 
asi, todavia hay sectores en los que 
esa paridad está lejos de ser una re
alidad. Asi lo explicó la viceconsc- 

jera de Políticas Sociales y Fami
lia. Belén Prado, durante su parti
cipación en la presentación del 
nuevo proyecto Aviadoras de la 
Asociación Española de Pilotos 
(AEP). que cuenta con la partici
pación y colaboración del Sindi
cato Español de Pilotos de Líneas 
Aereas (SEPLA). En la actualidad, 
las mujeres representan un 3 % de 
los pilotos en España.

El Gobierno regional trabaja en 
la primera Estrategia para la igual
dad de oportunidades entre muje
res y hombres que tendrá como 
ejes de actuación la promoción de 
la igualdad a travos del fomento de 

la conciliación de la vida personal, 
familiar y laboral, potenciando el 
liderazgo y el emprendí miento fe
menino. que se estructura en siete 
ejes de actuación y uno transver
sal.

El consejero de Cultura. 

Turismo y Deportes 

ha Querido escuchar las 

demandas de los 

representantes del sector 

De los Santos 
se reúne con el 
sector para abordar 
la regulación de 
las viviendas 
de uso turístico

El consejero de Cultura. Tu
rismo y Deportes, Jaime de los 
Santos se ha reunido hoy con re
presentantes del sector turistico. 
hotelero, plalafonnas de alquiler 
Online, agencias de viajes y la Fe- 
dcración Madrileña de Municipios

con el fin de exponerles las lincas 
generales del borrador de decreto 
sobre el que la Comunidad de Ma
drid está trabajando para regular el 
uso de apartamentos y viviendas 

de uso turístico en la región.
Después de exponer los puntos 

fundamentales del citado borrador. 
De los Santos ha escuchado las 
demandas de los representantes 

del sector que han acudido a la 
reunión y ha trasladado la disposi
ción del Gobierno de la región a 
abordar "desde el consenso" la re
gulación de esta actividad.
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Carlos Izquierdo presentó el Plan de Residencias 2017-2020 de la Agencia 

Madrileña de Atención Social (AMAS!

La Comunidad destina más de 30 millones para mejora 
de personal en residencias de mayores de la AMAS
La CAN va a destinar más de 30 millones de euros para la mejora de personal en las residencias de 
mayores de la Agencia Madrileña de Atención Social (AMAS), según presé el Plan de Residencias 2017
2020. que ha sido presentado por el consejero de Políticas Sociales y Familia. Carlos Izquierdo.

tructuras y equipamientos de lasTal y como anunció la presi
denta de la Comunidad de Madrid. 
Cristina Cifuentcs, en el Debate 
sobre el Estado de la Región, el 
Plan de Residencias va dirigido a 
mejorar el bienestar de las perso
nas mayores, que presentan cada 
vez más un perfil de mayor depen
dencia. por lo que plantean nuevas 
necesidades para su atención, con 
un enfoque claro hacia la humani
zación del cuidado y la mejora 
continua de los servicios presta
dos.

Desde esta perspectiva, el Go
bierno regional va a reforzar todas 
las medidas puestas en marcha en 
los dos últimos artos, con el obje
tivo de mejorar las condiciones de 
vida y el bienestar de los mayores 
usuarios de las residencias de la 
Agencia Madrileña de Atención 
Social.

El Plan de Residencias 2017
2020 preve un incremento del per
sonal de las residencias de 
mayores de más de 1.000 trabaja
dores en los próximos cuatro ¡utos, 
repartidos en diversas áreas de ac
tividad. principalmente en el área 
asistencia), donde se preve un in
cremento superior al 25 % en la 
plantilla de enfermeros y del 15 % 
en auxiliares de enfermería.

Asimismo, el Plan recoge inver
siones para la mejora de infracs- 

rcsidcncias. con la incorporación 
de equipos de última generación 
como sensores de cama ocupada, 
sistemas de geolocalización. ca
mas superbajas. control de enan
tes o sensores para prevenir 
caídas, entre otros.

"Con estos sistemas se pre
tende aumentar la seguridad de 
los residentes, contribuyendo a 
una reducción progresiva de las 
sujeciones y facilitando, a su vez, 
el desarrollo «le la actividad dia
ria de los profesionales", ha se
ñalado el consejero de Políticas 
Sociales y Familia.

También constituye un elemento 
dcstacable que. a lo largo de la vi
gencia del Plan, todas las residen
cias de mayores de la AMAS 
estarán conectadas con sus hospita
les de referencia a través de siste
mas de vidcotclcsalud. facilitando 
la comunicación entre equipos pro
fesionales. el seguimiento de los 
casos y la reducción de desplaza
mientos de residentes.

Asistencia geriátrica 
especializada

/\demás. los centros residen
ciales de la AMAS de actuación 
intensiva dispondrán de una 

asistencia especializada, comple
mentaria y coordinada con la Red 
de Salud, con la presencia de un 
médico y un enfermero especia
listas en geriatria dentro de los 
propios centros.

Se trata de un programa piloto 
que se va a implantar en los próxi
mos meses en estas residencias y 
que se extenderá progresivamente 
a los centros que vayan cum
pliendo los requisitos para ser ob
jeto de una actuación intensiva.

“Este programa 
supondrá una 
importantísima novedad 
en el modelo asistencial 
de nuestras residencias"

Según ha destacado Carlos Iz
quierdo. "este programa supondrá 
una importantísima novedad en el 
modelo asistencial de nuestras re
sidencias y es un ejemplo claro de 
nuestra apuesta decidida por dar 
un nuevo impulso en el modelo de 
atención a las personas mayores 
dependientes de la región, a la al
tura de sus necesidades".

Igualmente, el Plan de Residen
cias incluye otras medidas como 
la implantación de un servicio de 
apoyo psicológico a los usuarios y

El Plan prevé 
incrementar 

las plantillas de las 
residencias en más 

de 1.000 trabajadores 
en los próximos 

cuatro años

Las residencias 
dispondrán de una 

asistencia geriátrica 
especializada, 

coordinada con 
la Red de Salud

Se actuará de forma 
inmediata 

en residencias con 
más de 120 plazas 

y un 75% de usuarios 
dependientes 

severos

sus familias; la potenciación de 
puestos de coordinación y gestión 
de equipos en el Area Asistencial; 
la estandarización de la formación 
del personal de nueva incorpora
ción y el establecimiento de un 
protocolo de comunicación con 
familias y usuarios.

Actuaciones intensivas
e inmediatas

Carlos Izquierdo ha explicado 
también que el Plan de Residen
cias 2017-2020 dará prioridad a 
aquellas residencias con una capa
cidad superior a 120 plazas y un 
porcentaje de usuarios con depen
dencia severa igual o superior al 
75%. las cuales requieren de una 
actuación intensiva c inmediata.

"De acuerdo a estos criterios, 
se actuará de forma prioritaria 
en nueve de las 25 residencias 
de mayores de la AMAS: Ar- 
Smda. Alcorcón, Navaleamcro.

isla Alegre. Manoteras. Nuestra 
Señora del Carmen. Adolfo Suá- 
rez. Gran Residencia y Gastón 
Raquero. A estas residencias se 
irán incorporando progresiva
mente aquellas otras que vayan 
reuniendo los requisitos citados, 
sin perjuicio de lo cual seguire
mos actuando en el conjunto de 
las Residencias de la Agencia".

"Este Plan de Residencias pre
sentado hoy se une al resto de ac
tuaciones que venimos haciendo 
desde el comienzo de la legisla
tura. y que continuaremos desarro
llando sin descanso en beneficio 
de todos los mayores madrileños", 
ha concluido el consejero.
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Fütbol Tercera división

Nanclares meto ol primer gol con esto cañonazo y poco después busca el segundo con osla chilena.

Sentencio rápidamente al Los Yebenes-San Bruno

3-1, el Alcalá sigue viendo puerta
R.S.D. ALCALÁ: Juancho, Del Valle. Varano. Rafa. Ismael (Molino, minuto 45). Gonzalo (Pablo Rojo, 
minuto 59). Moha, Joshua Zapata. Castiella (Merchán. minuto 69). Nanclares y Shafa.
C.D. LOS YEBENES-SAN BRUNO: Cania. Abrabam. Noha. David, Rueda. Duran (Greciano, minuto 
45). Nano. Gallardo (Rindita, minuto 67). Trujillo. Maya y Segura (Pepe, minuto 45).
GOLES: 1-0 Nanclares en el minuto 12.2-0 Moha en el minuto 41.3-0 Moha en el minuto 53.3-1 Maya en 
el minuto 69.
ÁRBITRO: Delgado Benitez. auxiliado en las bandas por Jabir Bouiri y Barroso Vclasco. Tarjetas amarillas 
a Ismael, Joshua Zapata. Del Valle. Mcrchin, Segura. Durin y Rucdita.
INCIDENCIAS: 350 espectadores en el Municipal del Val.

Por tercera jomada consecutiva, 
el Alcalá se enfrentó el domingo a 
uno de los equipos más débiles de 
la liga, esta vez al Los Ycbcncs- 
San Bruno, del madrileño barrio 
de Aluchc. De nuevo el Alcalá sol
ventó el trámite sin dificultad, 
marcando goles pnsnto y poniendo 
en el marcador una diferencia in
salvable para su rival.

Desde el principio el Alcalá im
puso su dominio a los visitantes, 
quienes trataban de responder con 
tímidos contragolpes que no les 
sirvieron para inquietar realmente 
a Juancho.

Por el contrario, los ataques del 
rMcalá iban dirigidos a lo largo de 
ambas bandas c incluían pases al 
área, que nunca llegó a estar bien 
cubierta por la bisoña defensa fo
ránea. Entre Castiella pudo dar un 
colocado pase atrás para Nancla
res. que conectó un cañonazo que 
entró por la escuadra, batiendo a 
un Garvia que nada pudo hacer 
por evitar el primer gol.

Pero los visitantes no se dieron 
por vencidos tan pronto. Nada más 
sacar de centro volvieron a buscar 
la portería de Juancho y esta vez 
con mayor destreza. Pnmcro for

zaron un saque de esquina que el 
portero local tuvo que despejar 
con el puño. Además capturaron 
este rebote y obtuvieron una falta 
a la derecha del área. También la 
sacaron hacia la olla, pero esta vez 
Juancho atrapó la pelota.

A continuación el juego ya fue 
un monólogo del Alcalá, que lle
gaba al marco rival con notoria fa
cilidad y creciente confianza. De 
hecho, mediada la primera pane 
Nanclares intentó en el área un es
pectacular remate de tijera, que no 
llegó a enganchar el balón por 
unos centimetros.

F.n el minuto 33 Castiella volvió 
a alcanzar la linca de fondo con
duciendo el balón, esta vez por el 
costado izquierdo y pese a los aga
rrones de Abraham. Asi pudo en
viar hacia atrás otro pise de gol 
Ecsta vez no llegó a ser tal. pues 

isparo de Moha salió junto a la 
base del poste izquierdo.

Seis minutos después fue el pro- 
B> Castiella el que dispuso de un 

lón en la frontal del área y ahora 
se fabricó el tiro para si mismo, 
con un reverso que le permitió re
alizar un lanzamiento que salió li
geramente elevado.

Dos minutos después, repetición 
de la jugada ofrecida en el minuto 
33. pero esta vez con mejor reali
zación aun. i j excelente internada 
de Castiella por el lado izquierdo 
le permitió enviar otro pase de la 
muerte, ahora hacia el área pe
queña. donde el tiro de Moha ya si 
acabó en la red.

Castiella aún tenia combustible 
para más c hizo otra veloz pene
tración por la banda siniestra hxsta 
la linca de fondo, aunque su buen 
centro no llegó a ser aprovechado. 
Justo después el árbitro pitó el fi
nal del primer tiempo.

Castiella avanza hasta la linca do fondo y da el pase de la muerte para Moha, que anota el segundo gol.
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Fútbol Tercera división

Moho la cuela por la escuadra Izquierda y Shafa la estrella en la derecha. Abajo, slalom de Joshua Zapata sobre la línea do fondo.

La segunda parte empezó bien 
para el Alcalá. A los seis minutos 
Shafa avanzó con el esférico y lo 
pasó a un desmarcado Moha. que 
desde la frontal del área empalmó 
un gran disparo que se coló por la 
escuadra izquierda. Este gol sen
tenció el partido.

De todas formas el Alcalá trató 
de aumentar la cuenta y obligó al 
guardameta visitante a salir tres 
veces del área para cortar con el 
pie los peligrosos envíos en largo 
a los delanteros locales.

Cania tuvo que salir de su 
marco en una cuarta ocasión, esta 
vez dentro del área y a pies de 
Nanclares. cuyo regate no pudo 
evitar. No obstante, cuando Nan
clares iba a empujar el cuero a la 
red. cayó en contacto con un de
fensa. Es de destacar la deportivi- 
dad de Nanclares. que no hizo la 
mínima protesta pese a que el pú
blico rugía exigiendo penalti.

Ni Juancbo va a poder detener el ajustadísimo golpe franco lanzado por Maya.

A mitad de la segunda nartc 
Casticlla hizo dos ocasiones de gol 
más. Primero en otra combinación 
en el área que culminó con un tiro 

atajado por Garvia. Luego en otro 
avance por la izquierda que defi
nió con otro disparo igualmente 
atrapado por el portero.

Poco después llegó el Unto visi
tante. en un golpe franco ante el 
pico izquierdo del área. Maya lo 
lanzó muv bien, superando la ba
rrera local con un electo imparable 
que hizo entrar la pelota junto a la 
escuadra derecha de Juancho.

Luego el Alcalá recuperó el do
minio del partido v Moha intentó 
repetir su gol desde la frontal del 
área, pero el cuero se marchó alto.

?\ poco del final los locales ob
tuvieron a la izquierda del área 
una falta X desembocó en un 
comer en ese lado. Fue sacado a la 
olla y despejado hacia la esquina 
contraria, donde Joshua Zapata se 
inventó un magnifico slalom sobre 
la linca de fondo y hasta el área 
pequeña, donde hr/ó un nuevo 
saque de esquina. Este fue rema
tado junto al pico derecho del área 
chica y casi sin ángulo por Del Va
lle. que estrelló la pelota en el la
teral de la red.

Luego Shafa lanzó un gran tiro 
remoto a la cruceta derecha y en
tonces acabó el partido.

La clasificación quedó asi hasta 
el jueves, cuando el Alcalá jugaría 
en Móstolcs. El domingo recibirá 
al I* el Alcobcndas Sport.

CLASIFICACIÓN
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Ajedrez Por el Parque La Dehesa 

uartirdelasIOhoras

Soldado* omcya* \ garrotazos (Francisco de (iosa)

Al Amm y Al Mamun de Bagdad. “Ashiqqa alkirahia”

"Accrso" es el conjunto de valo
res que pertenecen a un grupo. I)c 
hecho es habitual encontrar esta pa
labra unida a la cultura y hablar de 
"acervo cultural”. Deriva con fre
cuencia a “riqueza" en un contexto 
de altura o algo menos a "equipaje” 
en un contexto mis doméstico. 
"Acerbo", sin embargo, es áspero, 
cruel, cuando menos riguroso, y hoy 
lucha por sobrevivir entre decenas 
de miles de vocablos de escaso uso. 
No es de extrañar la perseverancia 
hasta el éxito en mular la "b" del 
"Cerbantes”, rubricada desde la 
cuna por el propietario, por la “v” 
que la Real Academia dicta para 
nuestro celebérrimo. Es más donoso 
ser "cenante" que "cerbantc". Es
tos cenantes o reunidores de valo
res aparecen en la ciencia biológica 
como “acenados", dotados de va
lor. para explicar el comportamiento 
de cadenas orgánicas de proteínas 
bajo una membrana interactuando 
con el extenor en lo que puede ser 
la antesala de la vida.

En nuestra semana grande o Se
mana Cervantina los feriantes tienen 
cédula de patronato regio y desplie
gan entre Palacio y Universidad sus 
poderes desdentados como Sancho 
en la Harataria. su acervo. Bajo pen
dones navarros, leoneses, castella
nos o aragoneses, omeyas o abasics. 
las espadas y los cascos se blasonan 
bajo la cruz de la fe cristiana o la 
luna islámica o la estrella de David. 
La "vv ok" (olla) china, los superme- 
nús de la tele de Ronald McDonald, 
las veloces pizzas voladoras parpa
dean atónitos, acobardados, no dan 
crédito. Sobre todo hay que comer, 
beber y bailar hasta la rendición 
Quizás la hispanidad entregue aqui 
su tributo a la Europa de Zeus. Culto 
a las tripas de “jalufo". al exquisito 
cuajo maloliente, a la "ropa vieja”, 
a la suculenta "olla podrida". Todo 
sea por el placer de darle a la boca 
lo que la barriga llora. Y loas en la 
Huerta del Obispo entre lodos a 
Barbarroja. por muy infiel, piojoso 
y violador que fuera A Elicabcth de

(El odio entre hermanos)

Tudor. la bestia negra de Felipe II. 
la fantasmagórica reina virgen, le 
plugo sobre manera conceder el ti
tulo de Sir al "malpclao" de Francis 
Drakc. por asaltar con éxito los ga
leones oficiales españoles y pasarle 
su pellizco a Huckmgham (jamón de 
feria). Y nuestros niños con el par
che de tuerto borracho harto de ron. 
subidos a sus barcos piratas pendu
lares rememorando banderas ne
gras. Es lo que hay. los 
ajedrecistas en su trance poético el 
ilustre Femando Pessoa. gran aficio
nado al ajedrez, nos tinta de solem
nes c indiferentes como Al Amin 
jugando con su esclavo eunuco 
Kauthar. ausentes entre escaques, 
ajenos a la amenaza del hermano 
hostil, el sangriento Al Mamun. que 
estaba llamado a ser el pnmer Gran 
Maestro de ajedrez de la historia so
bre el cadáver de su propio her
mano.

Mesmo que, de repente, sobre o 
muro

Surja a sanhuda face
Dum guerreiro invasor, e breve 

deva
Em sanguc ali cair
O jogador solcnc de xadrez.

O momento antes desse
(É aínda dado ao cálculo dum 

lance
Pra a efeito horas depois)
E aínda entregue ao jogo predilcto 
Dos grandes indiCrentes.

Aunque, de pronto, sobre el muro 
surja el sañudo rostro 
de un guerrero invasor que en 

breve deba
caer allí envuelto en sangre.
el jugador solemne de ajedrez 
previamente
(anda aún calculando la jugada 
que hará horas después) 
sigue aún entregado al juego pre

dilecto
de los grandes indiferentes.

Pero nosotros no nos sentimos in
diferentes como Al Amin sino cons
cientes hasta el tuétano y. 
empecinados por naturaleza, volve
mos a salir cada día como peón de 
rey a explorar senderos y des facer 
entuertos, a repartir juego, buenas 
maneras, reflexión y conocimiento. 
Es nuestro tributo a templarios y 
hospitalarios camino de Jerusalén y 
con» no podía ser de otra forma al 
quixote ojiplático. Alpedrctc puso 
su granito en los sillares de) I- vconal 
de Felipe y es también Real de Man
zanares librando su independencia 
de Collado Villalba en 1840. Este 
domingo se pillaron los dedos los de 
Borrás en sus canteras, segunda jor
nada de la Liga de Activo de Ma
drid. 3-1 y vuelta a perder en la 
segunda 2.5- 1.5. Mientras el Jaque 
Mate y Venceremos B no tuvo nin
guna oposición con los prometedo
res farolillos del Torrejón H con un 
aplastante 0-8. Asi que ricos y po
bres en méritos a la misma bolsa en 
la clasificación general. Esta se
mana tenemos citas en Víllavcrdc y 
Boadilla del Monte con que entrete
ner nuestras cuitas. El abummiento 
es de burros.

Luis Gabriel Sánchez Tapia 
Monitor titulado de ajedrez

I Duatlon Cross 
de Meco 
el domingo 
22 de octubre

Meco está organizando su 1 
Duatlón Cross en el que hasta un 
máximo de 300 participantes, por 
seguridad, podrán disputar en el 
Parque de la Dehesa (parque del 
lago) la combinación de una ca
rrera a pie y con bicicleta de mon
taña el próximo domingo 22 de 
octubre a partir de las 10 horas. 
Hasta el 19 de octubre está abierto 
el plazo de inscripción a esta com
petición en la que habrá categorías 
infantiles, carrera para adultos 
masculino y femenino y categoría 
C- parejas en la que cada uno de 

componentes realizará una de 
las modalidades (correr bici).

El Duatlón Cross es un deporte 
combinado en el cual se realizan 
dos disciplinas deportivas en tres 
segmentos. Son: carrera a pie por 
cualquier tipo de superficie, ci
clismo todo terreno (MTB) y ca
rrera a pie por cualquier tipo de 
superficie. Las distancias son 
aproximadas y se adaptarán según 
las posibilidades del lugar. Previ- 
siblementc el primer segmento, a 
pie. será de 5 kilómetros; el se
gundo segmento, bicicleta MTB, 
de 24 kilómetros y el tercer seg
mento. a pie. de 2,5 kilómetros.

Además, habrá siete categorías: 
Absoluta (masculino y femenino). 
Sub 18 (masculino y femenina); 
Sénior (masculino y femenina); 
Master 30; Master 40; Veterano 
(50 años en adelante) y por Parejas 
(Masculina, femenina, o Mixta). 
Se publicarán tres clasificaciones: 
una clasificación absoluta mascu
lina. una clasificación absoluta fe
menina y parejas. Las categorías 
infantiles se establecerán en fun
ción de los años del menor el dia 
de la prueba. z\l finalizar la ma
ñana se entregarán trofeos a los 3 
primeros clasificados de la clasifi
cación absoluta masculina y a las 
3 primeras clasificadas de la clasi
ficación absoluta femenina. Asi- 
misn». se entregarán trofeos a los 
3 primeros clasificados de cada 
una de las trece categorías estable
cidas.

Con el I Duatlón de Meco se da 
el pistoletazo a una quincena muy 
importante de atletismo para la co
marca. ya que el 22 de octubre 
también se celebra la XVIII Ca
rrera Popular 10 K Villa de Da- 
ganzo. a la semana siguiente, el 29 
de octubre, el Maratón Internacio
nal de Alcalá de Henares y el 5 de 
noviembre el Triatlon Supersprint 
de Villalbilla en homenaje a Dani 
Molina y también el III Cross So
lidario de VeliHa de San Antonio.
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Ciclismo

El alcalaíno acudió con la

Federación Madrileña en su primer ano de juvenil

Buenas sensaciones de 
Sergio Otero en el difícil 
Campeonato de España Júnior
El ciclista alcalaíno Sergio Otero, en cu primer año como juvenil, 
fue seleccionado para representar a Madrid en los Campeonatos de 
España Júnior que se celebraron en Valladolid los pasados dias 26 
y 27 de agosto. El sábado corrió la crono individual, donde quedó 
'27* y el domingo la prueba en linea o de fondo, donde quedó 90* tras 
haber hecho un buen trabajo como gregario. Has que destacar que 
ambas carreras estuvieron marcadas por las durezas añadidas del 
siento, la llusia y las caídas.

Sergio Otero en la crono

Mientras la ciudad complutense 
estaba en ferias. Otero en Vallado- 
lid estuvo pedaleando con "buenas 
sensaciones" según declaró él 
mismo a la Federación Madrileña 
de Ciclismo.

En la crono terminó 27®. a 2:01 
del vencedor, con el v icnto como 
principal enemigo del alcalaíno. A 
pesar de ir bien acoplado, el joven 
se mostró algo decepcionado por 
el resultado y dispuesto a resar
cirse en la prueba del dia si
guiente. "Había mucho aire de 
salida y sobre todo cuando se gi
raba a la derecha, que había un rc-

pecho. Y a la vuelta pegaba de 
culo por la izquierda, y también 
fuerte. La verdad que me he en
contrado bien, con buenas sensa
ciones. pero esperaba haber ido 
mejor".

En equipo, el domingo Sergio 
Otero hizo un "esfuerzo titánico" 
según reconoce la propia Federa

ción-. especialmente en el alto del 
Portillo, por ayudar a sus compa
ñeros que se movían entre los fa
voritos. Sin embargo, pese al gran 
trabajo de Madrid, las pruebas de 
fondo en los Nacionales júnior ter
minaron también sin premios para 
los madrileños, que quedaron 10" 
clasificados por equipos. Sergio 
fue 90° concretamente. "Ha sido 
una carrera pasada por agua, con 
muchos frenazos y tirones y caí
das. Me ha tocado bajar a ayudar 
a Garlitos, que se ha caído a los 
diez kilómetros de la salida real 
lientos logrado enganchar y en el 
primer puerto he tratado de subirlo 
lo más delante posible. En el pá
ramo de arriba logré enganchar de 
nuevo con el pelotón y ya en 1.a 
Garganta pinchó Hugo. Paré para 
darle la rueda, y luego, junto con 
Víctor nos pusimos a tirar hasta el 
Portillo y ya de ahí a meta, no po
diendo hacer más. He ayudado lo 
que he podido y en general he te
nido buenas sensaciones", co
ntentó Otero.

A
 ALCALÁ DE HENARES

AYUNTAMIENTO w M N I c • r 4 v

P£RSOrJAL

El Consejo de Administración de Ciudad 
Deportiva Municipal de Alcalá de Henares, 
en sesión celebrada el 27 de septiembre 
de 2017, ha acordado aprobar los pliegos 
de cláusulas administrativas y técnicas de 
las siguientes licitaciones:

• PROCEDIMIENTO ABIERTO PARA 
CONTRATAR LA EXPLOTACIÓN DE LA 
CAFETERÍA RESTAURANTE EN LA CIU

DAD DEPORTIVA JUNCAL Y QUIOSCO 
PISCINA PARQUE O’DONNELL.

Precio de licitación: Canon mensual de 1.358.67 
€ netos. Las ofertas económicas se efectuarán al 
alza partiendo de dicha cantidad.

• PROCEDIMIENTO ABIERTO PARA 
CONTRATAR LA EXPLOTACION DE LA 
CAFETERÍA EN LA CIUDAD DEPORTIVA 

ESPARTALES.
Precio de licitación: Canon mensual de 500,00 € 

netos. Las ofertas económicas se efectuarán al alza 
partiendo de dicha cantidad.

Las proposiciones para tomar parte en estas licita
ciones pueden presentarse en la secretaria de Ciu
dad Deportiva Municipal. Casa del Deporte. Avda. 
Virgen del Val. 4, una vez que el anuncio de la licita
ción se publique en el Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid y hasta 15 dias contados a partir del 
dia siguiente a su publicación, de 9:00 a 13:30 ho
ras.

El expediente puede recogerse en la Casa del De
porte, en el mismo horario, de lunes a viernes, asi 
como obtener información en el Perfil de Contratante 
del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
(www.ayto-alcaladehenares.es)

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudi
catario.

Alcalá de Henares. 05 de octubre de 2017

Avóa WgendelV^ ZaSMA^
Teíl.: 91 877 17 80 - Fax 91 877 17 81
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Rivalidades, pendencias, pasión y anécdotas en Italia que no tienen

comparación con España

El fútbol está loco, loco, loco...
Avece» el fútbol tiene aspecto» que trascienden de lo puramente deportisoy abordan parcelas mis próximas 
a la comedia y a la caricatura. Cuando en Kspaña hablamos de risalldadcs entre equipos, siempre pensamos 
en la que mantienen el Real Madrid y el FC. Barcelona cuyos enfrentamientos son siempre el Clásico. O la 
que mantienen el propio Real Madrid y el Atlético de Madrid, el derby madrileño por excelencia. Pero estas 
rivalidades son minucias para lo que nos trac este artículo. Si nos referimos a nuestra RSD. Alcalá, la riva
lidad más tradicional es la que tenia con el CD. Guadalajara y con el Torrcjón. sin embargo en los últimos 
tiempos han surgido otras risalidades como la que existe con el San Fernando, por no hablar de la que en 
otros tiempos tuso con equipos como el Gctafe. el l.cganés y el Parla por simple coincidencia en el mismo 
grupo de la segunda división B. Pero estas rivalidades son pecata minuta con loque aquí vamos a relatarles 
sobre rivalidades de verdad, de las que sólo tienen en España algo que remotamente puede parecerse y que 
es un partido entre el Bctis y el Sevilla. Son las rivalidades que existen en el fútbol italiano y las anécdotas 
que como consecuencia de ellas se producen. Sólo pueden tener elementos de comparación con lo que ocurre 
en el fútbol argentino, tan influenciado por los italianos, y en el fútbol brasileño. Prepárense porque segura
mente la lectura de este artículo les producirá alguna sonrisa.

Si Italia en muchos aspectos es 
exagerada hasta el punto de que a 
veces ¡lega al histrionismo. cuando 
se trata de fútbol la sensación se 
multiplica. Si por algo destaca tra- 
dicionalmcntc el fútbol italiano, el 
calcio, palabra que significa 'pa
tada'. es por el catcnaccio. el cerro
jazo defensivo que curiosamente no 
es un invento italiano ya que fue una 
táctica que creó en los años treinta 
el entrenador austríaco Karl Rappan 
cuando entrenaba al equipo suizo 
Sen cite.

Por eso a veces cuesta creer que 
con un sistema tan desarrollado por 
los italianos como el caicniccio. «pie 
es tan aburrido, el calcio sea capaz 
de generar tantas y untas anécdotas 
curiosas.

Sor Paola y el baño 
en el fontanone
Mi amigo Gioacchino Carrara. ro

manista tusu la médula, me recono
cía que el derby capitolino entre la 
Roma y la Lazio es algo difícil de 
explicar. "¿Qué es lo mejor para ver 
un derby en el Olímpico de Roma. 
Gio?" le llegué a pregunur. Su res- 
pucsta fue categórica: "Verlo en 
casa y nunca a menos de dos kiló
metros del estadio si no quieres 
verte envuelto en una carga policial 
con uso de gases lacrimógenos'*. Asi 
se las gastan en la Bella Roma.

Hay que explicar que la Roma es 
el equipo de la capital, un equipo 
popular donde los haya. Fue fun
dada por Benito Mussolim en el año

1927 eligiendo para ella el color 
giallorosso, amarillo y rojo que hoy 
ha evolucionado a un granate y ana
ranjado. Con ello Mussolim trataba 
de unificar en tomo a la Roma a to
dos los equipos de la capital para 
contrarrestar el dominio de los equi- 
Kdel norte rico de Italia Sinem* 

X>. la Lazio no quiso entrar en 
esa operación del Duce. Sus diri
gentes se lo podían permitir porque 
también tenían poder en el fascismo 
italiano. El caso es que no se doble
garon y continuaron su andadura 
que inició en 1900. El club fue cre
ado por aviadores y gente bien de la 

Delio Rossi. consciente de lo que se jugaba en un partido, 
prometió a Sor Paola que si ganaba y goleaban a la Roma esa 

misma nuche se daría un baño en el Fontanone

aristocracia y burguesía romanas. 
Eligieron el color azul celeste, el del 
ciclo al que miran siempre los avia
dores. Con el paso del tiempo la La
zio se fue convirtiendo en el equipo 
de la provincia y de la región de La
zio. formada por cinco provincias 
(Roma. Vitcrbo. Rieti, Frosinonc y 
Latina). Por eso. a menudo los ro
manistas califican a los laziales de 
burini'. es decir, paletos.

Sor Paola y Delio Rossi

Sólo en Italia, y probablemente 
sólo en Roma puede entenderse que

“¿Qué es lo mejor para 
ver un derby en el 

Olímpico de Roma. Gior, 
le llegué a preguntar.

Su respuesta fue 
categórica: “Verlo 

en casa y nunca a menos 
de dos kilómetros del 
estadio si no Quieres 
verte envuelto en una 

carga policial con uso de 
gases lacrimógenos"

la hincha más famosa de la Lazio, 
sea una monja. Sor Paola Además, 
en la Lazio. lo que diga Sor Paola. 
va a misa, y nunca mejor dicho. Co
ma la temporada 2006-2007, años 
en los que la Roma estaba crecida 
con respecto a la Lazio y un frío 
mes de diciembre llegó el derby La- 
zio-Roma. Entrenaba a los azul ce
leste de la Lazio. cuyo escudo tiene 
el águila de los aviadores, un téc
nico llamado Delio Rossi. que cons
ciente de lo que se jugaba prometió 
a Sor Paola que si ganaba y golea
ban a la Roma esa misma noche se 
daría un Niño en el Fontanone. Para 
quien no conozca Roma, el Fonta- 
none (la fontana del Acqua Paola) 
está en lo alto de la colma del Gia- 
nicolo. a escasos metros de la em
bajada de España en la República 
Italiana. Allí arriba hace fresco hasta 
en v crano asi es que no hay más que 
imaginar cómo estaría el agua en 
pleno mes de diciembre.

Resultó que la Lazio venció el 
derby. marcando un inolvidable 3-0 
a la Roma, para desesperación de 
los de la loba capitolma -en el es
cudo de la Roma figura la loba ama
mantando a Rómulo y Remo.

Ni corto ni perezoso. Delio Rossi 
se dispuso a cumplir esa noche la 
promesa que le hizo a Sor Paola. 
Llegó al Fontanone. se quitó la ropa 
para quedarse en baftarkvr y para an
gustia de todos por el frío que hacia, 
se metió en el agua dándose un 
baño. Cuando salió de la fuente se 
embutió en un albornoz y sonriente 
dijo: “Está mucho más caliente de 
lo que yo pensaba".

Al día siguiente se publicó el pe
riódico oficial de la Roma. 'El Ro-
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Tradicional (angana en un encuentro Lazio-Roma. ¿Cómo diablos pudo entrar una moto hasta lo alto de la grada? 
¿Y por qué alguien la arrojó gradas abajo y luego la prendió fuego?

manisu* con un críptico titular en 
portada que venía a decir, ‘¡tahas 
cagado. l>clio!' para explicar a con
tinuación lo que ocurrió b noche del 
baño en el Fonlanone: Sabedores 
del anunciado bailo, y como res
puesta a la desesperación que tenia 
Chaber sufrido la goleada de la 

o. se contaba que mis de un 
centenar de tifossi de la Roma se di
rigieron al Fontanonc donde se des
ahogaron meando codos en la fuente 
poco antes de que Delio Rossi se 
diera su bailo.

Espionaje de pancartas

¿Sabían que los hinchas radicales 
de la Roma y de la Lazio se espían 
para ver qué escriben en las pancar
tas que muestran en el derby capito- 
lino? Hay que explicar que los dos 
equipos juegan en el mismo estadio, 
el Olímpico, que es propiedad del 
Comité Olímpico Italiano. La curva 
sur del estadio es romanista mien
tras que la curva norte es lazialc. 
Ahí es donde se concentran los hin
chas más radicales

Pero en esta rivalidad entre clubes 
también hay espacio para la come
dia. El espionaje entre clubes es 
también un clásico por esos lares. 
Resulta que cuando la Roma ganó 
su última liga en 2001. le tocó jugar 
uno de sus últimos partidos contra 
el eterno rival. Cuando los jugado
res de b Roma saltaron al campo en 
h curs a sur se desplegó una enorme 
pancarta que decía: “Mira a lo alto, 
sólo el ciclo es más grande que tú". 
Acto seguido en la cuna norte la
zialc se desplegó otra pancarta aún 
más grande que decía: “Tenéis ra
zón. el ciclo es azul". Impagable el 
•zasca*. que desde luego no sentó 
demasiado bien entre los romanis
tas.

IX* todos modos, como dijo el 
gran cómico romano Alberto Sordi. 
Albcrtonc. “Italia es trágica al vein
ticinco por ciento y cómica al se
tenta y cinco por ciento".

El equipo 
más pendenciero 
de la historia del fútbol

En esta polaridad romana no fal
tan leyendas que hablan de que el 
Papa, nunca se dice cuál de ellos.

Paolo di Canto, de la l.a/io. saludando estilo a la romana

acudió al Olímpico a ver un Roma- 
Lazio y que no se le ocurrió otra 
cosa que animar a la Lazk»; a su 
lado un cura romano y romanista no 
dudó en emplear b soma que carac
teriza a los romanos. ' Seguramente 
Su Santidad desconoce que cada vez 
que la Lazio gana el scudetto (la liga 
italiana), se muere el Papa en San 
Pedro y hay cambio de pontifi
cado". inmediatamente el Papa co
menzó a animar a la Roma. Como 
decimos, no es verdad, no hubo nin
gún cambio de Pontificado en los 
años en que la Lazio ganó sus dos 
ligas en Italia.

Pero si nos sirve esto para contar 
la historia del equipo más penden
ciero de la historia del fútbol con 
permiso del Estudiantes de la Plata 
argentino en el que jugaba Bilardo a 
finales de los sesenta y principios de 
los setenta y que supieron hacer de 
la violencia en el campo sus sertas 
de identidad. El propio Bilardo para 
defender los saques de esquina con
tra su equipo se metía agujas y alfi
leres entre los dedos de su mano 
cerrada para en el salto cbvárscrios 
al rival al que marcaba en toda la n- 
ñonada

Pero la Lazio de esos artos setenta 
fue aún más pendenciera. Era b La
zio de las pistolas, liderada por un 
futbolista de armas tomar. Giorgio 
Chinaglia. Los jugadores de esc 
equipo, profundamente dividido en 
dos facciones, iban armados con 
pistolas a los entrenamientos y a las 
concentraciones y el entreteni
miento en estas era disparar contra 
las farolas cercanas al hotel donde 
dormían antes del partido. Su entre

nador bastante tenia con que en los 
entrenamientos las dos facciones no 
se machacaran unos a otros pero 
cuando salían a jugar eran un único 
equipo, tan violento que pocos se 
atrevieron a hacerles frente.

I na moto cayendo por 
las gradas de San Siró

Piensen en la imagen Segura
mente alguno de los lectores la re
cuerda poe sorprendente: Una moto, 
un scooter, cayendo gradas abajo 
del estadio Giuseppc Meazza. el 
San Siró de Milán. ¿Cómo diablos 
pudo entrar una moto hasta lo alto 
de la grada? ¿Y por qué alguien la 
arrojó gradas abajo y luego la pren
dió fuego? Tiene que ver también 
con una rivalidad, b del Inter de Mi
lán y la de la Atalanta de Bérgamo. 
bella ciudad a escasos 40 kilómetros 
de b capital lombarda. Además del 
color de sus uniformes, el Inter y b 
Atalanta bcrgamasca comparten 
odio mutuo.

Tradicionalmentc cuando la Ata- 
lanía jugaba en Milán ante el Inter 
miles de aficionados bcrgamascos 
se desplazaban a h capital en moto 
para ver a su equipo mientras que 
cuando era al contrario, los del Inter, 
el equipo tino de Lombardia. se des
plazaban en coche o en autobuses. 
Fue por ello por lo que los del Inter 
comenzaron a denominar a los afi
cionados de b Atabnta como 'mo- 
torini'. El lanzar una moto desde lo 
alto de San Siró en un Inter-Atalanta 
no podía ser nuyor afrenta para los 
bcrgamascos.

Equipos de izquierdas 
y de derechas: 
fascistas y comunistas
Si hay un país pasional esc es Ita

lia y llega a límites difkilcs de ex
plicar. ¿Sabían ustedes que en Italia 
es. o hasta hace rebtivamente poco 
era. prácticamente normal que los 
equipos tuvieran adscripción polí
tica?

En efecto, tenemos a b Juventus 
de Turin. Es el equipo más amado 
de Italia y sin embargo en su ciudad, 
son pocos los que quieren a la Juve. 
Los turineses aman a su Tormo. La 
Juve es el equipo de la Fiat, de la 
Ferrari, de b patronal italiana y es 
un equipo al que comúnmente se le 
sitúa en b derecha política. Al To- 
riño en cambio se le considera 
equipo de izquierdas y sus aficiona
dos son los de bs capas populares 
de la ciudad, los empleados de la 
Fiat.

En Milán, el Intemacionalc. la 
Bienamada como también se co
noce al Inter, es equipo de clara
mente de derechas, mientras que 
paradójicamente el Mibn. que hasta 
hace poco era de Silvio Berluscom. 
era el equipo de bs clases populares 
mibncses y en consecuencia se re
conocía de izquierdas.

Y qué decir de los toscanos o de 
la Bologna. equipos en general de 
izquierdas por b filiación política de 
esas regiones. Pero allí hay además 
un equipo que se considera a sí 
mismo comunista. Es la Livomo. 
que ha jugado en la serie A. primera 
división italiana. compitis*ndo al 
máximo nivel. En esa ciudad se 
fundó el Partido Comunista Juliano 
y a esc equipo, que por otra parte 
viste de rojo, sus aficionados le ani
man con banderas con la hoz y el 
martillo, con retratos del Che Gue
vara y con el cántico del himno del 
partigiano. es decir, del guerrillero.

Pero también hay un equipo fas
cista. que no es otro que b Lazio. La 
imagen de Paolo di Canio saludando 
con el brazo en alto a la romana des
pués de marcar un gol no es una 
simple anécdota. La Lazio se reco
noce a si misma como un club de 
ideología fascista mientras que la 
Roma se reconocía de izquierdas

Jesús CÁMARA
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Sucesos
Esta ingresado en el ala de psiaquiatría del centro ti oso ital ia rio y no quiere salir

Un hombre se lanza al paso de los coches 
para seguir ingresado en el hospital
Susto vi sábado 30 septiembre junto al hospital Príncipe de Asturias poco antes de las nueve s media de la 
mañana. Un hombre residente en Meco según su documentación pero con importantes problemas psiquiá
tricos. familiares y de consisencia fue atropellado por un vehículo a cuso paco te tiró con el objetiso de con
tinuar ingresado en el pabellón de psiquiatría del hospital alcalaíno. Según fuentes policiales no es la primera 
vez que esc hombre protagoniza unos hechos de este tipo.

Las mismas fuentes policiales 
confirmaron que ese hombre salió 
del hospital, probablemente

La colaboración policial hispano-írancesa ha permitido la desarticulación 

de la banda criminall que explotaba sexualmente a sus victimas 

Detenido en Torrejón un miembro de una 
organización nigeriana de trata de mujeres 
Agentes de la Policía Xacional española han colaborado con agentes de la Oficina Central para la Represión 
de la Trata de Seres Humanos de la policía francesa en la desarticulación de una organización criminal de 
origen nígeriano dedicada a la trata y explotación sexual de mujeres de su misma nacionalidad, la operación 
se ha saldado con la detención de cinco personas -cuatro en Francia s una en España- lo que ha supuesto la 
completa desarticulación del entramado.

La investigación comenzó hace 
casi dos años por parte de la Poli
cía francesa en la localidad de 
Colmar (Francia), donde estaba 
asentada la mayor parte de una or
ganización criminal de origen ni- 
geriano. dedicada a la trata de 
mujeres con fines de explotación 
sexual.

Los avances en dicha investiga
ción llevaron a los agentes france
ses hasta otro miembro de la 
organización que estaría resi
diendo en España. Con toda la 
información obtenida los investi
gadores solicitaron la colabora
ción de sus homólogos españoles 
que, tras meses de averiguaciones, 
han logrado la detención de este 
último en Torrejón de Ardoz.

La organización contaba con 
una importante infraestructura in
ternacional con base en Nigeria, 
país de origen de las victimas, y 

cuando se le informó de que iba a 
ser dado de alta debido a que su 
estado mental habia mejorado 

también en Europa, concretamente 
en Italia. Francia y España. Ade
más disponía de varias células lo
calizadas en distintos países por 
los que trasladaban a las mujeres 
hasta su destino final.

Captaban a las victimas entre los 
estratos sociales y económicos 
más bajos del país, aprovechando 
la situación de necesidad en la que 
se encontraban Eran sometidas a 
rituales de vudú por los que se 
comprometían a obedecer a los 
miembros de la organización, a no 
denunciarlos ante las autoridades 
y a pagar la deuda contraída. En el 
caso de incumplimiento, tanto 
ellas como sus familiares, padece
rían todo tipo de males e incluso 
eran amenazadas con la muerte.

A continuación viajaban a Eu
ropa utilizando las distintas rutas 
migratorias y acompañadas por 
miembros de la red y. una vez en 

desde que habia sido ingresado. 
Sin embargo al parecer el hombre 
no quiere volver a la calle, que es 
lo que lo espera, puesto que tiene 
problemas no sólo mentales sino 
también familiares y no tiene 
donde ir. Los problemas que al pa
recer crea han hecho que no se lo 
admitiera en alguna de las casas de 
acogida.

El caso es que con tantos proble
mas que tiene ante si. en el hospi
tal lo debieron de informar de que 
iba a ser dado de alta, algo que el 
no quiere bajo ningún concepto. Y 
fue entonces cuando urdió el plan 
de arrojarse al paso de un vehículo 
junto al propio hospital.

Así lo hizo, quedando tendido 
en el suelo malherido. Al lugar ac- 

el país de destino, eran obligadas 
a ejercer la prostitución hasta sal
dar por completo la deuda contra
ída.

lista operación se enmarca den
tro de la Segunda Fase del Plan de 
la Policía Nacional contra la Trata 
de Seres Humanos con Fines de 
Exploiaeión Sexual, puesto en 
marcha en 2013. Desde entonces 
la Policía Nacional mantiene 
activadas la linea telefónica 
900105090 y el correo irata<« po
licía.es para facilitar la colabora
ción ciudadana y la denuncia, 
anónima y confidencial, de este 
tipo de delitos.

Sólo en los ocho primeros me
ses de este año. la Policía ha reali
zado más de 450 investigaciones 
en esta materia, que se han sal
dado con casi 850 detenidos y casi 
300 victimas liberadas. 

cedieron efectivos del Cuerpo Na
cional de Policía, quienes cono
ciendo a la persona se hicieron 
cargo del caso, no estableciéndose 
como accidente de circulación 
convencional.

Los servicios médicos atendie
ron al hombre, que estaba herido 
en el suelo mientras el tráfico se 
cortó en esa vía hasta el final de la 
actuación y la evacuación del he
rido al servicio de urgencias del 
hospital. El corte de circulación 
viana, que afectó a coches y auto
buses de linea produciendo retra
sos. se hizo precisamente para 
evitar nuevos accidentes.

Ardieron en (anoche 

del 9 de octubre 

en Yunquera y Fontanar 

Guardia Civil 
investiga el incendio 
de tres vehículos en 
apenas diez minutos

I j Guardia Civil de (iuadalajara 
está investigando el incendio de 
tres vehículos quemados con ape
nas diez minutos de diferencia en 
las cercanas localidades de Yun
quera de Henares y Fontanar en la 
noche del pasado lunes 9 de octu
bre.

Los bomberos del CEIS de Gua- 
dabjara han informado de que no 
daban abasto, por lo que pidieron 
ayuda a Protección Civil de Fon
tanar y a los Bomberos del Ayun
tamiento de Guadalajara para 
sofocar las llamas de los dos turis
mos y la furgoneta que habían ar
dido. dos en Yunquera y uno en 
Fontanar, quedando los tres vehí
culos completamente calcinados. 
Los avisos los recibieron entre las 
22.30 y 22.51 horas.
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T$C
Teatro 
Salón 

Cervantes

Septiembre 
Diciembre 

2017

Teatro
Familiar

DOMINGO 22 OCT. 

12:30 H

FETÉN,
FETEN
Música

DOMINGO 29 OCT.

PÍSCORE, 
CONCIERTO 
SINGULAR
Musicomedia gestual

DOMINGO 3 DIC. 

18:00 H

PINOCHO
Un musical para soñar

DOMINGO 10 DIC. 

12:30 H

LA GALLINA 
DE LOS 
HUEVOS DE 
ORO
Teatro infantil

SÁBADO 23 DIC.

19,00 H

OOPART
HISTORIA DE UN 
CONTRATIEMPO 
Circo teatro

MIÉRCOLES 27 DIC. 

I 19:00 H

EL LIBRO 
] DE LA

SELVA
Teatro musical infantil

SABADO 30 DIC. 

19:00 H

SIEMPRE 
VACACIONES
Música infantil

Venta anticipada de entradas:
Taquilla del Teatro Salón Cervantes y en: tícketea«. A

 ALCALÁ DE HENARES

AYUNTAMIENTO

www.culturalcala.es wvm.ayto-alcaladehenares.es
Área de Cultura



Sucesos

Rompieron el cristal y 
robaron la caja- pero 

no tenúnHnerodentro 

Torpe robo en 
una farmacia 
del barrio 
Venecia

El sábado 7 de octubre, de nu- 
drvgada se llevó a cabo un robo en 
la farmacia situada en la calle San 
Marcos del barrio de V^nccia. Per
sonas por el momento sin identifi
car fracturaron el cristal del 
escaparate de la farmacia, a través 
del cual accedieron al interior y se 
llevaron la caía donde se giurda el 
dinero.

La sorpresa de los ladrones se 
supone desagradable al comprobar 
el torpe robo que habían cometido 
cuando descubrieron que el cajón

En Juan de Austria

Mujer atracada 
tras sacar 
dinero 
del cajero 
de Ibercaja

El día 30 de septiembre, sobre 
las 4 de la tarde fue atracada una 
una mujer vecina de Alcalá de 63 
años de edad cuando acababa de 
sacar dinero del cajero de Ibercaja 
de la Avenida de Juan de Austria. 
Un joven la siguió cuando la mu
jer se dirigía hacia su domicilio y 
al entrar en la calle Alfonso Dá- 
v alo la abordó por detrás y tras co
locarle un objeto punzante en la 
espalda le robo el dinero que había 
sacado del cajero un total de 270 
euros.

Debido a que hay malhechores 
esperando la victima propiciatoria 
en las inmediaciones de los caje
ros. en lloras y dias en que es me
nor el tránsito de personas por la 
vía pública, desde la comisaria de 
Policía Nacional se recomienda a 
las personas mayores que acudan 
acompaiiadas a sacar dinero de los

Rompieron el cristal yse nevaronjacajacon eldinerorecaudadq

Detenidos tres individuos por robar 
en una peluquería de Reyes Católicos
En la peluquería de caballeros situada en el número 31 de la avenida de Reves Católicos se cometió un 
rol>o en la madrugada del pasado lunes festivo 9 de octubre, l úe un vecino oí que observó a tres varones 
rompiendo el cristal de la puerta y que tras acceder al interior emprendían la huida del lugar. Esta per
sona llamó enseguida a la Policía Nacional, al 091.

Cuando llegaron los agentes ha- 
liaron la puerta fracturada, el inte
rior revuelto y que fallaba la caja 
registradora con el dinero de la re
caudación.

Los policías de la patrulla, tras 
obtener información de las carac- 
tcristicas físicas y de vestimenta 
de los tres individuos, facilitada 
por la persona que los vio y efec
tuó la llamada, dio una batida por 
la zona donde los vieron huir, lo
calizando a tres varones cuyas ca
racterísticas coincidían, los cuales 
portaban una cantidad de dinero 
que no pudieron precisar de dónde 
lo habían sacado, por lo que fue
ron arrestados por robo con 
fuerza. Se trata de tres hombres 
españoles, uno de 38 años y dos 
menores de edad de 14 y 16 años 
respectivamente. Según la infor- 
moción policial, a estos individuos 
se los investiga por dos posibles

operandi en el supermercado Mer
endona de la calle Reino Unido y 
en el establecimiento de telefonía 
Orangc situado en la calle Mar
ques de Alonso Martínez.

Los propios agentes fueron los 
que llamaron al dueño de la pelu
quería para avisarlo del robo pro
ducido entre las 5 y las 6 de la 
madrugada, ya que al ser festivo 
esc dia no iban a abrir el negocio. 
Cuando llegó el peluquero halló 
en el interior fragmentos de algún 

picado para romper el cristal y en
trar. En la caja sustraída han 
confirmado que había entre 300 y 
400 euros para el cambio.

Los bomberos la rescataron con síntomas üe hipotermia

Una mujer cayó a un pozo de 52 metros 
de profundidad en Alovera
tinción de Incendios (CEIS) de la 
Diputación de Guadalajara rcscata-

tncdiana edad q>— p“- p—™
de agua de 52 metros de profundi
dad v 0.67 metros de diámetro. Trac 
recibir el aviso en el 112 de Casti
lla-La Mancha, la mujer fue rcsca-

Es la tercera 
peluquería asaltada 
en lo que va de mes
El lunes 2 de octubre se cometió 

un robo en la peluquería Marco 
Aldani. situada en la avenida de 
Guadalajara. 21. Ij propietaria la 
habia dejado perfectamente ce
rrada y al abrir por la mañana si
guiente la puerta exterior que da 
acceso al local estaba forzada, al 
igual que el cierre metálico que la 
protege, el interior se encontraba 
rev uclto y la caja registradora for
zada. faltando el dinero que habia 
en su interior, unos 1.000 euros.

En la madrugada del 3 de octu
bre se cometió otro robo en la pc-

callc Cruz de Sebastián, fue comi
sionada policía nacional porque al 

de principio 
trasladada p<

Además, mientras la socoman se 
produjo un accidente de tráfico en la 
N-320 a la altura de Sacedón. por lo 
que algunos bomberos de Azuqucca 
tuv icron que acudir de refuerzo para 
atender las dos contingencias. 

parecer habían entrado a robar, 
cuando llegaron los agentes la 
puerta estaba apalancada, sorpren
diendo en el interior a un indivi
duo que fue arrestado por robo 
con fuerza. Se trata de un español 
de 19 años de edad con anteceden
tes delictivos al que le fueron ocu
padas diversas herramientas 
utilizados para cometer robos.

Mientras hacia una 

operaciónl en uni cajero 

Un vecino de Torres 
de la Alameda murió 
en la Plaza del Sol

Ln vecino de avanzada edad de 
Torres de la Alameda falleció a pri- 

hombre mayor y de nacionalidad 
exiranjera, aunque residente en ole 
.iños.\'critkado el fallecimiento, y 
tr-i 1»* itvit^til
el cadáver fue trasladado por los 
servicios fúnebres para que se le 
practicara la autopsia y asi averiguar 
las causas evactas de la muerte, aun-
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Sucesos
Varios individuos tenían antecedentes yoiros 

agredieron a mujeresy niños e incluso a agentes 

19 detenidos por peleas 
en lo que va de año en Torrejón

I J ayuntamiento de Torrejón ha el ouc conMaba una orden de deten- 
informado que la procncia «k Li Po- ción por la Audiencia Provincial de 
IkU Local patrullando por las calles Madrid y otro con una causa pen. 
y realizando rápidas actuaciones ha diente de búsqueda, detención y 
pOMbiiitado la detención de 19 per* personación por un Ju/eado de lo 
son«isen «aui •mopor su in>* i cnal de .«ladrid. Asimismo, otras 

reyertas que en la nuyoria de los ca- agresión a un menor y dos más por 
sos no pasaron a mayores agredir a unas mujeres. Igualmente.

Según el gobierno, este tipo de ac- en muchas de las intcrs encioncs los

Con este muñeco se lucha contra elcáncermfantil 

La alca I a i na Mayara Domínguez presenta 
junto a Bisbal un nuevo Baby Pelón
La alcahína Xayara Domingucz. prima de la futbolista internacional ab 
cabina Laura Domínguez, da ejemplo de lucha contra el cáncer infantil 
junto al cantante David Bisbal. colaborando con el en la presentación 
del nuevo pañuelo diseñado por el almcriense para el muñeco Babs 
Pelón, un juguete solidario que sirve para recaudar fondos para todos 
los niños enfermos de cáncer y ayudar a estos menores con el jumo-

les han incautado un centenar de sprays 

y la sanción será de un mínimo de 200 euros 

En Torrejón, pillan infraganti 
a 11 grafiteros vandálicos

pintadas vandálicas y se ha incau
tado de cerca de un centenar de bo
tes de sprays de colores, además de 

nuscarillas y botes de pintura plás
tica l a mavori i de estos hombres 
lueron investigados por estar mvo* 
lucrados en diterentes pintadas apa
recidas en edificios municipales.

En una de las intervenciones, los 
agentes sorprendieron a tres perso
nas encapuchadas que cogían vanas 
bolsas y cajas del interior del male
tero de un coche y accedían a las 
vías del tren. En esc momento, otra 
patrulla se personó al lugar donde se 
encontraba este vehículo y el indi
viduo que había dentro les maní- 
festó que estaba esperando a sus

man de rcaiiz-ir otr 
tren de Guadalaiafa

ic otaba pinumdo la puerta de un 
raje del centro de la localidad. 
Estos infractores deberán hacer

frente a sanciones a partir de 200 
euros (multa mínima) más el coste 
de la limpieza y reposición a su es
tado original de la zona afectada.

Días antes del accitíenieiambién hubo 

un pequeño incendio en Vetilla

Un conductor ebrio chocó su coche 
con una farola y un establecimiento

cueroun a sus ratees y a su pa
sión: •‘El mar es alegría, es 
familia, es vida y las figuritas 
marinas que van en los pañuelos 
los van a ayudar a estar un poco 
más cerca de todo eso. Y los van 
a proteger, porque el mar es tam
bién medicina y cura las bcridaC’.

sado también que apenas podría 
explicar con palabras la experien
cia. ix>ruuc "otos ocoucños tic*

truyendo Jardines en las azoteas 
de los hospitales y Estaciones 
Lunares en espacios de aisla
miento y para seguir inviniendo 
en investigación. Se pueden con
seguir en Amazon, Jugucttos. El 
Corte Inulés v a bordo de los

aaiquier causa que consiga

momento se olviden de la en-
v IL’ xJLik JIUIIK** \*v “

ian dejar de ser. niños felices 
i la única preocu[Xtción de ju* 
. cantar, bailar... es también 
causa".
a solo falta que la gente se 
me a comprar estos muñecos

En tres artos que llevan en el 
vi «. hin v.-ndwln tn4< 

de 600.000 unidades en toda Es 
paña v se han convertido en ur 
símbolo de la lucha contra la en 
fermedad. Además de Bisbal. fa 
mosos como Alejandro San/ 
Shakira. Ricky Martin. Elsa Pa 
takv. Paula Echevarría. Rosy de 
Palma o Vkky Martin Berrocal 
también han disertado pañuelos, 
asi como otros dos niños que su
frieron la enfermedad. Jorge y 
Marta.

OKSEIV L 1
: < GASOOXA ‘ - 4

■EC0.OC-Z

FÁCIL INSTALACION

IMANES MECO R:M3 de Síhm M>rü 2 - MECO
T* 91 M6 14 19 es ____
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¡Y los niños 
de excursión 

por un camino 
de cabras!

El viernes quince de septiem
bre numerosos grupos de es
colares hacían una excursión al 

Parque de los Cerros. Marax illosa 
escena de niños andando por los 
altozanos de la peñera y saltando 
zanjas peligrosas por el enreve
sado circuito de entrada y salida al 
Parque. Luego tenían que atrave
sar el Puente de Zulema. que tam
bién se las trac. Acera estrecha. Paseo que lleva a la Prosa do Cayo dosdo Plaza do la Juventud

circulación intensa y camino peli
groso por el terraplén que a la iz
quierda o derecha según se suba 
o baje tiene la entrada o salida 
del puente. ¡Hay que llevar a los 
niños de excursión! Algo muy ele
mental y de maravillosa discre
ción escolar, pero el peligro que 
corren por esos andurriales, varias 
veces lo hemos denunciado desde 
estas páginas de PUERTA DE 
MADRID. El Parque de los Ce
rros es un entorno de encanto para 
niños y mayores, sus paisajes rom
pen la monotonía de las cuatro pa
redes de la clase habitual en el 
colegio correspondiente, a veces, 
hasta se les hacen prácticas de 
siembra de algún esqueje de árbol 
y al sentirse protagonistas de esa 
siembra, a los niños se les llena su 
impulsivo corazón de una emo
ción que hemos comprobado en 
ciertos momentos coincidiendo 
con alguna siembra del pino jo
ven. encina u otra especie «le las 
muchas que se han intentado acli
matar al hábitat duro y descuidado 
del Parque. Hay otra forma de lle
var a los escolares sin nesgo, para 
administraciones que no estuvie
ran coartadas por la precariedad de 
presupuestos que siguen en "La 
Crisis", hasta que se deshagan del 
lastre que se fue acumulando en 
cursos políticos anteriores. Este 
sistema de excursiones sin riesgo 
son las que se hacen con los niños 
subidos en un autobús desde la 
puerta de su “colé" y dejando el 
vehículo discrecional en el aparca
miento del Parque. Pero me huele 
que eso está fuera del alcance de 
ayuntamientos que nadan en aguas 
turbulentas y haciendo pie con 
mucha dificultad. ¿Cuándo va a 
llegamos el efluvio de los años de 
crecimiento al tres por ciento en 
nuestra economía y que llene las 
arcas municipales de abundante 
cosecha de euros? Mientras, sc- 
Eiremos con nuestra constancia

rea de que el Parque de los Ce-

Entrada desde Puente Zulema a sendero ascendente. Salida o entrada al Puente Zulema.
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Sonda quo bordea la porrera Subida desdo puente a sonda

tros necesita una entrada sin 
riesgo para niik»s. jóvenes depor
tistas. matrimonio con hijos y an
cianos con bastón de "mata 
conejos" que se crucen en el ca
mino. riqueza que estamos cre
ando en estos años de prosperidad 
y buenos augurios, nos hace sen
timos desplazados del reparto. Al
calá no crece en inversiones que 
hagan una ciudad con iniciativas 
para el bien público. Este caso que 
tratamos repercute en los niños, el 
futuro de esta Ciudad. Como decía 
el gran Gila: “Aqui alguien está 
mintiendo y nó nw gusta seña
lar..." Como nos estamos des
viando del tema central y básico 
que tratamos de denunciar, a cual
quier persona que tenga una sen
sibilidad hacia nuestros pequeños, 
se le pondría el vello de punta al 
ver filas numerosas de escolares 
andando por parajes de entrada y 
salida al Parque propios de cami
nos de cabras. Tenemos tal lio 
mental que ya no sabemos si nues
tra escritura corresponde que vaya 
dirigida al Excelentísimo, a la Co
munidad. a la Diputación o al 
mismo Gobierno de la Nación. La 
cosa es que si las excursiones de 
niños escolares se iniciaran en la 
Plaza de la Juventud y todos jun- 
titos fueran por el camino que da 
acceso a la Presa de Cayo, y en 
esos bellos parajes se construyera 
un puente peatonal que atravesara 
el Rio llenares, los niños en diez 
minutos de andadura sin riesgo se 
encontrarían en el Parque Natural 
Ksc los podria dejar libres de

»os y atropellos. ¡Que fácil lo 
pongo! Pero dar el paso para esta 
imprescindible iniciativa es un 
caso dificilísimo de realizar, den
tro del maremágnum de adminis
traciones entremezcladas y con 
presupuestos que nos gustaría sa
ber al detalle -ya que siempre es 
nuestro dinero en quó se em

plean. Estamos llegando a un 
punto de considerables responsa
bilidades y tenemos que suavizar 
el tono empleado, pues viene a 
cuento para dar a conocer un he
cho real que nos ocurrió paseando 
por el Parque de los Cerros, hace 
unos meses. Hay costumbres que 
son dignas de admiración, cuando 
vemos a otra persona que tiene esa 
educación de cuna, saludando en 
cualquier circunstancia y en diver
sidad de sitios en que nos cruce
mos con ellas. Cierto día. en un 
pasco por el Parque de los Cerros, 
tuvimos un encuentro con una per
sona de mediana edad. ¿Que sig
nifica mediana edad? Pues joven, 
comparado conmigo y mayor si. 
tomamos como medida la edad de 
los escolares que andaban por el 
camino de cabras. En la conversa
ción que mantuvimos durante 
unos minutos me habló de la visita 
que había efectuado a "su árbol". 
Si. tenía en el Parque apadrinado 

Travesia del Puente con circulación intensa.

un árbol que él sembró y que de 
vez en cuando seguía su creci
miento. Impactados por la noticia, 
hicimos cábalas y pensamos que 
esc árbol del que me habló será un 
ejemplo de vitalidad, pues las 
plantas, como las personas, se 
crian, crecen y se desarrollan se
gún el apoyo que reciben de otros 
semejantes que se preocupen, se 
sacrifiquen y den su tiempo por 
mantener con vida pujante a otro 
ser vivo que los necesita. La in
mensidad del Parque tiene zonas 
de pino cuajado, sobre todo los 
que sembraron obreros a base de 
pico y pala hace la friolera de se
senta' años. Luego se han repo
blado ciertas zonas que ya dan sus 
vistosos y jóvenes pinos, for
mando bosques por donde se 
puede andar por pasillos cubiertos 
de sombra. El amigo que sembró 
su árbol dejó una marca a batir: 
sembrar y vigilar el crecimiento de 
un árbol. Si en todas las plantacio

nes festivas que se han realizado 
en las diversas excursiones de es
colares cada niño o niña apadri
nara su árbol, se crearía una 
fórmula educativa a favor de nues
tra Naturaleza. Pero visto el pano
rama que se transmite a través de 
la vida del Parque, las diversas 
plantaciones realizadas a través de 
cursos escolares solo han dado 
una jomada de vistosidad educa
tiva. un rato de expansión discre
cional y un recuerdo de lo que 
significa un día de campo para la 
mente infantil o juvenil de niños 
que cada vez tienen mis dificultad 
de llegar a sitios tan apartados de 
sus hogares. ¿Cómo se podria con
cienciar a un niño para que se pre
ocupara de cuidar su árbol? 
Tendríamos que involucrar a sus 
padres, darle al niño un docu
mento como padrino de su árbol. 
Que abuelos, padres, tíos o fami
liares se lomaran esa responsabili
dad de vigilar el crecimiento de un 
árbol que un día el niño plantó. 
Llevarle al Parque, que vea crecer 
su árbol y no dejar como ocurre 
en la actualidad - todo ese acto de 
plantación en el olvido y ver pa
noramas de siembras olvidadas, 
fallas de cuidado y echadas a per
der en esa inmensidad del paraje 
espectacular del Parque. Aqui. el 
carácter es muy explosivo para la 
efervescencia presencial de mo
mentos concretos, pero tenemos 
poca consunoia de sacrificio, de 
tesón, de asiduidad, de trabajo 
efectivo en pos de obras iniciadas 
pero que caen en el olvido fácil
mente. Por eso. este escrito va 
brindado a ese señor ejemplar, que 
vi un dia en el Parque de los Ce
rros y que venia de cuidar su ár
bol. Esto merece un aplauso de 
todos los que amamos nuestros 
parajes naturales.

ATILA-NO
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Sábado 14 de octubre
20 30 b.

Filio de CriMaks de!
Musco Arqucolo£ko Rq;ional 

Fhza de las Bcnuidas s'n

XVIII Encuentro
Coral Cervantino 

Ciudad de 
Alcalá de Henares

Schola Cantorum
Dirección:

Nuria Matamata Pichólo

Coro de Cámara de Madrid.
Dirección:

I' rancisco Ruiz Montes.
Coro Estófala Abeshat/a de 

llondarribia (Guipúzcoa) 
Dirección: Gorka Aierbe

Venia de entradas: taquilla del 
Teatro Salón Cenante*. Pre
cio: 2 f

XX Festival Internacional 
de Plectro en 
la cuna de Cervantes 
“Memorial Adolfo Prado”

Sábado 21 de Octubre 
10:00 horas

Capilla de San Ildefonso 
Calle Pedro Gumkli j» n

Caries Pons (Falencia)
• ••••••

Domingo 22 de Octubre 
19:00 horas

Capilla de San Ildefonso 
Calle Pedro Gumicl. szn

TríoAssai

Teresa Galeote publicó 
Daños colaterales'

una nueva novela titulada Daños 
colaterales' con la que pretende in
citar a un cambio en la sociedad 
ntostrando la maldad y bondad de 
los actos. ' Daños colaterales' reúne 
una novela nccra v una colección de 

cana, hasta el crimen por interés o el 
terrorismo, pasando por el robo y el 
abandono de la infancia, que son 
otros de los temas que se tratan. Los 
protagonistas son Mario, el asesi
nado por guardar unos misteriosos 
documentos, su pareja Rosa, el Ins
pector Fuentes y el experto Men
doza. hombre que se mueve entre

Precedido del entremés en verso de Luis Alonso. La casada'

La Pastora Marcela’, 
homenaje de T.IA. a Cervantes
El pasado X de octubre, dentro de la Semana Cervantina 2017. Teatro 
Independiente Alcalaíno (T.I.A.) representó en el Antiguo Hospital de 
Santa María la Rica, vede de la concejalía de Cultura, vu último mon
taje. el espectáculo 'La pastora Marcela', precedido del entremés en 
servo de I .tris Alonso. "La cavada'.

En 'La casada’, una pincelada de 
la realidad que vivía la mujer de en- 
tonccs ciuc. en continua minoría de 
edad, pasiba del padre al mando, al 
hermano, al tío... se escenifica el 
tradicional matrimonio desiffual v de

de Oro. Fue interpretada por Luis 
Alonso (Viejo). Mónika Salazar 
(Blanca) y Marisa Jiménez (Brí
gida).

En cuanto a 'La pastora Marcela', 
es una dramatizKión en clave de co
media escrita también por Luis 
Alonso, director de T.I.A.. inspirada 
en el personaje que Cervantes crea 
en el Quijote, donde imagina a una 
mujer. Marcela, autónoma, aulosuíí- 
cicntc y libre, desligada de la auto
ridad de los hombres y sus ca
prichos. Un tipo de mujer difícil de 
encontrar en la época de Cervantes 
v el lo sabia, de ahi su genio al anti* 
ciftirsc vanos siglos

Los cabreros (Luis San José. Car
los Ávila y David Madariaga). como 
cronistas improvisados, narran paró
dicamente la historia de Marcela 
l Momka Salazar), en un suspiro per
petuo por la bella pastora. Al igual 
que el infortunado Grisóstomo (F 
Javier Blasco), pastor de compro
miso. como su amigo Ambrosio (Je
sús del Valle), apasionado también 

por la singular Marcela. U condes
cendiente tía de Marcela (Marisa Ji-

un antes y un después de la decisión 
de ésta de irse al monte, hacerse pas
tora y gozar de una libertad inimagi
nada en los dias de Cervantes.

La obra culmina con la escena del 
entierro, donde toma protagonismo 
el pueblo, dividido entre la admira
ción por Marcela y la pérdida de 
Grisóstomo. el leal Ambrosio, alba- 
cea de su amigo, y la angélica apari
ción de Marcela que, desde su 
atalaya, clama por el libre albedrío 
incondicional de la mujer, canto que 
conmueve a todos, independiente
mente de su estado y condición.

Completaban el elenco artístico y 
técnico: Ana Isabel Akolado, Sonia 
Ábarcz. Aurora Martínez. Carmela 
Tena y Juan Antonio Borrell.

El público, que llenaba el patio del 
Antiguo Hospiul, gratificó con ge
nerosos aplausos la labor de los ac
tores. técnicos y director del T.I.A. 
que. una vez más. creaban su propio 
espectáculo inspirado en los textos 
cervantinos, representándolo con 
motivo de la tiesta cultural por ex
celencia de nuestra ciudad que es la 
SI MANA CERVANTINA, que año 
tras año celebra el bautismo de don 
Miguel.

Feo. Javier Blasco

El tiempo en Alcalá 
y su comarca

-Viernes 13 de octubre 
liste podría ser el último fin de 
semana en el que disfrutcnK>s 
de un tiempo más típico • - 
del verán,, que del Q 
otoño, y sin ir más lejos 
hoy alcanzaremos de nuevo los 
30 grados de temperatura má
xima. en una jomada que será 
soleada La mínima además no 
bajará de los 12 grados y el 
viento del este será muy flojo, 
con rachas inferiores a los 8 ki
lómetros por hora.

- Sábado 14 de octubre
El fin de semana, y de puente 
lectivo tras el festivo Día de la 
Hispanidad, continúa con un 
tiempo estable y caluroso. Las 
pocas nubes que haya en el 
ciclo no van a modificar ni la 
sensación térmica, que seguirá 
marcando entre 12 y 29 grados, 
ni el viento, idéntico al de ayer.

- Domingo 15 de octubre 
la única variación con respecto 
a las jomadas anteriores es que 
h brisa procedente del sur ten
drá ráfagas de hasta 13 
kilómetros por hora. Y’f 
lo mejor es que la "í#* 
Agencia Estatal de Meteorolo
gía por fin prevé que haya pre
cipitaciones. que tanta falta 
hacen, a mediados de la semana 
que viene. Serán débiles, pero 
irán acompañadas de una ba
jada de cinco grados en las tem
peraturas máximas y tres en la 
mínima.

El sábado 14 de octubre. 
a las seis de la tarde, 
en la Casa de Socorro

Reunión 
informativa pública 

de Alcohólicos 
Anónimos

Con ommí^o del 34* ¿nivenork 
kl Grupo Cenantes Alcohólico* 

coholibmo. El acto comcn/orS a l»
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TEATRO TTT Exposiciones
Sábado 14 Octubre • 20'00 h. 

y Domingo 15- IX'OOh.
PROGRAMACIÓN INFANTIL

TEATRO

La cantante calva"
de Eugéne lonesco

Dirteeióo: Luis Lu^vc 
Rtparto: Adm-ii Oawx ferrurdo 

Tejero, Joaquín Cliroent Carmen Rui/, 
fasicr Paeira y Helew Lana.

Utu cta que a trates de sus wnsentidot 
es un fiel reflejo de I» K>Scdadcs insta- 
rus y muestra el absurdo de Diestras ae- 
ckecs que llenan nocstro día a «Li

Mkrcvks IX y Jueso 19 
de Octubre

18'30 y 21 00 b.
CIN[Clclo Elle Infames, 
los derechos humanos

"BarBahar.
Entre dos mundos"

braei. Ato 2016.56 rrm. Otarra
Diretlor: Mi.Mloon liimood

Repitió: Mema Urna. Shitai Kan- 
tan y Smi Jirmubch.
No reeonxadidi a meoom de 16 »«<n.
Sitan. UbyNirtrcscujcrcspitaums que 

eo ua xuruacnto Je Id A»n. irteoiin 
cDcrotrar ui equJitao «ce U tndkiás y b 
<shrj iwtaru piup.r.r K-
nelt. I» tre» hia cc<aá> px «na tru «di de 
fabcrtal a Id Auv. k>» de m loprn de tn 
pe* l»tmtaacei«>xpcNta«OKdi- 
ríe raeai 4: qe uu rcU-M cxopdi px

Tras 11 f<0)oxko del Jan o 19: 
«Joqo» li poblifióo palestina tras» 
años de «opxión por parte de Israel

\ iemes 20 de Octubre - 20'00 h.
MÚSICA V DANZA

"BIPOLAR"
de AndoiU Ruibal

BipoUr Dm pslos iDw caras’ Dos f«- 
nus de ró». sentir, amr o cxfeoanc... 
Bipolir es pensar en tegro Dicieoóo drl 
blinro. es mostrar tai ««isa y tetrnsurb 
en lo Hielo... B:pslir es b «mx-Kc de 
un contmuo «nb.» de luto en un sus
piro.. un cootco de ixertidumtec» qx 
ccesxne to isiuguurio en tus mejores 
iliatos

Domingo 22 de Octubre - 12'30 h. 
PROGR \MACI0N INIAVHL

MÚSICA

Fetén. Fetén
Ditto Galu (swltn. siclin uanprti, 

ftaoostolia. senuebo. mffidolini. saritn.
gi>kXisFix-<ny..vx'js) 

Jorge Arribas ixerttae. ib de buitre. 
«Ib fbuu de cimpog. rrooüiuu, c*u- 

itoebsy.. ccixcno)

AGENDA

Capilla del Oidor 
(Plaza de Cenantes) 

Centro de Interpretación 

"los Universos de Cervantes' 
Exposición permanente 
(Capilla de Amczana)

Exposición temporal 

Hasta el 7 de enero 
"Gonzalo. Principe de 

Toledo. Señor de Alcalá" 
Horario: Do martM a «mngo, 

de 1100anOJ/óo i8Wi2l>»k 
(Urw aerado) ENTRADA GRATUfT*

Casa de la tntrevisfa
(Calle de San Juan) 

Hasta el 2 de noviembre
Confluencia.

Antonio Oteiza-Pepa Burillo
Horario: Do man» a sábado.

d» 1105a 14Q5y<tel8O5a21O5h 
Comea** 11» a UtOk

(Lsrwctvra®) ENTRADA GRATUTA 
A oait oei 160c ottaocf ferare Oe

WM de to sato so-a 1705 a 2005 h

San Jase aeCaraccIolos 

(Calle Trinidad. 3 y 5) 
Hasta el 15 de Diciembre 

"Cespedosa* 
FOTOGRAFIAS de 

Juan Manuel Castro Prieto

HoeanoDokxwaVwr^.
de 11.00 a 14W k 16001 t«W h 
SIMM. («cwvM y tottsw. «e*»

Santa María la Rica
Pulió del Antiguo Hospital 

de Santa María la Rica 
(Calle Santa María la Rka. 3)

Viernes 13 y Sábado 14 - 19 h.
TEATRO

Año nuevo ya es la hora/ 
Microcervantes

A. C. < ompiái» del lie Venancio
Direcriúi: tus Tanú y Maú hiil 

labrprrtes: Pila Gcenta-SmaoraK Eh- 
uta Atabe. SU-ra Putei. t*n Mu-to y

Ux4ol*jsBUbi,ocipKraidec»>:opCT- 
KCi>l»tau»ta,-«<Ues<'*vidcuafJ- 
wnc>«
Entrada hb-e IwU cccnpctir lloro 

A partí- do 10 aros

SALA MARGARITA XIRGU

Sábados 14. 21.28 octubre
12'00 y I.V00 h.

Quixancho encadenado 
launKxe teatral para todos bs púNk-cb. 
Aethtdad tramita. Afora limitado

Museo Araueoioglco Regional 
Mira de lis Bcmirdis. <n

Exposición permanente

Exposición temporal 
Hasta Diciembre de 2017 

Uanioks’ 

Las expediciones de Pedro Saura 
a las Tierras Altas 

de Papua-Nueva Guinea 
Horario: UlrtM « S*a» 0411119 k 

y testóos, de 11 • 1S krai 
lunes M<f.vio 

ENTRADA GRATUITA

Antiguo Hospital 
de Santa Mana la Rica 

(Calle Santa Marta la Rica. 3) 
Horario: Do mirtM « UMds.de 12 • 14 y 
do 17 a 19 toras Dxw>?o de 12 a 14 k 

(Unosc*'*») ENTRADAL8RE
Hasta el 29 de Octubre 

XXIV Muestra Internacional 
de las Artes del Humor 

Instituto Ouevedo del Humor. FGUA

■Vaya Trompazo* 

la pctsxildal sapái: id pcútate de k» 
Eittte Utáta » peraae «ox» «a iróta 
tan oxa.'p.'ta y dáotxJi. a ira rKWttofo 
de sede ¡actasde www utaMWMta. 
de a» de 50 pises

'Humor Joven chino*
Utu pe^* del pm rohaii
fwksjostocsdeíbni

‘La Sátira. ¡Esa Prensar
Un rtpBo de b Ibwu d: Etp¿i i a*ó de 
breciMotmci

Hall del Teatro Salón Cervaates 

(Calle Cenantes. 7) 
Hxt. el 7 de Enero de 2018 

-Bambalinas* 
Fotograbas de Ricardo Espinosa

CONFERENCIAS
Juescs 29 de (ktubre • 19 00 h. 

Sala 3M.
Mínelo San Ildefonso 

< Plaza de SanDie^o. s/n»

Ciclo de conferencias

V Centenario 
de Cisneros 
(1517-2017) 

Cisneros y Orán 
Por Dr. Emilio Sola

Profesor titular 
L'niscrsidJd de Akaiá

La [^Primitiva
Jueves, 5 de Octubre: 

5-12 - 23 - 26 - 33 - 48 
C-31 R-6 Joker: 4 125 457 

Sábado 7 de Octubre
1 -20 - 23 - 41 -45 - 47 

C-22 R-4 Joker: 3943922

GORDO uS*<-Hí.a

Domingo. 8 de Octubre: 
10-13 - 23-37-54 

Clave - 6

Bono [¡$J Loto

Jueves 5 de Octubre: 
19 • 23 - 39 • 46 • 48 • 49

C-24 R-2

Viernes 6 de Octubre: 
4-18 - 26 - 30 - 39 - 47

C-22 R-4

Sábado 7 de Octubre: 
2 - 3 • 15 • 27 - 36 - 48

C-22 R-5

Lunes 9 de Octubre: 
4 - 11 -35-44-45-48

C-37 R-8

Martes 10 de Octubre: 
10-27-31-32-38-49

C-46 R-9

Viernes, 6 de Octubre: 
1-9-15-19-25 

ie)^ Estrellas: 1 y 7
Martes. 10 Octubre:

4 - 21 -34 - 36 - 37
Estrellas: 3 y 6

OCTUBRE
Du 
Día 
Día 
Día 
Día
Di. 10

9

- 97.688
.-8X303
-37.932
-37.425
-40.917
- 24.S80

^-8

4-7
2-0

2

Jueves 5 Octubre 
1-3 - 4 - 18 - 25 - 36 - 38

R-3
Lunes 9 de Octubre 

1 - 6 - 9 • 14 - 24 - 27 • 30 
R-5

Hasta el 15 de octubre
llu/a de los Santos Nidos

XXXII Edición 
de la Feria del libro 

antiguo y de ocasión 
Libros de ocasión a precio de 

saldo para todo el público intere
sado. asi como ediciones desea- 
talegadas y antiguas de consi
derable calidad y agrado para los 
coleccionistas

PUERTA de Modrid/71
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